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Une hausse 
de plus de 81%

Les exportations de l'Algérie
hors hydrocarbures ont
enregistré une hausse de
81,80% durant les cinq
premiers mois de 2021 par
rapport à la même période de
l'année écoulée,
s'établissant à 1,55 milliards
USD, selon un bilan
communiqué jeudi par le
ministère du Commerce. Le
montant des exportations
hors hydrocarbures s'est
élevé à 1,55 milliards USD
durant les cinq premiers mois
de 2021, en hausse de
81,80% par rapport à la
même période de 2020, où
elles ont atteint 852 millions
USD. La part des exportations
hors hydrocarbures durant
les cinq premiers mois de
2021 s'est établi à 11,13% de
la valeur totale des
exportations algériennes. Un
total de 910 entreprises
d'exportation ont concrétisé
ces opérations d'export
durant cette période, précise
la même source.
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MÉTÉO - CANICULE 
Températures entre
44 et 48 degrés dans
des wilayas de l'Est 
et du Sud-Est à partir
de midi (BMS) 

Les températures vacilleront entre 44 et 48 degrés
sur des wilayas de l'Est et du Sud-Est à partir de midi,
indique samedi le Centre national des prévisions mé-
téorologiques dans un Bulletin Météorologique Spé-
cial Canicule.

Les wilayas concernées sont M'sila et l'Ouest de
Batna (Barika), où les températures dépasseront loca-
lement les 44 degrés à partir de ce samedi à 12h00
jusqu'à dimanche à 21h00, selon le BMS, qui précise
aussi qu'à Ouargla, Touggourt, El M'ghair et El Oued,
les températures dépasseront localement les 48 degrés
durant la même période.

ACCIDENTS DOMESTIQUES 
Décès d'une famille 
de cinq personnes 
à Kouba suite à une
intoxication au CO    

Cinq membres d'une même famille sont décédés à
la cité Jolie Vue dans la commune de Kouba (Alger),
suite à une intoxication au gaz de monoxyde de car-
bone (CO) émanant du chauffe-eau de leur domicile,
ont indiqué samedi les services de la protection civile
de la wilaya d'Alger. Il s'agit d'un père de famille âgé de
52 ans, de sa femme, 51 ans, et de leur trois garçons
âgés entre 13 et 21 ans. Les corps des victimes ont été
transférés par les agents de la protection civile vers la
morgue d'El-Alia, tandis qu'une enquête a été ouverte
par les services de sécurité pour déterminer les cir-
constances de cet accident.

ACTIVITÉS COMMERCIALES
Près de 14.800
opérations de contrôle
effectuées à Alger
entre janvier 
et mai 2021 

"Les services de la Police générale de la wilaya d'Al-
ger ont dressé quatre décisions de fermeture, avec
réouverture et levée des scellés, et proposé la ferme-
ture de 259 locaux commerciaux en raison des infra-
ctions constatées, tout en accordant une seule
autorisation d'exploitation et en enregistrant quatre
demandes d'informations et de 14.483 opérations de
contrôle effectuées sur les différentes activités com-
merciales", selon un communiqué de la DGSN.

Toujours dans le cadre de la lutte contre les phéno-
mènes routiers nuisibles au trafic, les mêmes services
de wilaya ont effectué, du 17 au 23 juin dernier, plu-
sieurs interventions ayant touché les motocyclistes, en
constatant 38 délits et 39 infractions routières, dont 29
liées à la non utilisation du casque et 13 relatives au re-
trait du permis de conduire.
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SAISON ESTIVALE 
Sécurisation de 11 plages
dans la wilaya d'Alger 

Les services de la sûreté de la wilaya d'Alger ont mis en
place un plan sécuritaire, en vue de sécuriser les citoyens,
au niveau de 11 plages dans la capitale, tout au long de la
saison estivale, réparties sur 6 circonscriptions adminis-
tratives côtières, a indiqué, vendredi, un communiqué de
la Direction générale de la Sûreté urbaine (DGSN).

Le plan englobe un ensemble de mesures reposant es-
sentiellement sur l'application stricte de la lutte contre
toutes les formes de criminalité dans des plages relevant
du secteur de compétence de la police, sur la facilitation et
l'assurance de la fluidité routière, ainsi que sur la sanction
de tous les contrevenants, ajoute-t-on dans le communi-
qué.

Le plan sécuritaire comprend également la lutte contre
les parkings anarchiques, avec intensification des pa-
trouilles motorisées et pédestres des brigades de la Police
judiciaire (PJ), à l'effet de lutter contre tous les types de cri-
minalité et de s'enquérir de l'application des mesures de
prévention contre le Coronavirus, ajoute le communiqué
de la DGSN.

ALGER 
Arrestation d'une bande
de quartier pour trouble
à l'ordre public 

Les services de Sûreté de wilaya d'Alger ont arrêté trois (3)
repris de justice à Bir Mourad Raïs pour trouble à l'ordre pu-
blic par la terreur dans un quartier d'habitation.

Les service de sécurité, représentés par la 5e Sûreté ur-
baine de Tixeraïne, ont mis hors d'état de nuire une bande de
quartier composée de trois (3) repris de justice, âgés entre 29
et 35 ans, qui ont fait obstruction à la force publique, troublé
l'ordre public par la terreur et détruit volontairement des
biens publics, a précisé un communiqué de la Direction gé-
nérale de la Sûreté nationale (DGSN).

L'opération s'est soldée par la saisie de 170 comprimés psy-
chotropes et des armes blanches et la récupération d'une
batte de base-ball, a ajouté la même source.

Une somme de 48.000 DA issue des revenus du crime a
également été saisie dans le cadre de cette opération, a conclu
le communiqué.

MILA 
Arrestation de
l'automobiliste qui a
percuté un policier lors de
l'exercice de ses fonctions 

Les services de Sûreté de la wilaya de Mila ont arrêté, mer-
credi dernier, l'automobiliste qui avait percuté un policier lors
de l'exercice de ses fonctions consistant en la régulation du
trafic routier au niveau du chef-lieu de wilaya, a indiqué ven-
dredi un communiqué de la Direction générale de la Sûreté
nationale (DGSN).

Le conducteur du véhicule avait refuser d'obtempérer et
de présenter ses papiers au policier, avant de prendre la fuite
en percutant le policier qui tentait de l'arrêter, a précisé le
communiqué. La DGSN a rappelé que le policier, victime de
l'accident, avait reçu les premiers soins et quitté l'hôpital.

ORAN 
Décès de l'enseignant
universitaire et
chercheur Hadj Meliani 

L'enseignant universitaire et chercheur en patri-
moine algérien, Hadj Meliani, est décédé vendredi, à
l'âge de 70 ans des suites d'une maladie, a-t-on appris
de sources universitaires.

Hadj Meliani, né à Oran en 1951, était un penseur
très actif dans le domaine de la culture locale, ensei-
gnant à la Faculté des langues étrangères (Départe-
ment de Français) de l'Université Abdelhamid Ibn
Badis de Mostaganem et chercheur associé au Centre
de recherche en anthropologie sociale et culturelle
(CRASC).

Le défunt a, à son compte, plusieurs ouvrages sur
la littérature algérienne et sur le patrimoine algérien,
dont "L'aventure du raï : musique et société", qu'il a
écrit en collaboration avec Bouziane Daoudi, entre
autres.

PRIME COVID -19
La quatrième tranche
versée avant l'Aid 
El Adha (ministère) 

Le ministère de la Santé, de la population et de la
réforme hospitalière a annoncé, vendredi que la qua-
trième tranche de la prime Covid-19 sera versée avant
la fête de l'Aid El Adha.

"La quatrième tranche de la prime Covid-19 sera
versée avant la fête de l'Aid El Adha", a annoncé le mi-
nistère de la Santé, de la population et de la réforme
hospitalière dans un communiqué, précisant que "les
établissements publics de santé recevront les affec-
tations financières consacrées à cette prime à partir
de dimanche 4 juillet 2021".

EL-BAYADH 
Quatre morts et deux
blessés dans un accident
de la circulation 

Quatre membres d'une même famille ont péri et
deux autres personnes ont été blessées dans un acci-
dent de la circulation dans la commune d'El Kef Lah-
mar à El Bayadh, a -t-on appris vendredi auprès des
services de la Protection civile. L'accident est sur-
venu, jeudi soir, au niveau de la route nationale RN6
A dans la commune d'El Kef Lahmar, suite à une col-
lision entre deux véhicules, a indiqué la même
source. Quatre membres d'une même famille âgées
entre 8 et 51 ans ont décédés, dont trois d'entre eux
sur les lieux de l'accident, a-t-on précisé.

La quatrième victime est décédée après avoir été
transférée par les services de Protection civile vers
l'hôpital Mohamed Boudiaf au chef-lieu de la wilaya.

Deux autres personnes blessées lors de cet acci-
dent ont été transférées vers le même établissement
de santé.

ALGÉRIE TÉLÉCOM 
Les tests d'augmentation
du débit menés sur 
17 wilayas 

Algérie Télécom a annoncé jeudi que les tests
d'augmentation du débit Internet pour les abonnés à
l'offre de 4 Mbps vers 10 Mbps ainsi que les abonnés
à l'offre de 10 Mbps vers 20 Mbps ont été menés
jusqu'à présent sur 17 wilayas, une semaine après
leur lancement.

"Une semaine après le lancement de l'opération,
les essais ont été menés jusqu'à présent sur 17 wi-
layas, à savoir : Alger, Blida, Chlef, Oran, Tlemcen, Ti-
paza, Ain Defla, Tiaret, Tissemsilt, Relizane, Saïda,
Mascara, Aïn T'mouchent, Sidi Belabbès, Mostaga-
nem, Médéa et Naâma", en attendant l'élargissement
"graduel" de cette opération vers les autres wilayas.

Cette démarche, qui intervient 3 mois après l’aug-
mentation du débit Internet pour plus de 2 millions
d’abonnés mars dernier, s’inscrit dans la mise en
œuvre de la feuille de route élaborée par Algérie Té-
lécom afin de satisfaire les attentes de ses clients en
matière de vitesse de l’Internet fixe.
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FÊTE DE L'INDÉPENDANCE ET DE LA JEUNESSE
Départ de la caravane nationale 

des activités juvéniles
Le départ de la caravane nationale des activités
juvéniles a été donné jeudi au niveau de l'Office

Riadh El-Feth (OREF) à l'occasion de la célébration
du 59e   anniversaire de la fête de l'indépendance

et de la jeunesse.

Cette caravane qui
sillonnera les 58 wi-
layas du pays "vise à
faire connaître les ac-
tivités pédagogiques
proposées par les éta-
blissements de jeunes,
à travers l'organisa-
tion d'ateliers mettant
en avant les capacités
de ces structures et
leurs efforts en faveur
de la promotion de
cette catégorie de la
société", a précisé le

directeur général de
la jeunesse au minis-
tère de la Jeunesse et
des Sports, Zoubir So-
fiane, qui a donné le
coup d'envoi de cet
événement.

Cette caravane qui
"permettra aux jeunes
des différentes wilayas
du pays d'échanger et
d'interagir" sera mise
à profit pour "mettre
en évidence la poli-
tique et les efforts de

l'Etat en faveur de la
promotion de la jeu-
nesse", a-t-il affirmé.

Le responsable n'a
pas manqué, à cette
occasion, de saluer le
rôle du mouvement
associatif dans l'ac-
compagnement de la
stratégie de l'Etat dans
ce domaine, qualifiant
les associations de
"partenaire vital" dans
la promotion et la pro-
tection des jeunes. 

Le silence "cultivé" par la France sur les
crimes commis pendant la colonisation de
l'Algérie répond à des enjeux "fondamen-
talement politiques, mémoriels et politi-
ciens", a affirmé l'historien Amar Mohand-
Amer, soulignant que ce dossier sert encore
de "fonds de commerce politique" utilisé
par la droite traditionnelle et l'extrême
droite françaises, 59 ans après la fin de la
guerre de libération nationale.

"Il est clair que ce sont des enjeux fon-
damentalement politiques, mémoriels mais
surtout politiciens qui expliquent cette si-
tuation", a déclaré le directeur de la division
socio-anthropologie de l'historie et de la
mémoire (HisMém) au Centre national de

recherche en anthropologie sociale et cul-
turelle (Crasc) d'Oran, dans un entretien
accordé à l'APS, à l'occasion du 59e anni-
versaire de la fête de l'indépendance et de
la jeunesse.

Le chercheur a relevé que l'histoire de
la colonisation "est au cœur des clivages et
luttes politiques et partisanes", notamment
parmi la droite traditionnelle et l’extrême
droite qui fo nt encore de ce dossier "un
fonds de commerce politique", selon lui.
"La France officielle va-t-elle reconnaitre
un jour qu'en Algérie il y a eu des crimes
contre l’humanité et s’en excuser", s'est-il
interrogé, émettant, à cet égard, des "doutes"
pour la simple raison, a-t-il dit, que les lob-

bies et les "entrepreneurs mémoriels" en
France sont "puissants". Questionné sur le
rôle des historiens et des académiciens pour
amener l'ancien colonisateur à regarder en
face son passé colonial, M. Mohand-Amer
a estimé que cette histoire concerne "avant
tout les Français". Pour la partie algérienne,
selon l'historien, "nous devons investir dans
la recherche scientifique et soutenir plus
concrètement les laboratoires de recherche
historique". Concernant la non restitution
des archives sur toute la période de la colo-
nisation, Amar Mohand-Amer a relevé que
"rares sont les pays qui restituent ce qu’ils
ont pris dans les pays et territoires qu’ils
ont conquis ou dominés".

L'historien a souligné que cela reste "hy-
percomplexe" du fait que "des kilomètres
d’archives sur l’Algérie sont en France",
qualifiant la situation "d'ubuesque" dans la
mesure où il devient de plus en plus "difficile
pour nos jeunes chercheurs d’y accéder".

Interrogé sur l'utilité du rapport de l'his-
torien français Benjamin Stora sur la colo-
nisation qu'il avait remis au président fran-
çais en janvier dernier, en vue d'un apaise-
ment mémoriel avec l'Algérie, l'historien a
affirmé que ce rapport "existe" et a été "lar-
gement diffusé", ajoutant que "nous, Algé-
riens, devons travailler et ne pas attendre
ce qui doit être fait de l’autre côté de la Mé-
diterranée".

Le souvenir de l’indépendance
demeure encore vivace chez les
habitants de Sétif qui ont connu
la joie de la victoire sur un colo-
nialisme sans équivalent dans
l’histoire contemporaine, par
l’horreur des crimes perpétrés
pendant 132 ans, contre un peuple
désarmé dont la détermination
à recouvrer sa souveraineté a été
couronnée de succès, selon les
témoignages de citoyens ayant
vécu cet événement. 

Le bonheur de voir flotter le
drapeau national après l’annonce
de l’indépendance du pays, at-
tendue avec impatience mais éga-
lement avec appréhension par
les algériens, était incommensu-
rable dans les campagnes, les
montagnes et les rues de Sétif,
confie à l’APS le moudjahid et
responsable du bureau de wilaya
de l’Organisation nationale des
moudjahidine, Azzouz Djenane,
à quelques jours de la commé-
moration du 59ème anniversaire
de l’indépendance (5 juillet).
"Lorsque l’hymne national re-
tentit pour la première fois et le
drapeau national flotta pour la
première fois haut dans le ciel,
les citoyens ont réellement com-
pris que le colonialisme français
était terminé matériellement, mi-
lita irement et politiquement",
se rappelle ce moudjahid, préci-
sant que "tout était préparé et
encadré par les chefs de la Révo-
lution après des sacrifices dont
l’histoire n’a pas connu de sem-
blables". Ce moudjahid s’est sou-
venu, dans ce contexte, du jour

de l’indépendance quand toutes
les rues furent submergées par
une marée humaine, où grands
et petits chantaient et scandaient
"Dzair Hora" dans des "scènes in-
descriptibles de liesse générale
qui s’étaient poursuivies
jusqu’aux premières heures du
lendemain et durant toute la se-
maine". Le 5 juillet 1962, Azzouz
Djenane était responsable d’une
Kasma dans les montagnes de
Barika (wilaya de Batna actuel-
lement) et regagna la ville de Sétif
la nuit. "Le jour de l’indépen-
dance a véritablement constitué
une seconde naissance de l’Al-
gérie qui avait tant souffert des
atrocités du colonialisme français,
mais bien avant aussi de diverses
autres parties", a ajouté M.Dje-
nane qui a confié avoir person-
nellement "ressenti renaître de
nouveau en voyant les scènes de
joie qui n’avaient pas de prix, tout

comme l’indépendance". De son
côté, le président de la fondation
du 8 mai 1945, le moudjahid Ab-
delhamid Selakdji, âgé pas plus
de 20 ans à l’époque, se souvient
également des scènes de joie col-
lective, notamment lorsque le
drapeau algérien fut hissé sur la
mosquée Abu Dhar El-Ghifari
dans la cité ‘’cheminot’’ au cen-
tre-ville, pour fêter l’indépen-
dance de l’Algérie. "J’ai assisté
au moment du lever du drapeau
national sur la mosquée Abu Dhar
El-Ghifari, le 5 juillet 1962, et j’ai
mesuré dès lors la grandeur de
ce peuple qui avait soutenu la
glorieuse Révolution du 1er no-
vembre et réussi à vaincre la
France avec son armée, sa puis-
sance et ses alliés et à la chasser
définitivement du pays", s’est-il
remémoré.

Les festivités de l’indépen-
dance de l’Algérie à Sétif avaient,

toutefois, débuté bien avant le 5
juillet 1962, plus précisément dès
l’annonce du cessez-le-feu le 19
mars 1962 (fête de la Victoire), se
souvient M.Selakdji, ajoutant :
"Nous étions certains que le peu-
ple algérien allait massivement
voter oui lors du référendum sur
l’autodétermination le 1er juillet
1962".

Et de poursuivre : "La célébra-
tion de l’indépendance s’est dé-
roulée d’une manière dépassant
l’imagination", précisant que les
gens déferlaient dans les rues des
quatre coins de la ville d’Est en
Ouest et du Nord au Sud, arborant
le drapeau national et scandant
"Allah Yarham chouhada" et "Ta-
hya Djazair" notamment.

M. Selakdji a indiqué, en outre,
qu’en dépit de la chaleur, les ci-
toyens avaient investis les rues
pour célébrer le recouvrement
de la souveraineté nationale, par-

tageant ens emble la joie et même
la pitance, au moment, dit-il, où
"les chefs de la Révolution pré-
paraient l’édification de l’Etat al-
gérien".

A cet effet, le président de la
fondation du 8 mai 1945 invite
les jeunes, notamment, à préser-
ver le legs pour lequel s’est sa-
crifié 1,5 million de chahid et tout
un peuple maltraité et violenté.
Pour sa part, le moudjahid Khaled
Hefadh, président du conseil
scientifique et technique du mu-
sée du moudjahid de Sétif, a évo-
qué comment les moudjahidine
s’étaient mobilisés, dès que le
colonisateur quitta Sétif et toutes
les régions du pays, autour des
institutions de l’Etat en vue de
"relever le défi pour les relancer
afin de bâtir l’Algérie post-indé-
pendance".

Dans une déclaration à l’APS,
Khaled Hefadh, âgé de 23 ans à
l’époque, a rappelé que les vastes
terres agricoles de Sétif furent
redistribuées à ceux qui voulaient
les cultiver (Khemassa), une fois
libérés par les colons, tandis que
les moudjahidine instruits
s’étaient portés volontaires pour
gérer l’administration, notam-
ment dans les communes, et ceux
qui avaient des notions d’infir-
merie avaient rejoint les hôpitaux.
La rentrée scolaire avait égale-
ment constitué une priorité pour
eux puisqu’aucune école n’avait
cessé de fonctionner grâce aux
moudjahidine pour lesquels le
pays passe avant tout, a ajouté M.
Hef adh. 

Le silence de la France sur ses crimes coloniaux 
répond à des enjeux politiciens (historien)

5 juillet 1962 à Sétif: seconde naissance 
d’un peuple déterminé à vaincre

La journée du lundi 5 juillet chômée 
et payée  

La journée du lundi 5 juillet, coïncidant avec la célébration du 59ème anniversaire de la fête de l'indé-
pendance nationale, sera chômée et payée, indique jeudi un communiqué commun de la Direction
générale de la Fonction publique et de la Réforme Administrative et du ministère du Travail, de l'Emlpoi
et de la Sécurité Sociale. "A l'occasion de la fête de l'indépendance et conformément à la loi n. 63 -278 du
26 juillet 1963 modifiée et complétée fixant les fêtes légales, la journée du lundi 5 juillet 2021 sera
chômée et payée pour l'ensemble des personnels des institutions et administrations publiques, des éta-
blissements et offices publics et privés, ainsi qu'aux personnels des entreprises publiques et privées,
tous secteurs et statuts juridiques confondus, y compris les personnels payés à l'heure ou à la journée",
précise la même source. Toutefois, les institutions, administrations, établissements, offices et entreprises
précités sont tenus de prendre les mesures nécessaires pour assurer la continuité des services organisés
en mode de travail posté, ajoute le communiqué.
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M.Tir s'entretient avec son homologue
français Thierry Beaudet

La rencontre, tenue en
marge de la participation de
M. Tir à un Forum organisé
à Paris par le Conseil français
des investisseurs en Afrique
(Cian) et l’Opinion, a été l’oc-
casion pour les deux res-
ponsables d’évoquer "la pos-
sibilité d’aller vers la
construction d’un partena-
riat renouvelé et rehaussé
notamment dans les do-
maines de l’entreprenariat
privé et la planification stra-
tégique en matière de ges-
tion de la crise sanitaire qui
induit une priorisation des
actions et justifie de nou-
veaux paradigmes de crois-
sance et du développement
économique", selon le com-
muniqué. Lors de cette ren-
contre, qui a eu lieu au siège

du Conseil Economique, so-
cial et environnemental de
France, en présence du
conseiller des affaires éco-
nomiques à l’ambassade
d’Algérie à Paris, les deux

présidents ont, à cet effet,
proposé la création d’un co-
mité mixte qui se chargera
d’identifier les probl éma-
tiques à débattre dans le ca-
dre de sessions conjointes

à organiser dans un futur
proche. Les deux parties ont,
par ailleurs, abordé le rôle
des Conseils, en tant que ré-
ceptacle de la société civile,
dans le rapprochement en-
tre les deux Rives de la Mé-
diterranée et ont appelé à
l’implication soutenue de la
société civile dans tous les
processus du développe-
ment et à la consécration de
la démocratie participative
comme modèle de gouver-
nance et de gestion. M. Tir
a invité M. Beaudet à effec-
tuer une visite officielle en
Algérie à une date qui sera
fixée d’un commun accord,
une invitation que son ho-
mologue français a "accepté
avec plaisir", indique le com-
muniqué. 

Le président du Conseil national, économique, social et environnemental, Rédha Tir,
s’est entretenu avec son homologue français, Thierry Beaudet, sur les moyens de déve-

lopper la coopération bilatérale, a indiqué vendredi un communiqué du CNESE.

LAIT IMPORTÉ AU PORT D'ORAN
19 conteneurs 
sur 20 contiennent
de la poudre de lait
conforme aux
exigences

Le Directeur général (DG) de l'Office na-
tional interprofessionnel du lait et des pro-
duits laitiers (ONIL), Khaled Soualmia a
affirmé jeudi à Blida, que l'inspection des
20 conteneurs de lait reçus à Oran avait
fait ressortir un seul conteneur de sacs de
ciment, et 19 autres contenant de la poudre
de lait conforme aux exigences.
Animant une conférence de presse sur les
circonstances de l'affaire, M. Soualmia a
démenti les informations relayées par cer-
tains médias nationaux et faisant état de
la réception de conteneurs de poudre de
lait mélangée avec du ciment, indiquant
que l'opération d'inspection des 20 conte-
neurs de lait, provenant d'Argentine et ar-
rivés à Oran, le 24 juin passé, avait fait res-
sortir un seul conteneur de sacs de ciments
au lieu du lait, tandis que les autres conte-
naient effectivement de la poudre du lait.
Plus précis, il a expliqué qu'un fournisseur,
avec lequel l'Onil collabore depuis 2016 et
n'a eu aucun problème depuis, avait ache-
miné ce lot dans le cadre des transactions
commerciales de l'Office, afin d'approvi-
sionner les laiteries publiques et privé es
de production de lait pasteurisé.
Les opérations de contrôle technique de
routine menées par les équipes d'inspec-
tion, en présence de représentants de l'Onil,
ont révélé l'existence, au sein d'un conte-
neur, de sacs sur lesquels était écrit "sacs
de ciment", et 19 autres conteneurs com-
portant de la poudre de lait, suite à quoi,
les services concernés ont pris les mesures
nécessaires et signalé à l'Office d'avertir
les autorités compétentes.
"Nous avons confirmé le non transfert de
devises au fournisseur auquel nous avons
fit parvenir une correspondance immé-
diatement lui demandant d'avancer les
éclaircissements nécessaires, de même
que nous avons constitué une cellule au
niveau du port et de la Direction régionale
ouest pour suivre de près cette affaire", a-
t-il souligné. Le 27 juin dernier, les brigades
de contrôle ont procédé à "une deuxième
opération de contrôle qui a fait ressortir
que les 19 conteneurs restants contenaient
de la poudre de lait".
Compte tenu de la non conformité d'un
seul conteneur et après délivrance d'un
certificat de refus de son entrée au territoire
national, ajoute le responsable, des mesures
ont été prises pour refouler toute la car-
gaison, soit 20 conteneurs, au pays d'origine,
et ce conformément à la législation en vi-
gueur qui prévoit que "l'importation des
produ its animaliers et d'origine animalière
est régie par les lois de la République, en
collaboration avec les services vétérinaires
sous la tutelle du ministère de l'Agricul-
ture".
Il a fait état, toutefois, de contacts en cours
avec le fournisseur, en attendant les ré-
sultats de l'enquête pour prendre les me-
sures nécessaires. Mercredi, la direction
des services agricoles d'Oran avait fait savoir
que 20 conteneurs ont été interdits d'entrée
dernièrement au port d'Oran pour non
conformité du produit avec les documents
sanitaires déclarés.
Après une opération menée par une équipe
de vétérinaires des frontières, il a été précisé
que les conteneurs étaient supposés conte-
nir 500 tonnes de poudre de lait dans 20
conteneurs, alors que du ciment de couleur
grise a été trouvé dans 1.000 sacs dans l'un
d'eux. Le restant des conteneurs conte-
naient de la poudre de lait, a précisé la di-
rection.
Cette marchandise, importée d'Argentine,
a fait l'objet d'un second contrôle, en pré-
sence des services spécialisés, qui a
confirmé l'existence d'une matière non
conforme au produit déclaré au niveau
d'un des conteneurs. 

Des textes d’application de la Loi 15-
13 relative aux activités et au marché
du livre, fixant des mesures relatives à
l'encadrement du marché du livre ont
été publié au numéro 49 du journal of-
ficiel. Ces textes ont été publiés sous
forme de cinq décrets exécutifs relatifs
à la répartition de la demande publique,
au soutien du transport des ouvrages,
à l'organisation d'événements autour
du livre ainsi qu'à l'attribution du label
qualité aux éditeurs et libraires.

Le premier texte, n 21-262, fixe les
modalités de soutien de l'Etat au trans-
port du livre au même prix unique aux
régions éloignées pour garantir un égal
accès au livre pour tous les citoyens sur
l’ensemble du territoire national alors
qu'un autre décret, le 21-263, institue
un "Label qualité" qui sera délivré ex-

clusivement par les services du minis-
tère de la Culture et des Arts aux librai-
ries et éditeurs. Les professionnels du
livre détenteurs dudit label sont favorisés
pour répondre aux commandes pu-
bliques de livres d’un montant égal ou
supérieur à 500.000 dinars, émises par
des institutions, entreprises publiques
et des co llectivités locales dans la wilaya
de la librairie labellisée. Autre texte pu-
blié, le décret 21-264, relatif à la répar-
tition de la demande publique du livre
ainsi que celui fixant les modalités d'oc-
troi de l'autorisation préalable relative
à l'organisation des manifestations au-
tour du livre destiné au public.

Les demandes d’autorisation seront
adressées directement aux directions
de la Culture des wilaya qui peuvent
émettre une autorisation pour les ma-

nifestations locales, tandis que les au-
torisation d’organisation de salons et
expositions d’envergure nationale et
régionale sont délivrées par les services
centraux du ministère de la Culture et
des Arts, après avis du Centre national
du livre. Le décret fixe également la du-
rée de ces manifestations (20 jours ré-
gions nord, 30 jours sud) ainsi que le
délai de réponse aux demandes d’au-
torisation et les possibilités de recours
en cas de refus.

Le dernier décret publié est, quant
à lui, relatif à la tarification du livre qui
devra désormais être imprimée sur la
quatrième de couverture. Ce texte fixe
également les remises pouvant être ap-
pliquées. La loi 15-13 relative aux activités
et au marché du livre a été publié au
Journal officiel du 19 juillet 2015. 

Un nouveau dispositif de
paiement des primes de maïs
local destiné à l'alimentation
du bétail a été mis en place
dans le cadre de développe-
ment de cette culture et de
réduction de la facture des
importations, a indiqué jeudi
un communiqué du minis-
tère de l'Agriculture et du dé-
veloppement rural. Ce dis-
positif consiste à une aug-
mentation du prix du quintal
de maïs vendu par les agri-
culture aux Coopératives des
céréales et des légumes secs
(CCLS) qui sera de 5.000 DA
au lieu de 4.500 DA actuelle-
ment, et ce, dès la prochaine
campagne agricole 2021-2022,
a précisé la même source. Le
dispositif comprend aussi le
paiement des agriculteurs
dans un délai qui ne dépasse
pas les 72 heures après
chaque livraison en garan-
tissant la récupération et
l'acheminement de la pro-
duction récoltée par l'Office
national de l'aliment de bétail
(ONAB) à partir des parcelles
vers les lieux de stockage
pour les wilayas qui ne dis-
posent pas des unités de l'ali-
ment de bétail (UAB), a ajouté

le communiqué. Selon le mi-
nistère, l'ONAB, en tant
qu'opérateur économique
public, assurera le pilotage
du progra mme national de
la culture locale du maïs
grain et l'achat de toute la
production auprès des agri-
culteurs qui ont procédé à la
signature des contrats et l'ap-
provisionnement des agri-
culteurs, notamment les pro-
ducteurs du maïs en intrants
agricoles (semences, engrais,
désherbant et produits phy-

tosanitaires). Par ailleurs, le
dispositif devra permettre
aussi l'accès des agriculteurs,
notamment les producteurs
de maïs grain, au crédit RFIG
pour l'achat des intrants.

Les agriculteurs vont bé-
néficier également d'un ac-
compagnement et d'un suivi
technique assuré par les ins-
tituts techniques, a fait savoir
le ministère tout en souli-
gnant que les mesures pré-
vues au titre de ce dispositif
sont applicables aux nou-

veaux investisseurs ayant bé-
néficié du foncier dans le ca-
dre de l'Office de développe-
ment de l'agriculture indus-
trielle en terres sahariennes
(ODAS). Le ministère de
l'Agriculture a rappelé, à cette
occasion, avoir lancé "un pro-
gramme ambitieux de cul-
ture du maïs afin de réduire
la facture des importations"
et qui "s'inscrit dans la feuille
de route du secteur pour
2020-2024". 

APS

CULTURE
Publication des cinq textes d'application de la loi
relative aux activités et au marché du livre

AGRICULTURE
Lancement d'un nouveau dispositif de
paiement des primes de maïs local (ministère)
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BISKRA
Sortie de 13 nouvelles 
promotions de l'Ecole supérieure
des forces spéciales

Au début de la cérémonie,
le commandant de la 4ème RM
a inspecté les promotions sor-
tantes baptisées du nom du
chahid Ahmed Rouidjaa
(1939/1960) avant de précéder
à la remise des attestations et
des grades aux majors des pro-
motions. Les promus ont
ensuite procédé à la passation
de drapeau avant le lancement
des portes ouvertes sur les
activités culturelles et spor-
tives de l'Ecole.

Le commandant de l'ESFS,
le Général-major Abed Litim a
mis en exergue à l'occasion la
formation militaire théorique
et pratique basée sur des
méthodes et programmes
scientifiques permettant aux
membres de ces promotions
de mener à bien leurs mis-
sions", estimant que la réus-

site dans leurs parcours pro-
fessionnels sera aussi la réus-
site de l'Ecole supérieure des
forces spéciales.

Des exhibitions militaires

et d'arts martiaux avec et sans
armes, des manœuvres tac-
tiques et des sauts en para-
chutes o nt été également exé-
cutées. Les promotions sor-

tantes concernent la session
de perfectionnement des offi-
ciers, la session d'application
des officiers, la session de for-
mation de base des officiers
d'active et d'entraineur para-
chutiste et de chute libre et
opérationnelle. Il s'agit égale-
ment de la session d'aptitude
professionnelle militaire 1er
degré et 2ème degré, de la ses-
sion du certificat profession-
nel militaire sous-officiers
2ème degré, de la session d'ap-
titude militaire d'éducation
physique spécialisée 1er degré
et 2ème degré et de la session
d'aptitude militaire 1er degré
et 2ème degré des formateurs.

Au terme de la cérémonie,
le commandant de la 4ème RM
a distingué à la salle des hon-
neurs de l'école les proches du
chahid Ahmed Rouidja.

Le Commandant de la 4ème Région militaire, le Général-Major Tlemçani Omar a présidé, ven-
dredi, la cérémonie de sortie de treize nouvelles promotions à l'Ecole supérieure des forces

spéciales (ESFS) "Mostefa Khoudja'' à Biskra en 4ème RM.

ALGER
Toutes les mesures prises pour assurer la fiabilité du
nouveau programme de distribution de l’eau potable (SEAAL)

Toutes les mesures ont été prises pour
assurer la fiabilité du nouveau programme
d’alimentation en eau potable (AEP) dans
la capitale, mis en place par la SEAAL de-
puis samedi dernier, a indiqué vendredi
un responsable au sein de cette entre-
prise.

"En coordination avec la DRE (Direction
des ressources en Eau) d'Alger, un plan
d'actions et une feuille de route sont mis
en place pour veiller à la fiabilité et le
suivi du programme de distribution en
premier lieu et trouver des solutions, dans
les plus brefs délais, quand une pertur-
bation est signalée", a affirmé le Directeur
du patrimoine technique au niveau de la
SEAAL, Amine Hamadene, dans un en-
tretien à l’APS.

A cet effet, une cellule de crise composée
de cadres Algériens travaille H24 7/7j pour
suivre l'évolution de la situation, accom-
pagnée par une cellule technique com-
posée d'ingénieurs Algériens, a-t-il sou-
tenu. Cette cellule a pour mission d'ana-
lyser, suivre la mise en œuvre des actions,
coordonner avec le centre d'appel de la
SEAAL la remontée des informations et
des réclamations, traiter les réclamations,
proposer d es réajustements et étudier
des solutions techniques. L’objectif étant
"d’assurer un programme de distribution
fiable", a-t-il souligné.

Selon le représentant de la SEAAL, le
programme d’urgence de distribution en
vigueur depuis le 26 juin dernier a été
respecté à hauteur de 90%. "Nous estimons
que plus de 90% de la population a eu de
l'eau dans le robinet selon les fréquences

de distribution et créneaux communiqués",
a-t-il indiqué. Interrogé sur les perturba-
tions dans l’AEP, enregistrées au niveau
de certains quartiers de la capitale, où le
nouveau programme n’a pu être appliqué
selon la fréquence annoncé, M. Hamadene
a souligné que les équipes techniques et
opérationnelles de l’entreprise ont été dé-
pêchées sur les lieux pour réaliser le diag-
nostic nécessaire.

"Il s'avère que dans pratiquement la
majorité des cas traités, ces perturbations
se situent au niveau des programmes de
logements où les systèmes de bâches et
suppresseurs n'ont pas été réalisés ou
n'ont pas encore été mis en service par
les services concernés (AADL, ENPI, OPGI,
...) », a-t-il avancé.

De ce fait, la pression de service dispo-
nible sur le réseau de la SEAAL "ne per-
mettait d'atteindre que les cinq premiers
étages des immeubles (exemple des pro-
grammes de logements ville nouvelle Sidi
Abdellah, cité 1000 logts Belle Vu e sur
Ain Benian, Cité LPP Bendada Staoueli,
...) », a-t-il poursuivi.

Des efforts continus pour augmenter le
débit dans certains quartiers 

Néanmoins, et pour ne pas pénaliser
les clients résidant au niveau de ces cités,
"des réajustements sont faits au quotidien
pour assurer une charge hydraulique qui
permettra de faire monter l'eau aux étages
supérieurs (plus de 5 étages)", a indiqué
M. Hamadene.

"Cela prend souvent plus de temps pour

atteindre tous les niveaux, c’est pourquoi
au niveau de certaines communes l'eau
commence à couler au robinet à 6h30 au
niveau des parties basses et à 9h au niveau
des étages supérieurs ou parties hautes",
a-t-il argué. A ce propos, le responsable a
tenu à appeler les clients à "éviter le gas-
pillage et fermer le robinet dès que possible
afin que les habitants des étages supérieurs
puissent à leur tour être alimentés conve-
nablement".

En outre, le diagnostic fait par les
équipes de la SEAAL a montré qu’au au
niveau des quartiers concernés par une
fréquence de distribution en un jour sur
deux, comme sur une journée, "le réseau
restait vide et l'air présent se condense
alors au niveau des points hauts dès réou-
verture des vannes".

Cette situation a ainsi "créé des bou-
chons d'air qui limitent le débit d'eau et
des fois bloquent carrément l'écoulement",
a-t -il encore expliqué.

Une problématique qui a "été prise en
charge par nos équipes pour étudier les
solutions les plus efficaces comme par
exemple l'installation de ventouses pour
chasser l'air de la conduite et rétablir la
distribution (exemple de la cité Ain El
Malha, Hamiz, Bordj El Kiffan, ...) », a in-
formé M. Hamadene.

Le représentant de la SEAAL a enfin
tenu à "remercier les clients de l’entreprise
pour leur compréhension et leur patience
face à cette situation assez critique que
connait l’AEP dernièrement, notamment
en raison de la baisse de la pluviométrie
enregistrée durant l'hiver dernier".

IN-SALAH
Installation
d’une colonne
mobile de la
Protection civile

Une colonne mobile de lutte contre
les incendies de forêts et des récoltes
a été installée jeudi dans la région
de Sahla-Gharbia, wilaya d’In-Salah,
dans le cadre du plan de prévention
et de protection du couvert végétal
pendant la saison estivale, a-t-on
appris des services de la Protection
civile. Mise en place dans la wilaya
pour la seconde année consécutive,
cette colonne mobile a été mise en
place pour la lutte contre les in-
cendies des forêts et des cultures
dans cette région disposant de plus
de 8.740 hectares de couvert végétal
et d’un patrimoine phoenicicole de
plus d’un million de palmiers. Les
incendies ont détruits plus de 4.995
palmiers et 659 arbres fruitiers du-
rant l’année 2019 dans le Tidikelt
(In-Salah), contre 9.708 palmiers,
dont 7.669 palmiers productifs en
2020, selon la même source. Pas
moins de 2.183 palmiers, dont 1.903
productifs, détruits par les incendies
dans le Tidikelt depuis le début de
cette année, a-t-on souligné. Les
services de la Protection civile visent
ainsi à garantir plus d’efficacité de
lutte contre les incendies, à travers
un nouveau plan s’étalant jusqu’à
la fin oct obre et préconisant outre
les actions de lutte anti-incendie,
des explications et orientations sur
les techniques, règles et mesures à
prendre contre les feux de forêts
durant la période estivale. Les ac-
tivités de cette colonne mobile de-
vront couvrir, outre la région d’In-
Salah, les daïras et communes li-
mitrophes, le cas échéant. Les ser-
vices de la Protection civile focali-
sent également leurs actions sur
l’implication des citoyens pour pré-
venir les incendies et éviter les
pertes humaines et les dégâts so-
cioéconomiques qu’ils engendrent.

OUM EL BOUAGHI
Production de 
plus de 210.000
quintaux d'ail

La wilaya d'Oum El Bouaghi a réalisé
une production estimée à 212. 450
quintaux d'ail au titre de la saison
agricole en cours, a-t-on appris
jeudi auprès de la Direction des ser-
vices agricoles (DSA).
Dans une déclaration à l’APS, le
chef du service de régulation de la
production et du soutien technique
de cette direction, Faiçal Amara, a
indiqué que cette récolte a été réa-
lisée sur une superficie de 517 ha
répartis à travers différentes com-
munes d'Oum El Bouaghi. La pro-
duction d'ail est concentrée dans la
commune d'Ouled Hamla, dans la
zone Ouest de la wilaya où plus de
400 ha ont été consacrés à la culture
de l’ail, a-t-il précisé. Le rendement
moyen de la production d'ail, dont
la récolte a été entamée la mi-mai
dernier, a dépassé les 500 quintaux
par hectare, a fait savoir la même
source. Pour rappel, au cours de la
précédente saison agricole, 129.000
quintaux ont été produits sur une
superficie de 400 ha, soit une aug-
mentation de 83.000 quintaux. La
surface agricole réservée cette année
à cette culture a enregistré égale-
ment une hausse de 117 ha par rap-
port à la saison écoulée.

TIZI-OUZOU
Une récolte moyenne de 27quintaux/ha 
de céréales enregistrée

Une récolte moyenne de 27
quintaux de céréales par hec-
tares (qx/ha) a été enregistrée
cette année à Tizi-Ouzou, de-
puis le lancement de la cam-
pagne moisson battage, a indi-
qué jeudi, la direction locale
des services agricoles (DSA).

"Depuis le lancement de la
campagne, il y a 15 jours, il a
été enregistré, à ce jour, une

collecte globale de 45.000 qx
avec une récolte moyenne de
27 qx/ha et des rendements de
pointe de 30 qx/ha, sur certaines
exploitations", a souligné le pre-
mier responsable de la DSA,
Djamel Sersoub. M. Sersoub a
estimé, à ce titre, que la récolte
prévisionnelle, qui est de
164.900 qx cette année, sera at-
teinte grâce au "bon rendement"

enregistré jusque-là, du fait, a-
t-il souligné, de "la bonne plu-
viométrie enregistrée et du res-
pect des normes agricole par
les agriculteurs".

Le même responsable, qui
s'exprimait lors d'une sortie
dans le cadre du suivi de la cam-
pagne de moisson battage, a fait
savoir que "la surface moisson-
née jusque-là est de 2.250 ha

(38%) sur les 6.722 cultivés, grâce
à la mobilisation de l'ensemble
des moyens pour cette opéra-
tion".

Il a souligné, à ce prop os,
que la wilaya de Tizi-Ouzou dis-
pose de 52 moissonneuses-bat-
teuses, dont 40 appartenant à
des particuliers et 12 à la Coo-
pérative des céréales et légumes
sec (CCLS) de Draa Ben Khedda.
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EXPORTATIONS HORS HYDROCARBURES 
Une hausse de 81,80% durant 
les cinq premiers mois de 2021 

Le montant des exporta-
tions hors hydrocarbures s'est
élevé à 1,55 milliards USD
durant les cinq premiers mois
de 2021, en hausse de 81,80%
par rapport à la même
période de 2020, où elles ont
atteint 852 millions USD.

La part des exportations
hors hydrocarbures durant
les cinq premiers mois de
2021 s'est établi à 11,13% de la
valeur totale des exportations
algériennes. Un total de 910
entreprises d'exportation ont
concrétisé ces opérations
d'export durant cette période,
précise la même source.
S'agissant des plus impor-
tants produits exportés, le

bilan du ministère fait ressor-
tir que les exportations des
engrais minéraux et chi-

miques azotés ont atteint
412,26 millions USD, soit
+22,40%. L'exportation des

produits alimentaires était de
l'ordre de 242,05 millions
USD, soit +40,74%, suivies des
huiles et d'autres produits
dérivés du charbon distillé
(207,22 millions dollars), soit
une hausse de 132,70%.

Par ailleurs, les exporta-
tions du sucre ont atteint
146,71 millions USD, soit
+47,31%, alors que la valeur
d'exportation du ciment était
de 75,73 millions USD, soit
une hausse de 221,84%.

Les dattes ont atteint une
valeur de 49,49 millions USD,
soit une hausse de 19,98%,
selon les chiffres communi-
qués par le ministère du
Commerce.

Les exportations de l'Algérie hors hydrocarbures ont enregistré une hausse de 81,80%
durant les cinq premiers mois de 2021 par rapport à la même période de l'année écoulée,
s'établissant à 1,55 milliards USD, selon un bilan communiqué jeudi par le ministère 
du Commerce.

DÉVELOPPEMENT 
DE LA FILIÈRE LAIT 
Ouverture de 11
groupes d'appui 
à l'horizon 2024 

Le directeur général de l'Office national inter-
professionnel du lait et des produits laitiers
(ONIL), Khaled Soualmia, a annoncé jeudi depuis
Blida l'ouverture, à l'horizon 2024, de onze (11)
groupes d'appui à la filière lait pour assurer son
développement.

L'ONIL prévoit l'ouverture de onze (11) groupes
d'appui à la filière lait pour assurer son développe-
ment et renforcer la production laitière dans le
cadre de la mise en œuvre du Plan d'action 2020-
2024, a précisé M.

Soualmia lors d'une conférence de presse orga-
nisée au siège de l'office à Boufarik.

L'ONIL compte trois (3) groupes sous sa tutelle
à Blida, Souk Ahras et Relizane, auxquels vient
s'ajouter un quatrième groupe ouvert jeudi dans la
wilaya de Ghardaïa, a-t-il fait savoir.

Ces groupes accompagnent et conseillent les
éleveurs et les agriculteurs en vue de renforcer la
production dans cette filière pour sortir de la
dépendance en matière d'importation de la pou-
dre de lait, a précisé le responsable.

ENTREPRISES EN DIFFICULTÉ 
253 dossiers
supplémentaires 
de remboursement 
des dettes acceptés
(ANADE) 

L'Agence nationale d'appui et de développe-
ment de l'entrepreneuriat (ANADE) (ex-ANSEJ) a
accepté 253 dossiers supplémentaires en vue du
remboursement des dettes des entreprises en dif-
ficulté, pour plus de 38 milliards de centimes, a
indiqué jeudi un communiqué du ministère délé-
gué chargé des micro-entreprises.

"En application des axes de la nouvelle stratégie
mise en place pour la relance du dispositif ANADE
et la prise en charge des micro-entreprises en dif-
ficulté à travers le remboursement de leurs dettes
ou la relance de leurs activités, selon le cas, une 12e
séance de travail de la commission de Garantie,
composée de représentants du Fonds de caution
mutuelle de garantie risques/crédits jeunes pro-
metteurs et de l'ANADE et chargée de l'examen de
ces dossiers, a été tenue" jeudi, a précisé la même
source.

Lors de cette séance, tenue au siège de l'ANADE,
il a été procédé à l'examen de 511 dossiers présen-
tés par les représentants des banques, débouchant
sur la validation de 253 dossiers pour le rembour-
sement de plus de 38 milliards de centimes.

La séance a été marquée par le report pour
réexamen du traitement de 247 dossiers relatifs à
des entreprises en activité qui seront accompa-
gnées par l'ANADE à travers le rééchelonnement
de leurs dettes à la faveur de plans de charges pour
la relance de leurs activités dans le cadre des
conventions signées, selon le communiqué.

La même source a également fait état de la
régularisation définitive de 11 dossiers par des pro-
priétaires de micro-entreprises, à travers le paie-
ment de leurs créances auprès des banques et de
l'Agence.

Ainsi, le nombre global des micro-entreprises
en difficulté, dont les dossiers ont été examinés
lors des séances, s'élève à 6.026 dossiers, selon le
communiqué qui a fait savoir que d'autres séances
seront programmées chaque semaine pour l'exa-
men de pas moins de 500 dossiers par séance.

PÊCHE - SARDINE 
La sardine de taille non marchande inonde 
le marché à Oran 

La sardine de taille non marchande
inonde le marché à Oran où les poisson-
neries continuent de proposer, depuis
deux mois, de la sardine d'environ quatre
(4) centimètres, violant ainsi la régle-
mentation commerciale en vigueur.

Les spécialistes sont unanimes à esti-
mer que les organismes de contrôle, les
pêcheurs, les commerçants et le
consommateur se partagent la responsa-
bilité de ce véritable "carnage" de la res-
source halieutique, chacun à son niveau.

Pourtant, la réglementation fixe clai-
rement la taille marchande de la sardine
à 11 cm au minimum.

Il s'agit du décret exécutif n 04-86 du
18 mars 2004 fixant les tailles minimales
marchandes des ressources biologiques
à l'image de la sardine dont la taille mini-
male marchande est fixée à 11 cm.

Cette sardine, proposée entre 300 et
400 DA le kilogramme, trouve toujours
preneur.

Les consommateurs saisissent cette
"aubaine" pour acquérir à un prix abor-
dable ce poisson bleu, considéré par le
passé, comme "le plat du pauvre".

La direction de wilaya de la pêche et de
l’aquaculture est l'un des organismes
concernés par le contrôle de la taille mar-
chande des poissons.

Le respons able local chargé du sec-
teur, Houari Kouissem, assure que la
petite sardine n’accède pas aux marchés
de détail par les voies contrôlées, les ports
et abris de pêche en l’occurrence, mais
par des sites d’échouage.

"La wilaya d’Oran compte onze (11)
sites d’échouage", relève M.

Kouissem, ajoutant que les contrô-
leurs affirment que la petite sardine est
introduite sur le marché par le biais de
ces sites mais également des autres
wilayas côtières limitrophes.

Le contrôle de la marchandise s’avère
ainsi compliqué d'autant que la régle-
mentation permet une quantité de 20%

en dessous de la taille marchande des
ressources biologiques.

Les pêcheurs responsables 
Les marins- pêcheurs sont, en grande

partie, à l'origine de cette situation.
Lorsque la question de "la pêche res-

ponsable" est abordée avec eux, ils sont
unanimes à dire que les raisons maté-
rielles priment, puisqu'ils doivent subve-
nir aux besoins de leurs familles même
au détriment de l’avenir de la biomasse
marine.

La crise économique résultant de la
pandémie de la Covid-19 n’a fait qu’em-
pirer la situation des marins- pêcheurs
qui reconnaissent que même si la com-
mercialisation de la sardine non mar-
chande a toujours existé, ce phénomène
a pris de l’ampleur cette année.

Ils disent aussi avoir affronté "des
semain es entières de mauvaises condi-
tions climatiques", et avancent leur situa-
tion financière "précaire et instable".

"Quand je sors en mer, c’est pour
ramener de quoi nourrir mes enfants, et
si je dois inclure la taille de la prise, en
plus du mauvais temps, les mauvaises
pêches et la crise sanitaire, je reviendrais
très souvent bredouille chez moi",
affirme Nacer, un pêcheur d’une cin-
quantaine d’années père de 4 enfants,
qui travaille depuis sa tendre jeunesse
sur des sardiniers.

Des ressources halieutiques menacées 
Les armateurs et les pêcheurs doivent

pourtant penser à la pérennité de la res-
source halieutique qui est leur source de
revenus. La pêche sauvage et abusive est
comme un boomerang qui revient tou-
jours à son lanceur. 

Mais Nacer, comme beaucoup d'au-
tres pêcheurs, dit n'avoir pas d’autres
choix, car, ne sachant rien faire d'autre.
Les spécialistes ne cessent de mettre en
garde sur l’impact de cette "pêche sau-

vage" sur le potentiel halieutique local,
déjà amoindri. "Si on continue à pêcher
de cette manière, le poisson risque de
disparaître à jamais à l’avenir de nos
côtes", s’exclame Amine Chakouri, le
secrétaire général de l’association écolo-
gique marine "Barbarous".

"Ces pêches brisent la chaîne biolo-
gique de la reproduction et appauvris-
sent la ressourc e halieutique.

De telles prises ont un impact désas-
treux sur la régénération des ressources
et la pérennité des espèces", précise-t-il
avec dépit.

Au-delà des organismes de contrôle et
des professionnels du secteur, le
consommateur a également une grande
responsabilité à endosser, estime le
chargé de communication du bureau
d’Oran de l’Association de la protection
et orientation du consommateur et son
environnement (APOCE), Abdelkrim
Dib.

"Si cette marchandise ne trouvait pas
preneur, le vendeur serait contraint de
ne plus la proposer sur le marché et le
pêcheur à ne plus pêcher ce menu fre-
tin", a-t-il souligné.

La sensibilisation demeure un axe
important, selon Abdelkrim Dib, égale-
ment membre d’une commission mixte,
regroupant la direction de la pêche, du
commerce et l’APOCE.

Elle cible les pêcheurs et les consom-
mateurs pour les sensibiliser sur cette
situation.

Pour le directeur local de la pêche,
Lahouari Kouissem, un changement
plus global est prévu dans le secteur, avec
un nouveau Plan d’aménagement et de
gestion des pêcheries algériennes
(PAGPA).

Ce plan, initié par le ministère de
tutelle et installé à Oran en mai dernier,
sera en mesure de réorganiser la pêche,
en collaboration avec les différents orga-
nismes associés, comme le transport.

TRANSPORT MARITIME 
Le navire Djanet achemine 900 EVP lors de sa traversée inaugurale 

Le nouveau navire porte conteneurs
Djanet, propriété de la compagnie CNAN-
MED et battant pavillon national, a trans-
porté une totalité de 900 EVP (équivalent
vint pieds), lors de son voyage inaugural
dans le cadre de son activité sur la ligne régu-
lière desservant les principaux ports de la
rive sud de la Méditerranée occidentale, a
indiqué jeudi à l'APS, son directeur général,
Noureddine Koudil.

Le Djanet a chargé, durant cette traver-
sée, une totalité de 900 EVP (conteneur équi-
valent vint pieds), ce qui équivaut à près de

560 boites entre 20 pieds et 40 pieds, sachant
que le navire est en mesure, en charge com-
plète, de transporter 1100 EVP, a précisé M.

Koudil.
A ce propos, il a ajouté que le Djanet est en

mesure de transporter 1478 EVP lorsque les
conteneurs sont vides.

Ce navire a été affecté au service
dénommé SIFAX pour (Spain, Italy, France,
Algeria express) en compagnie d’un autre
navire dans le but d’assurer la régularité de
la desserte de ces destinations ce qui permet-
tra de fidéliser la clientèle du pavillon algé-

rien et de la rassurer quant à la constance de
son serv ice, a expliqué le responsable du
pavillon national.

Le Djanet a fait escale dans trois ports en
Italie, à savoir Marina di Carrara, La Spezia et
Gênes, avant de rallier Valence en Espagne et
puis rentrer sur Alger, a ajouté M. Koudil.

Concernant les conditions de cette pre-
mière traversée, le responsable de la CNAN
MED les qualifieront de "bonnes", du fait que
ce soit un "navire neuf doté de toutes les
commodités".

En plus d’avoir un moteur Green Ship, ce

navire bénéficie d’une qualité de fuel supé-
rieure produite par Naftal et qu'"on ne
retrouve nulle part ailleurs dans la région
avec une viscosité de l'ordre de 80 cSt
(Centistokes), a fait savoir M. Koudil.

Pour rappel, le navire Djenet est un porte
conteneur cellulaire de construction neuve
classé "Green Ship" qui a été acquis dans le
cadre du plan de développement du trans-
ports maritime en Algérie et du renforce-
ment de la flotte nationale marchande déjà
existante.

APS
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PÉTROLE 
Le pétrole piétine, toujours pas d'accord 
au sommet Opep+ 

Le baril de Brent de la mer
du Nord pour livraison en sep-
tembre a terminé à 76,17 dol-
lars à Londres, en hausse de
0,4% ou 33 cents par rapport à
la clôture de la veille.

A New York, le baril de WTI
pour le mois d'août a lui lâché
0,1% ou 7 cents à 75,16 dollars.

Les membres de
l'Organisation des pays expor-
tateurs de pétrole (Opep) et
leurs alliés, avec lesquels ils
forment l'Opep+, étaient en
passe de trouver un accord
jeudi quand les Emirats
arabes unis ont bloqué les
pourparlers.

Abou Dhabi souhaiterait
que son volume de production
de référence soit relevé, ce qui
lui permettrait d'augmenter

davantage, en volume, sa pro-
duction que ne le prévoit le
projet d'accord, selon plu-
sieurs analystes. Les discus-

sions se sont poursuivies ven-
dredi, mais à l'heure de la clô-
ture (18H30 GMT), la ving-
taine de pays réunis pour le

sommet n'étaient pas parve-
nus à s'entendre.

L'organisation et ses all iés,
qui avaient massivement
réduit leur production en
2020 avec la pandémie de
coronavirus, se situent encore
loin de leurs niveaux de 2019.

La plupart des membres
souhaitent profiter de l'accélé-
ration économique de plu-
sieurs pays, en premier lieu
les Etats-Unis, pour relever
progressivement leur produc-
tion, sans inonder pour autant
le marché afin que les prix se
maintiennent.

L'anticipation d'une pour-
suite de cette stratégie a per-
mis aux cours du brut d'at-
teindre jeudi leurs plus haut
niveau depuis octobre 2018.

ALLEMAGNE 
Porsche rappelle
43.000 Taycan dans le
monde en raison d'un
problème de logiciel 

Le constructeur allemand de voitures de sport
de luxe Porsche a annoncé vendredi qu'il rappelait
43.000 unités de ses véhicules électriques phares
Taycan et Taycan Cross Turismo dans le monde
entier.

Parmi les véhicules rappelés, environ 3.400 se
trouvent en Allemagne, a indiqué l'entreprise dans
un communiqué de presse.

Les véhicules concernés doivent recevoir une
mise à jour logicielle en raison de la "possibilité
que, dans certains cas, un arrêt du groupe moto-
propulseur, entraînant une perte de puissance de
propulsion, puisse être déclenché de manière
incorrecte et sporadique", a indiqué Porsche.

La Taycan, première voiture de sport entière-
ment électrique de Porsche et deuxième modèle le
plus populaire, a été livrée à plus de 9.000 unités au
premier trimestre de l'année, juste derrière le
modèle emblématique 911, selon le dernier rapport
de l'entreprise.

Porsche prévoit de vendre "significativement
plus" de voitures Taycan cette année qu'en 2020, a
dit Oliver Blume, président du directoire.

Les livraisons du modèle entièrement élec-
trique en mai représentaient déjà près de la mo itié
du total de l'année dernière.

USA - AUTOMOBILE 
Une toute nouvelle
Tesla "Plaid" prend 
feu avec le conducteur
au volant 

Une toute nouvelle Tesla Model S "Plaid" a pris
feu en Pennsylvanie aux Etats-Unis, avec son
conducteur au volant, lequel a eu du mal à sortir du
véhicule, selon les autorités et les avocats de l'auto-
mobiliste.

L'accident s'est passé mardi soir à Haverford,
non loin de Philadelphie, ont détaillé dans un com-
muniqué vendredi les pompiers de Lower Merion.

"En raison de l'ampleur du feu et du type de
véhicule impliqué", plusieurs compagnies ont été
dépêchées sur place, ont précisé les pompiers qui
ont dû arroser la voiture pendant plus de deux
heures pour éteindre l'incendie.

Selon des avocats affirmant représenter le
conducteur, ce dernier était au volant lorsque le
véhicule s'est spontanément embrasé.

Il a temporairement été coincé à l'intérieur
avant de pouvoir en sortir.

L'essentiel de la carrosserie et de l'intérieur du
véhicule ont brûlé, montrent des photos postées
sur le site des pompiers.

L'avocat Mark Geragos du cabinet Geragos &
Geragos, qui dit représenter le conducteur, a
estimé qu'il s'agissait d'une situation "effrayante" et
"d'un problème majeur évident".

"Notre enquête préliminaire est en cours, mais
nous demandons à Tesla de mettre ces voitures sur
la touche jusqu'à ce qu'une enquête complète
puisse avoir lieu", a-t-il ajouté sans préciser le nom
de son client.

Il travaille sur le dossier en collaboration avec
un autre avocat, Jason Setchen de la société Athlete
Defender.

Tesla n'a pas encore réagit à l'incident.
Le fabricant de véhicules électriques a livré le 10

juin les premiers exemplaires de la nouvelle ver-
sion de luxe, plus rapide, de sa berline Model S,
baptisée "Plaid". Avec une puissance de crête de
1.020 chevaux, elle peut rouler jusqu'à 320 kilomè-
tres par heure (200 miles par heure) et accélérer de
0 à 97 km/h (60 mph) en 1,99 seconde. Elle coûte
129.990 dollars. L'agence de sécurité routière amé-
ricaine (NHTSA) "est au courant" de l'accident et
"est en relation avec les agences pertinentes et le
constructeur pour rassembler des informations
sur l'incident", a indiqué un porte-parole.

"Si des données ou des enquêtes révèlent un
défaut ou un risque inhérent pour la sécurité, la
NHTSA prendra les mesures appropriées pour
protéger le public", a-t-il ajouté.

Selon une nouvelle règle rendue publique par la
NHTSA mardi, les constructeurs automobiles qui
fabriquent des voitures équipées de systèmes
d'aide à la conduite doivent désormais signaler les
accidents graves aux autorités américaines.

APS

Les prix du pétrole ont clôturé en ordre dispersé vendredi, toujours proches des plus
hauts enregistrés jeudi mais sans direction claire dans l'attente d'une conclusion 
du sommet de l'Opep+ qui doit décider d'un relèvement de la production d'or noir.

MARCHÉS DES CHANGES 
Le dollar ne profite pas des bons chiffres 
de l'emploi américain 

Le dollar s'inscrivait en
légère baisse face à l'euro ven-
dredi, les gains enregistrés
après la publication de bons
chiffres de l'emploi américain
s'évaporant en cours de
séance. Vers 15H45 (19H45

GMT), le dollar abandonnait
0,12% face à l'euro, à 1,1866 dol-
lar pour un euro.

Juste après la publication
du rapport mensuel sur l'em-
ploi, le dollar avait grimpé à
1,1808 dollar, un plus haut

depuis début avril. Le dollar
index, qui compare le billet
vert à un panier d'autres
grandes monnaies, s'inscri-
vait en baisse de 0,38% après
avoir atteint un nouveau
record en trois mois plus tôt
dans la séance, à 92,74 points.

L'économie américaine a
créé plus d'emplois que prévu
en juin mais le marché de
l'emploi est loin d'être remis
de la pandémie, a annoncé
vendredi le département du
travail faisant état d'un taux de
chômage en légère hausse.

Au total, 850.000 emplois
ont été créés contre 680.000
attendus par un consensus
d'analystes. Mais le taux de
chômage est remonté à 5,9%
(+0,1 point) avec un nombre
de personnes au chômage
inchangé (9,5 millions). 

"Le rapport du jour était
dans l'ensemble plus robuste
qu'attendu, mais pas assez fort
pour raviver les inquiétudes
sur l'inflation et la politique
monétaire", a expliqué Fawad
Razaqzada, analyste chez

ThinkMarkets. Pour le mar-
ché des changes, un marché
de l'emploi en forme signifie
que la Banque centrale améri-
caine (Fed) a moins besoin de
soutenir l'économie, ce qui
pourrait pousser l'institution
à avancer la normalisation de
sa politique monétaire. Des
taux plus élevés rendraient le
dollar plus attractif. 

"Le dollar est sur une ten-
dance positive depuis la réu-
nion du Comité monétaire de
la Fed en juin, quand la
Banque centrale a eu l'air un
peu plus prête à normaliser sa
politique monétaire" que la
Banque centrale européenne
(BCE) ou les autres instituts
monétaires, rappelle M.
Razaqzada. 

A plus long terme, "l'euro
risque de souffrir de la posi-
tion plus souple de la BCE. En
plus, les inquiétudes sur une
reprise du Covid-19 en Europe
à cause du variant Delta pour-
raient peser sur la devise",
c o m m e n t e n t 
les analystes de OFX.

BOURSE DE NEW YORK 
Wall Street finit à des niveaux records, 
portée par l'emploi américain 

La Bourse de New York a fini la
semaine à des niveaux records vendredi,
soutenue par les bons chiffres de l'emploi
publiés plus tôt qui ont confirmé la
vigueur de la reprise de l'économie amé-
ricaine.

Les trois indices se sont inscrits à des
niveaux historiques à la clôture.

Le Dow Jones a gagné 0,44% à 34.786,35
points, le Nasdaq 0,81% à 14.639,32 points
et l'indice élargi S&P 500 a signé son sep-
tième record consécutif, prenant 0,75% à
4.352,34 points.

Une heure avant l'ouverture de la
séance, la journée avait été favorablement
orientée par la publication du rapport
mensuel sur l'emploi américain.

L'économie américaine a créé plus
d'emplois que prévu en juin, à 850.000
postes contre 680.000 attendus par un
consensus d'analystes.

"La tonalité générale du rapport cor-
respond à une réouverture rapide" à
mesure que la menace de la pandémie
s'éloigne, "mais non sans difficultés", a
estimé Chris Low, économiste en chef de
la société d'investissement FHN
Financial. La légère augmentation du

taux de chômage (+0,1 point à 5,9%), le fait
que des millions d'anciens actifs man-
quent encore à l'appel du monde du tra-
vail, e t les tensions sur les approvisionne-
ments de l'industrie américaine ont atté-
nué l'enthousiasme du marché, comme
en témoigne la progression mesurée des
indices.

L'ensemble "a écarté toute inquiétude
que le rapport n'incite la Fed à agir plus
rapidement que prévu", a commenté Pat
O'Hare, de Briefing.com, ce qui aurait pu
être le cas si l'économie avait donné des
signes de surchauffe.

Pour lui, "le marché est à l'aise avec
l'idée que la Fed a bien appréhendé la
situation". Côté valeurs, après une séance
euphorique jeudi au lendemain de son
introduction en Bourse, l'application chi-
noise de véhicules de tourisme avec
chauffeur (VTC) Didi Chuxing a aban-
donné 5,30% à 15,53 dollars.

L'Autorité chinoise de surveillance de
la cybersécurité a annoncé vendredi
enquêter sur le groupe, qui n'aura pas le
droit d'accepter de nouveaux utilisateurs
avant la fin des investigations.

Le fabriquant de véhicules électriques

Lordstown Motors a lui aussi connu une
journée difficile, après que le Wall Street
Journal a fait état d'une enquête en cours
du ministère de la Justice sur les activités
du groupe.

Déjà objet d'une enquête du régula-
teur américains des marchés financiers
(SEC), Lordstown a perdu vendredi
10,82% pour finir à 9,23 dollars.

Toujours au chapitre transport, mais
spatiaux ceux-là, Virgin Galactic a bondi
de 4,05% à 44,94 dollars, soutenu par l'an-
nonce que le milliardaire britannique
Richard Branson, fondateur du groupe,
prévoit de s'envoler pour l'espace dès le 11
juillet, coupant l'herbe sous le pied d'un
autre milliardaire, Jeff Bezos, dont le vol
est programmé pour le 20 juillet.

Parmi les valeurs technologiques, IBM
a cédé 4,64% à 140,02 dollars, plombé par
l'annonce que son numéro deux Jim
Whitehurst allait quitter ses fonctions.

C'est une nouvelle étape du remanie-
ment engagé depuis début 2020 par le
nouveau directeur général Arvind
Krishna, qui cherche à remettre sur les
rails le groupe informatique en donnant
la priorité au cloud.

USA  
La croissance 2021 révisée 
en hausse à 7% 

Le Fonds monétaire international a révisé en hausse la
croissance attendue cette année aux Etats-Unis et exhorté
l'administration Biden à supprimer les droits de douane
punitifs mis en place sous Donald Trump notamment dans
le secteur de l'acier et de l'aluminium.

"La croissance en 2021 devrait être de quelque 7%, le
rythme le plus rapide en une génération", soit 25 ans,
indique le FMI jeudi dans son rapport annuel sur la pre-
mière économie du monde, qualifiant la reprise écono-
mique de "remarquable" après la récession historique en
2020.

Le Fonds salue de nombreuses mesures économiques
prises par le président démocrate Joe Biden pour soutenir
l'économie mais juge "très préoccupant que bon nombre
des distorsions des échanges commerciaux introduites au
cours des quatre dernières années restent en place".



ENVIRONNEMENT 
Le plastique représente 87% des déchets
marins en Algérie (AND) 

Cette campagne de quantification des
déchets et leur classement, réalisée par
l'AND avec l'appui des acteurs locaux
(directeurs de l'environnement de wilayas,
communes, associations...) révèle que les
déchets ramassés au niveau des plages
sont constitués essentiellement de plas-
tique (87%), tandis que 13% se répartissent
entre le papier (7%), le métal (3%), le verre
(2%) et le tissu (1%).

Le rapport révèle que le tourisme et les
mauvaises pratiques de gestion des
déchets étaient les principales causes de la
pollution marine en Algérie.

"Les mauvaises pratiques des estivants
conjuguées à une quasi- absence d’une
gestion intégrée des déchets sont en
grande partie responsables de cette pollu-
tion, a déploré l’AND.

Les auteurs du rapport affirment, par
ailleurs, que le changement du mode de
consommation des algériens accentue
l’augmentation des déchets dans le milieu
marin d’autant qu’une grande partie des
articles trouvés sur les plages sont des arti-
cles en plastique à usage unique (66%).

"Il s’agit notamment de bouteilles en
plastique, de boites de conserves, des
cotons tiges et des mégots ", ont-ils énu-
méré, ajoutant que ces déchets d’origine
humaine finissent leur course dans le
milieu marin et sur le littoral.

Outre l'incivisme de certains estivants
et le manque d'une gestion appropriée des
déchets, les analystes de l'AND pointent du
doigt les activités domestiques et indus-
trielles, les déchets jetés directement ou
indirectement par les populations aux
alentours des plages, les déchets prove-

nant du réseau pluvial ainsi que les
décharges sauvages situées sur les lits
d’oueds.

"Faisant partie intégrante des terri-
toires communaux, les plages et les
espaces littoraux des wilayas côtières sont
couverts, en matière de nettoyage et d’en-
lèvement des déchets, par les services de
nettoiement communaux.

"Néanmoins, la multitude d’acteurs et
la pression sur ces zones occultent souvent
les bases d’une gestion intégrée", ont-ils
soutenu.

Les déchets marins ne sont pas 
recyclables

Quant à la valorisation des déchets

marins, l’AND estime qu’il est diffi cile de
recycler des déchets qui ont séjourné en
mer, notamment les plastiques, car ces
derniers perdent certaines de leurs pro-
priétés en subissant des dégradations phy-
siques, chimiques et biologiques sous l'ef-
fet de la chaleur, le sable et la salinité.

"Toutes ces dégradations rendent leur
identification et tri et leur séparation
presque impossible", regrettent les
auteurs du apport.

L’AND rappelle qu’avant et durant la
période estivale, les opérations de net-
toyage sont souvent renforcées afin de
garantir des plages propres pour les tou-
ristes.

Les responsables de la direction de la
pêche et des ressources halieutiques
(DPRA) d’Alger avaient déjà tiré la son-
nette d’alarme sur la pollution marine.

Lors des travaux de la 8ème édition de
l'opération "Ports et barrages bleus 2021",
organisée au niveau de l’Institut national
supérieur de pêche et d’aquaculture
d’Alger (INSPA) début juin, ces responsa-
ble ont fait état de près de 4 tonnes de
déchets récupérés durant la dernière cam-
pagne de nettoyage des eaux de mer, rien
qu’au niveau du littoral algérois. A ce titre,
ils ont insisté sur le travail en amont pour
prévenir la pollution des plages, notam-
ment à travers la sensibilisation du grand
public et des industriels quant à l’impact
"dévastateur" de la pollution marine sur les
écosyst èmes et les ressources halieu-
tiques, en prévenant que les déchets plas-
tiques et solides étaient la principale cause
de la réduction des ressources halieu-
tiques en méditerranée.

LUTTE CONTRE LES 
INCENDIES DE FORÊT 
Installation de
colonnes mobiles 
à Saida, Naama 
et Tissemsilt 

Des colonnes mobiles de la Protection civile ont
été installées jeudi dans les wilayas de Saida, Naama
et Tissemsilt dans le cadre de la lutte contre les feux
de forêts et des récoltes, a-t-on appris auprès de ce
corps constitué.

La colonne mobile de Saida, dont l'installation a
été présidée au siège de l'unité principale de la
Protection civile par le directeur de wilaya de la
Protection civile, le colonel Mustapha Benmostefa,
est composée de 58 éléments de différents grades et
dotée de 11 camions d'extinction et citernes, une
ambulance et autres véhicules.

Opérationnelle jusqu'à fin octobre prochain, elle
assurera l'intervention rapide dans la wilaya, en plus
de fournir un soutien aux wilayas limitrophes si
nécessaire.

Aussi, la direction de la Protection civile a orga-
nisé, cette semaine et sur une période de quatre
jours, des manœuvres et exercices pratiques de lutte
contre les feux de forêts dans la forêt de Sidi Ahmed
Zeggai, afin de déterminer l'habilité des agents à
intervenir, sous la supervision de cadres de la
Direction générale de ce corps.

Pour rappel, au cours de l'année écoulé e la wilaya
de Saïda a enregistré la destruction par les flammes
de 547 hectares de zones forestières.

Le couvert forestier dans la wilaya représente une
superficie totale de 160.000 hectares, soit 25 pour
cent de la surface de la wilaya, selon la Conservation
des forêts.

Dans la wilaya de Naama, la colonne mobile a été
installée à proximité d'un espace boisé jouxtant la
route nationale (RN 6) au nord de la commune de
Naama.

Elle comprend 58 éléments de rangs différents,
qui composent 18 équipes d'intervention à l'intérieur
et à l'extérieur de la wilaya, dotés d'équipements et
d'engins, notamment des camions et des ambu-
lances, selon le chef de service prévention de la direc-
tion de la Protection civile, le capitaine Medjahed
Slimane.

La Protection civile poursuit, en coordination
avec la direction des services agricoles, la conserva-
tion des forêts et des partenaires de la wilaya, le pro-
gramme de prévention pour sensibiliser les agricul-
teurs et riverains des forêts sur la nécessité de res-
pecter les règles de sécurité et de prévention pour
éviter les incendies, surtout avec en période de cani-
cule. La wilaya de Naama dispose d'un patrimoine
forestier s'étendant sur une superficie totale de 136
000 hectares, ainsi que 430 000 has d'alfa et de pal-
miers.

Par ailleurs, dans la commune de Sidi Sli mane
(wilaya de Tissemsilt), la colonne mobile a été instal-
lée pour lutter contre les feux de forêts et des
récoltes, comptant 58 agents de différents grades et
13 véhicules de différentes tailles dont six camions
d'extinction, ainsi qu'un centre médical avancé,
selon le directeur de wilaya de la protection civile, le
commandant Rabhi Nabil.

Cette colonne peut également intervenir dans les
wilayas limitrophes, dont Relizane, Tiaret et Chlef.

La direction de wilaya de la protection civile a
mobilisé d'importants moyens humains et matériels
au titre du plan de wilaya d'intervention en été pour
la lutte contre les feux de forêts (du 1 juin au 31 octo-
bre), soit 770 agents de différents grades et 926
engins.

Le plastique représente 87% des déchets collectés au niveau des plages durant la 
campagne de surveillance et de suivi des déchets marins, lancée par l'Agence nationale de
déchets (AND) durant les deux dernières années, a indiqué l'Agence dans son rapport
2020 sur la gestion des déchets en Algérie.

Une vaste campagne de net-
toyage a été lancée vendredi à
travers la Casbah d'Alger à l'ini-
tiative de l'Association des
anciens scouts musulmans
algériens (SMA) dans le cadre
du programme de célébration
du 59e anniversaire de la fête de
l'indépendance et de la jeu-
nesse (5 juillet). Organisée par
l'Association des anciens SMA,
cette campagne de nettoyage et
d'embellissement de la Casbah
d'Alger, qui s'étale sur cinq
jours, met à contribution les
collectivités locales, la société
civile, des représentants de la
Direction des moudjahidine de
la wilaya d'Alger et des habi-
tants du quartier. Cette cam-
pagne est menée en coordina-
tion avec toutes les parties
concernées, dont des habitants

du quartier, des supporters du
Mouloudia d'Alger et plus de
2.000 scouts et travailleurs de
l'Assemblée populaire commu-
nale (APC) de la Casbah, a pré-
cisé à l'APS le mouhafid de la
wilaya d'Alger de l'Association
des anciens SMA, Tarek Abed,
faisant état de la mobilisation
de tous les moyens matériels
pour embellir la Casbah et lui
permettre de retrouver son lus-
tre d'antan. Le président de
l'APC de la Casbah, Omar Ztili, a
soul igné, pour sa part, que
cette campagne "est de nature à
renforcer les liens de solidarité
entre tous les acteurs, notam-
ment avec les habitants de la
Casbah, pour embellir les diffé-
rents quartiers de la com-
mune". C'est également l'occa-
sion de "sensibiliser les

citoyens à la nécessité de pré-
server l'environnement,
notamment à travers cette cité
antique à la dimension histo-
rique, civilisationnelle, cultu-
relle et touristique", a-t-il
ajouté. Appelant à poursuivre
ce type de campagnes de net-
toyage à travers tous les quar-
tiers, le responsable a rappelé
que sa commune avait parti-
cipé depuis 2017 au nettoyage et
à l'embellissement de plus de
six (6) places publiques. Il a
invité les citoyens à "éviter de
jeter les déchets de manière
anarchique dans les rues, les
jardins et les places publiques
pour préserver l'environne-
ment". De son côté, le représen-
tant du ministre des
Moudjahidine et des Ayants
droit, Tahar Hammou, a mis en

en avant l'importance de cette
campagne de nettoyage,
notamment au niveau de la
Casbah, qui a joué, a-t-il dit, un
rôle de premier plan durant la
Guerre de libération nationale,
notamment lors de la bataille
d'Alger, où de nombreux mar-
tyrs sont tombés à l'image de
Hassiba Ben Bouali, Ali la
Pointe, Mahmoud Bouhamidi
et Omar Yacef (dit petit Omar).
Le représentant du minist ère
des Moudjahidine a, par ail-
leurs, appelé à accorder un
intérêt particulier à cette cité
antique à travers la mise en
place d'un programme de
rénovation et d'embellisse-
ment et la prise en charge des
sites historiques qu'elle recèle
en vue de préserver son legs
culturel et civilisationnel.

CASBAH D'ALGER 
Vaste campagne de nettoyage de l'Association
des anciens scouts musulmans algériens 

AMÉLIORATION DE L’AEP À BLIDA 
Mise en service d'infrastructures hydrauliques 

Nombre d'infrastructures hydrauliques
ont été mises en service jeudi afin d'améliorer
l’alimentation en eau potable dans la wilaya
de Blida. Il s’agit de 12 forages et de trois sta-
tions de pompage mis en service au niveau
des pôles urbains Sefsaf à Meftah (extrême est
de la wilaya) et de la ville-nouvelle de
Bouinane, a indiqué le wali, Kamel Nouisser,
dans une déclaration à la presse, en marge
d’une visite de travail dans plusieurs com-
munes de la wilaya.

Ces projets, qui ont été réalisés grâce à la
mobilisation d’une enveloppe financière glo-
bale de 2 milliards de DA, s’inscrivent dans le
cadre d’un programme d’urgence dont a
bénéficié la wilaya et portant sur la réalisation
et l’équipement d’un total de 58 forages, à tra-
vers les communes qui ont enregistré, l’été
dernier, un déficit en matière d’AEP, a ajouté
le même responsable. Ces nouveaux forages

qui ont été réceptionnés au niveau des locali-
tés de Meftah, Beni Merad, Beni Tamou et
Cheffa, vont permettre d’améliorer le service
public de l’eau assuré par l’unité de Blida de
l’algérienne des eaux (ADE), a observé le wali.

Le chef de l’exécutif local a inst ruit les par-
ties chargées de la réalisation du reste des
projets inscrits au titre de ce programme
d’urgence, d’accélérer la cadences des tra-
vaux, afin de réceptionner une partie avant la
mi-juillet et le reste, au plus tard avant, fin
août prochain, ce qui permettra de porter le
nombre des forages réalisés au niveau de la
wilaya à 400. Le wali a souligné que l’entrée
en exploitation de ces projets "va réduire la
crise d’eau", a-t-il dit, rassurant les citoyens
que "la quantité d’eau mobilisée au profit de
la wilaya suffit à satisfaire les besoins de la
population, en la matière, durant tout l’été".

Evoquant la situation actuelle de l’alimen-

tation en eau potable, M. Nouisser a signalé
que la part d’eau que recevait la wilaya à partir
de la station de pompage d’Alger et qui était
de 35 000 m3/j et destinée au Grand-Blida
(Blida, Bouarfa, Béni Merad, Ouled Yaich,
Guerouaou et Soumaa, totalisant 450 000
Habitants) a été réduite à 20 000 m3/j, ce qui a
impacté négativement l’alimentation en cette
ressource des résidents de ces localités.

Pour faire face à cette situation et en plus
du programme d’urgence, la wilaya a bénéfi-
cié d’autres projets visant à assurer à Blida,
une autosatisfaction en matière d’AEP.

Des projets dont les procédures adminis-
tratives sont en cours, en prévision de leur
réal isation. Il s’agit notamment de la levée du
gel sur le projet de réalisations d’un système
d’AEP au profit de la ville nouvelle de
Bouinane, doté d’une autorisation pro-
gramme de 1,3 milliard de DA. L’alimentation

en eau potable de la wilaya de Blida est assurée
principalement par les eaux souterraines qui
fournissent 83% de l’eau potable à la popula-
tion. A cela s’ajoute les eaux superficielles qui
interviennent à hauteur de 17%, les sources
(au total de 15 sources naturelles captées) et le
transfert d’eau à partir de la station de pom-
page d’Alger, selon un exposé présenté par le
directeur local des ressources en eau,
Abdelkrim Allouache.

Ce même responsable, a relevé que les
conditions climatiques ayant prévalu ces trois
dernières années ont entraîné une baisse du
volume des eaux mobilisées, souterraines et
superficielles, volume qui est passé de 290
000 m3 à 240 000 m3/j, au moment où le
besoin réel de la wilaya en AEP est de 320 000
m3/j, sans compter les besoins des nouveaux
pôles urbains en cours de réalisation.

APS
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JAPON 
19 personnes portées disparues 
après des glissements de terrain 

Des images diffusées par
la télévision nippone mon-
traient des torrents de boue
détruire des bâtiments dans
la ville côtière d'Atami, tan-
dis que des habitants ten-
taient de se mettre à l'abri.

"Nous n'avons pas d'infor-
mations quant à la sécurité
de 19 personnes", a déclaré le
responsable départemental
chargé des catastrophes
naturelles.

Les autorités locales ont
demandé l'aide des Forces
d'auto-défense japonaises
afin d'organiser une mission
de sauvetage, a-t-il ajouté.

Un responsable d'Atami a
précisé qu'un glissement de
terrain avait eu lieu à 10H30
heure locale (01H30 GMT),
ajoutant que "plusieurs mai-
sons" avaient été "empor-

tées" et que 200 foyers de la
zone étaient privés d'électri-
cité.

Une grande partie du
Japon est actuellement en

pleine saison des pluies qui
provoque souvent inonda-
tions et glissements de ter-
rain, incitant les autorités
locales à lancer des ordres

d'évacuati on. La ville
d'Atami avait subi samedi
peu après minuit des préci-
pitations à hauteur de 313
mm en seulement 48 heures,
selon la chaîne de télévision
publique NHK - bien plus
que les 242,5 mm de
moyenne habituellement
observés en juillet. La sta-
tion balnéaire d'Atami, à
environ 90 kilomètres au
Sud-Ouest de Tokyo, est
connue pour ses sources
d'eau thermale. La circula-
tion du Shinkansen, le train
à grande vitesse japonais, a
été temporairement suspen-
due entre Tokyo et Osaka
(Ouest) à cause des fortes
pluies, et d'autres trains ont
également été stoppés, selon
les sites des compagnies fer-
roviaires.

CANICULE ET INCENDIES 
Ottawa se prépare 
à envoyer des
renforts dans
l'Ouest canadien 

Ottawa se prépare à envoyer des renforts en
Colombie-Britannique confrontée à une cen-
taine d'incendies venus s'ajouter à la vague de
chaleur inédite qui ravage l'Ouest canadien et
américain, a indiqué vendredi le Premier minis-
tre canadien Justin Trudeau.

En fin de journée, 143 incendies étaient actifs
dans la province, dont 77 au cours des deux der-
niers jours, selon une carte du gouvernement
provincial.

"Nous serons là pour venir en aide à la
Colombie-Britannique et à travers le pays", a
promis Justin Trudeau, lors d'un point presse,
notamment "pour aider à rebâtir".

Le village canadien de Lytton, à quelque 250
km au nord-est de Vancouver, désormais célè-
bre pour avoir enregistré cette semaine un
record national de chaleur à 49,6 Celsius, a lui
brûlé à 90%.

Les 250 habitants avaient été évacués mer-
credi soir en raison d'un feu qui s'est propagé
très rapidement.

Au total, environ un millier de personnes ont
été évacuées mercredi soir dans la province.

"Nos pensées se tournent vers les familles en
deuil, qui font face à des pertes terribles", a
déclaré M.

Trudeau.
"On voit très clairement que les événements

extrêmes au niveau de la météo deviennent de
plus en plus fréquents.

On ne peut pas passer sous silence le fait que
le changement climatique a des impacts dévas-
tateurs à travers la planète", a-t-il souligné.

Justin Trudeau a rencontré vendredi après-
midi plusieurs ministres du "Groupe d'interven-
tion en cas d'incident" à propos des conditions
météorologiques extrêmes en Colombie-
Britannique et des incendies qui font rage dans
l'ouest du Canada.

Il s'est entretenu avec le maire de Lytton, le
chef de la Première nation du village et avec le
Premier ministre de la Colombie-Britannique
John Horgan, qui avait demandé jeudi des ren-
forts auprès du gouvernement fédéral.

"Les dernières 24 heures ont été dévastatrices
pour les résidents de Lytton. Nos ForcesCanada
(Forces armées canadiennes, ndlr) sont prêtes à
aider les résidents", avait confirmé le ministre
canadien de la Défense, Harjit Sajjan, sur
Twitter. Vendredi, la vague de chaleur se main-
tenait dans les prairies du centre du Canada.
Outre la Colombie-Britannique, des avertisse-
ments de canicule ont été lancés pour les pro-
vinces de l'Alberta, la Saskatchewan, le
Manitoba, ainsi qu'une partie des territoires du
Nord-Ouest, et désormais au nord de l'Ontario.

EQUATEUR 
Des détenus rendent
leurs armes et
s'engagent pour la
paix dans une prison 

Des détenus équatoriens ont rendu leurs
armes et signé un engagement en faveur de la
paix dans leur prison, a annoncé vendredi l'or-
ganisme en charge des prisons dans ce pays qui
a vécu en février sa pire crise carcérale avec la
mort de 79 prisonniers dans des affrontements.

L'événement s'est déroulé dans une prison de
Guayaquil (sud-ouest), a twitté le service natio-
nal pénitentiaire. En signant cet engagement en
faveur de la paix, les détenus ont déclaré
"rechercher la tranquillité, la fraternité et la soli-
darité au sein de la population pénitentiaire", a-
t-il ajouté. En février, l'Equateur a connu une
série d'émeutes et d'affrontements entre gangs
pour le contrôle des principales prisons du pays,
qui ont entraîné la mort de 79 détenus en une
seule journée. Il y a deux semaines, la police
avait saisi des armes et des explosifs dans une
prison de Guayaquil après de nouvelles émeutes
qui ont fait un mort et six blessés parmi les pri-
sonniers. L'Equateur compte environ 60 centres
pénitentiaires d'une capacité de 29.000 places.

Mais la surpopulation avoisine les 30%:
38.000 détenus, surveillés par 1.500 gardiens
alors que, selon des experts, il en faudrait 4.000
pour un contrôle efficace.
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ETATS-UNIS 
126 personnes encore portées disparues 
en Floride, l'immeuble va être démoli 

Deux nouveaux corps ont été décou-
verts dans les décombres de l'immeuble
effondré en Floride, portant le bilan à 22
morts, avec 126 personnes manquant
toujours à l'appel, ont annoncé vendredi
les autorités.

"Durant les fouilles d'aujourd'hui,
nous avons découvert les corps de deux
personnes supplémentaires", a expliqué
vendredi la maire du comté de Miami-
Dade, Daniella Levine Cava, lors d'une
conférence de presse.

Quelques heures plus tôt, elle avait
annoncé la découverte de deux autres
cadavres, dont celui d'une fillette de sept
ans, l'enfant d'un pompier de Miami.

"Toutes les nuits (depuis l'effondre-
ment) ont été immensément difficiles

pour tout le monde (...) mais la nuit der-
nière a été particulière.

Cela a été vraiment différent et plus
difficile pour nos secouristes", a décrit la
maire au lendemain d'une émouvante
visite du président Joe Biden, qui a passé
plusieurs heures avec des secouristes et
des familles. Le nombre de personnes
manquantes est par ailleurs passé à 126, a
annoncé Daniella Levine Cava, et 188
résidents de l'immeuble ont désormais
été retrouvés en sécurité par les enquê-
teurs. Les recherches de survivants, de
plus en plus désespérées, avaient été
interrompues plusieurs heures jeudi, les
autorités craignant que les pans encore
debout de l'immeuble ne s'effondrent à
leur tour, avant de reprendre en fin

d'après-midi. Par mesure de précaution,
l'immeuble entier va être démoli, a
annoncé la maire Daniella Levine Cava
vendredi.

La majeure partie de l'édifice de 12
étages, baptisé Champlain Towers South,
s'est écroulée le 24 juin vers 01H20 du
matin (05H20 GMT) dans un nuage de
poussière, l'une des plus graves catas-
trophes urbaines de l'histoire des Etats-
Unis.

L'ouragan Elsa, actuellement au-des-
sus de l'île de la Barbade et qui pourrait
éventuellement gêner les recherches,
devrait s'approcher "de la Floride entre
lundi et mardi", a indiqué Robert
Molleda, des services météorologiques
américains.

Dix-neuf personnes sont portées disparues dans le département de Shizuoka (centre 
du Japon) après que des glissements de terrain provoqués par de fortes pluies ont emporté
des maisons samedi, a déclaré un responsable du département.

PHILIPPINES 
Un volcan crache un gaz toxique non loin 
de Manille 

Un volcan situé à 50 km au
sud de Manille crache depuis
près d'une semaine un gaz
toxique qui pourrait être
dangereux pour plus de
300.000 personnes et a noyé
la capitale et les régions
alentours dans un smog gri-
sâtre. Le volcan Taal, situé au
milieu d'un lac, est l'un des
plus actif des Philippes, pays
de la Ceinture de feu du

Pacifique, une zone d'in-
tense activité sysmique et
volcanique.

Il a commencé il y a
quelques jours à cracher des
quantités de plus en plus
importante de dioxyde de
soufre, enveloppant peu à
peu la capitale dans un smog
qui a poussé les autorités à
mettre en garde les per-
sonnes fragiles, estimant que

ce nuage pourrait être dan-
gereux pour la vie ou la santé
de plus de 300.000 per-
sonnes. Au moins 2.400 habi-
tants des villages proches du
lac sont déjà allés se réfugier
plus loin, chez des parents
ou dans des écoles fermées
pour cause de coronavirus, et
le responsable provincial
pour les catastrophes natu-
relles, Joselito Castro, pré-

voit "d'autres évacuations
dans les jours qui viennent",
a-t-il déclaré à l'AFP.

La dernière éruption du
Taal, en janvier 2020, avait
provoqué l'évacuation de
135.000 personnes, tué du
bétail, enseveli des dizaines
de maisons sous une coulée
de lave brûlante et envoyé
des cendres à 15 km à la
ronde.

ALLEMAGNE  
Les plastiques à usage unique bannis 

L'Allemagne bannit à compter de
samedi la vente de plastiques à usage
unique, appliquant une directive euro-
péenne destinée à protéger les océans de
la pollution.

La nouvelle loi, votée en septembre
2020 et qui entre en vigueur ce samedi,
interdit notamment les "cotons-tiges,
couverts, assiettes, pailles, touillettes,
bâtons de ballons de baudruche et gobe-
lets".

Certains emballages en polystyrène,
utilisés comme contenants alimentaires,
sont aussi concernés par l'interdiction.

Le texte applique une directive euro-
péenne, adoptée en 2018 après plusieurs
mois de négociations entre Etats mem-
bres, interdisant une douzaine de catégo-
ries de plastiques différents.

Selon la Commission européenne, les

produits concernés représentent 70%
des déchets échoués dans les océans et
sur les plages.

La vente des stocks préexistants
devrait rester autorisée au-delà de 2021,
permettant d'écouler la production déjà
réalisée.

Les autres produits en plastique pour
lesquels il n'existe pas encore d'alterna-
tives, comme les lingettes, les cigarettes
avec filtre en plastique ou les tampons
hygiéniques, restent autorisés.

Mais ils doiven t désormais être éti-
quetés, avec un avis avertissant les
consommateurs des dommages environ-
nementaux causés par le plastique.

Des informations seront également
fournies sur la manière de s'en débarras-
ser correctement.

Le projet allemand prévoit également

que les administrations privilégient les
"produits fabriqués à partir de matériaux
recyclés" dans les appels d'offres de four-
nitures, afin d'encourager l'économie
circulaire.

Pour la troisième fois seulement
depuis le début de l'ère industrielle, la
production annuelle mondiale de plas-
tique a reculé en 2020, de 0,3%, en raison
de la crise sanitaire.

Sur la totalité de la planète, "avec 367
millions de tonnes de plastiques pro-
duites en 2020 contre 368 MT en 2019, il
s'agit de la troisième baisse mondiale
depuis l'après-guerre, après celle inter-
venue en 1973 au moment du premier
choc pétrolier, et celle de 2008, lors de la
crise financière des subprimes", selon
l'association européenne des produc-
teurs de plastique.



Le secrétaire général (SG)
du ministère de
l'Enseignement supérieur et
de la recherche scientifique,
Noureddine Ghouali a quali-
fié jeudi à Alger l'évaluation
des réformes opérées dans les
nouveaux programmes de
formation des trois premières
années en sciences médicales
de "très importante et sensi-
ble" avant de procéder à la
réforme du deuxième cycle de
formation clinique au niveau
des facultés des sciences
médicales.

S'exprimant en marge
d'une journée d'évaluation de
la formation en sciences
médicales organisée à la
faculté de médecine à Ben
Aknoun, M. Ghouali a estimé
que l'évaluation des réformes
opérées dans les nouveaux
programmes de formation
des trois premières années en
sciences médicales était "très
importante et sensible" avant
de procéder à la réforme du
deuxième cycle de formation
clinique au niveau des facul-
tés des sciences médicales qui
concernera les quatrième,
cinquième et sixième années
de la même spécialité.

"L'organisation de cette
rencontre qui se veut une éva-
luation commune avec le
ministère de la Santé, de la
population et de la r éforme
hospitalière, s'inscrit dans le
cadre de la vision commune
entre les deux secteurs

concernant la formation en
matière de sciences médi-
cales, de recherche et de pra-
tiques médicales en sus de la
convergence des vues sur les
problèmes dont souffre le sec-
teur", a-t-il déclaré.

La rencontre vise égale-
ment la mise en avant des
aspects positifs en termes des
systèmes efficients adoptés
auparavant en vue de leur
renforcement, tout en cernant
les dysfonctionnements rele-
vés lors de l'application des
programmes du premier
cycle dans le but de les corri-
ger. L'implication des acteurs
des deux secteurs, à savoir: les
professeurs enseignants, les
directeurs des facultés de
médecine, les recteurs d'uni-
versités et les partenaires
sociaux, à cette rencontre
s'inscrit dans le cadre de la
préparation des réformes du
deuxième cycle qui concer-
nent les 4e, 5e et 6e années
dans le cycle de formation des
futurs médecins, a poursuivi
le même responsable, affir-
mant que "plusieurs indica-
teurs et différents question-
naires seront passés à la loupe
afin de parvenir à une mise à
jour objective des pro-
grammes de formation
concernant les années sus-
mentionnées".

Il a affirmé que l'Algérie
avait réussi à relever le défi
relatif à la couverture quanti-
tative du nombre de médecins

et spécialistes à travers les
régions d u pays à l'exception
de certaines spécialités rares,
et ce, à travers des ressources
humaines et matérielles
considérables.

Toutefois, les nouveaux
diplômés en médecine se
retrouvent dans des postes
d'emploi autre que leur
domaine de formation et leur
rôle social n'est pas défini avec
précision, a-t-il précisé.

Pour sa part, le SG du
ministère de la Santé, de la
Population et de la Réforme
hospitalière, Abdelhak Saihi,
a fait savoir que la question de
la réforme des études de
médecine est nécessaire
compte tenu de l'impérative
définition de programmes en
matière de formation et leur
adaptation aux exigences de
médecine moderne, en tenant
compte des progrès technolo-
giques dans le domaine de la
médecine et de la rapidité réa-
lisée en matière de prise en
charge des patients. Les ques-
tions à poser actuellement
doivent tourner autour des
programmes de formation
dispensés, les modules ensei-
gnés à l'université et leur adé-
quation avec le poste de
médecin généraliste, a estimé
le même responsable relevant
que la révision de la formation
des médecins doit passer par
le renforcement des stages
sur terrain et la prise en
charge des volets complémen-

taires de leurs études, à l'ins-
tar des connaissances écono-
miques y compris l'économie
de la santé et les règles juri-
diques de fonctionnement des
institutions p ubliques. Pour
ce responsable la révision du
programme de formation du
médecin praticien "sera une
occasion pour pallier les
lacunes enregistrées dans les
établissements de santé et
assurer une meilleure prise
en charge des patients".
Evoquant les réformes à
introduire aux programmes
de formation de la spécialité
sciences médicales, le secré-
taire général du ministère du
Travail, de l'emploi et de la
sécurité sociale, Ali Louhaidia
a expliqué que le ministère
doit s'adapter à toute nou-
veauté dans ce secteur névral-
gique vu qu'il prend en charge
les dossiers des assurances-
maladies et des différents
risques liés à la pratique de la
médecine.

Cette journée a vu des
interventions données par des
professeurs en médecine
issus de différentes facultés
du pays, dans lesquelles ils ont
évoqué les principales régle-
mentations applicables pour
s'adapter aux nouveaux
contenus de formation dans
les sciences médicales. Les
participants ont également
rappelé les efforts visant à
améliorer la qualité de la for-
mation dans cette spécialité.
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457 nouveaux cas, 330 guérisons et 10 décès

SANTÉ - FORMATION 
L'évaluation des réformes des programmes de
formation en sciences médicales, une question
"sensible" 

ORAN 
Vaccination de 3% de la population ciblée 

Pas plus de 3% de la population,
ciblée par la vaccination au niveau de
la wilaya d’Oran, a été vaccinée depuis
le lancement de la campagne de vacci-
nation en février 2021, indique un
bilan de la direction locale de la santé
et de la population (DSP).

Sur une population ciblée estimée
dans la wilaya d’Oran à plus de
1.180.000 personnes, sur une popula-
tion globale de 2.188.400 habitants,
seulement 35.345 ont été vaccinées
depuis le début de la campagne, le 2
février 2021, révèle ce document qui
présente un bilan de la vaccination
jusqu’au 24 juin.

La wilaya d’Oran a reçu depuis le

début de la campagne de vaccination
46.333 doses de vaccin, soit 3.975 doses
du vaccin russe "Spoutnik", 1.860
doses du vaccin chinois "Sinopharm",
21.550 doses du vaccin anglais "Astra
Zenieca", et enfin 18.948 doses du vac-
cin chinois "Sinovac", précise-t-on
dans le même document.

La DSP d’Oran a mobilisé 50 cen-
tres de vaccination au niveau des poli-
cliniques et centres hospitaliers, note-
t-on de même source, ajoutant que la
campagne de vaccination sans ren-
dez-vous, au niveau du chapiteau de
Tahtaha à M’dina J’dida, a drainé
quelque 1.863 personnes.

En effet, un chapiteau a été installé

au début du mois de juin à la place
Tahtaha à Médina J'dida, pour faire
bénéficier un maximum de per-
sonnes, notamment celles qui ne sont
inscrites ni sur la plateforme numé-
rique, ni sur les registres des policli-
niques.

Le bilan de la DPS d’Oran fait par
ailleurs état de 15.366 cas confirmés de
COVID-19 enregistrés depuis le 18
Mars 2020, date d'apparition du pre-
mier cas, soit une incidence de 733
cas/100.000 habitants.

Quelque 503 décès sont à déplorer
au niveau de la wilaya depuis le début
de la pandémie.

APS

Quatre cent cinquante-sept
(457) nouveaux cas

confirmés de Coronavirus
(Covid-19), 330 guérisons et
10 décès ont été enregistrés

ces dernières 24 heures en
Algérie, a indiqué samedi le
ministère de la Santé, de la

Population et de la Réforme
hospitalière dans 
un communiqué.

Le total des cas confirmés de
Coronavirus s'élève ainsi à 141.007, celui
des décès à 3.745 cas, alors que le nom-
bre de patients guéris a atteint les
98.031cas, précise le communiqué. 

Par ailleurs, 29  patients sont actuel-
lement en soins intensifs, ajoute la
même source. 

En outre, 9 wilayas n'ont recensé
aucun cas durant les dernières 24

heures, 22 autres ont enregistré de 1 à 9
cas, alors que 17 autres ont connu plus
de 10 cas.

Le ministère rappelle, par la même
occasion, que la situation épidémiolo-

gique actuelle exige de tout citoyen vigi-
lance et respect des règles d'hygiène et
de distanciation physique, tout en insis-
tant sur le respect du confinement et du
port du masque.

DIABÈTE 
Plaidoirie pour 
la formation
continue du médecin
généraliste 

Les participants à la session de formation
sur le diabète, ouverte jeudi à Mostaganem, ont
souligné l’importance de la formation continue
du médecin généraliste dans les domaines du
diagnostic et du suivi des patients atteints de
diabète et de ses différentes complications.

Le président de l’association des médecins
généralistes de la wilaya, Hadjidj Redouane, a
insisté sur le développement des compétences
du médecin généraliste pour le traitement des
diabétiques, soutenant que le diagnostic et le
suivi des malades diabétiques réduisent les
complications et les effets sur la femme
enceinte et le fœtus, ainsi que sur les personnes
atteintes de manière générale et que l’éduca-
tion sanitaire aide également à la gestion par-
faite de la maladie.

De son côté, le médecin Mezad Khadidja a
indiqué que le médecin généraliste reçoit diffé-
rents cas de diabétiques et se trouve devant un
défi continu concernant les nouveautés de cette
maladie, du point de vue médicament et des
régimes, ce qui nécessite une formation conti-
nue de ce premier maillon du système sanitaire.

Après avoir abordé un nombre de cas,
notamment celui de changement des médica-
ments sans consultation le médecin, elle a
affirmé que "faire face aux complications affec-
tant le cœur, l’œil ou le rein nécessite une for-
mation continue et qualitative".

Au sujet du diabète à l’ère de la pandémie de
Covid-19, Dr Hamoudi Mansour a indiqué que
les études sont encore nouvelles et continues,
soulignant que les remarques du terrain ont
montré les effets du covid-19 sur les diabétiques
en comparaison avec les autres malades chro-
niques. Concernant la période post Covid, il a
appelé à faire preuve de prudence et de vigi-
lance et de respecter de manière rigoureuse les
mesures de prévention contre cette pandémie.

Cette formation de trois jours, organisée par
l’association de wilaya des médecins généra-
listes en coordination avec l’établissement hos-
pitalier universitaire d’Oran, enregistre la par-
ticipation de 40 médecins généralistes des
wilayas de Mostaganem, Oran, Relizane et
Mascara et comprend cinq ateliers sur le diag-
nostic et la classification du diabète et ses com-
plications aiguës.

9ÈMES JOURNÉES 
NATIONALES 
D’IMMUNOLOGIE 
Infection et immunité
anti-Covid-19 en débat 

Les 9èmes Journées nationales d’immuno-
logie ont débuté jeudi à Alger.  Organisée par la
Société Algérienne d’Immunologie (SAI), la
rencontre qui se tient à l’hôtel Aurassi, débattra,
deux jours durant, les thèmes "Infection et
Immunité anti-SARS-Cov-2 (Covid-19)" et
"Immunothérapie et vaccination". Les travaux
des 9èmes Journées nationales d’immunologie,
qui regroupent notamment des infectiologues,
immunologues, biologistes, microbiologistes et
rhumatologues, se déclineront en séances thé-
matiques et en sessions consacrées à des com-
munications orales libres. 

Les participants ont abordé, lors de la pre-
mière journée de la rencontre, qui a été décla-
rée ouverte à titre honorifique par le président
de l’Agence Nationale de la Sécurité Sanitaire,
le Pr Kamel Sanhadji, les aspects immunolo-
giques et cliniques de l’infection SARS-CoV-2.

Ils ont souligné, entre autres, la nécessité
d’une "synergie" entre chercheurs dans diffé-
rentes spécialités pour trouver une solution à ce
virus qui "n’a pas encore livré tous ses secrets"
et qui a déjà causé la mort à près de 4 millions
de personnes dans le monde depuis son appari-
tion en 2019. Ils ont également évoqué le sujet
de la réponse et la mémoire immunitaires lors
de l’infection SARS-Cov-2, des cas de réinfec-
tion, l’apparition des variants, la vaccination, et
le sujet des techniques de dépistage et leur effi-
cacité. Avant la clôture de ces 9e Journées natio-
nales d’immunologie, la journée du vendredi
sera consacrée aux biothérapies-Covid19.
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P A N D E M I E  D E  C O R O N A V I R U S
BILAN DANS LE MONDE 

La pandémie a fait 
près de 4 millions de morts 

Plus de 182.551.180 cas d'in-
fection ont été officiellement
diagnostiqués depuis le début
de l'épidémie.

La grande majorité des
malades guérissent, mais une
part encore mal évaluée
conserve des symptômes pen-
dant des semaines, voire des
mois. Sur la journée de jeudi,
8.769 nouveaux décès et
432.864 nouveaux cas ont été
recensés dans le monde. Les
pays qui ont enregistré le plus
de nouveaux décès dans leurs
derniers bilans sont le Brésil
avec 2.029 nouveaux morts,
l'Inde (843) et la Russie (679).
Les Etats-Unis sont le pays le
plus touché tant en nombre de
morts que de cas, avec 605.019
décès pour 33.679.482 cas
recensés, selon le comptage de
l'université Johns Hopkins.

Après les Etats-Unis, les pays
les plus touchés sont le Brésil
avec 520.095 morts et
18.622.304 cas, l'Inde avec
400.302 morts (30.458.251 cas),
le Mexique avec 233.248 morts
(2.525.350 cas), et le Pér ou avec

192.687 morts (2.057.554 cas).
Parmi les pays les plus

durement touchés, le Pérou
est celui qui déplore le plus
grand nombre de morts par
rapport à sa population, avec
584 décès pour 100.000 habi-

tants, suivi par la Hongrie
(310), la Bosnie (295), la
République tchèque (283) et la
Macédoine du Nord (263).

L'Amérique latine et les
Caraïbes totalisaient vendredi
à 10H00 GMT 1.280.126 décès
pour 37.620.322 cas, l'Europe
1.170.610 décès (54.618.227 cas),
les Etats-Unis et le Canada
631.314 décès (35.094.766 cas),
l'Asie 580.370 décès
(40.275.077 cas), le Moyen-
Orient 150.617 décès (9.342.511
cas), l'Afrique 143.692 décès
(5.545.278 cas), et l'Océanie
1.133 décès (55.007 cas).

Ce bilan a été réalisé à par-
tir de données collectées par
les médias auprès des autori-
tés nationales compétentes et
des informations de
l'Organisation mondiale de la
santé (OMS).

INDE 
Le vaccin local de
Covaxin démontre 
une efficacité globale
de 77,8 % (rapport) 

Le vaccin de Covaxin, produit par la société
indienne Bharat Biotech, a démontré une effica-
cité globale de 77,8% contre le Covid-19, et de 93,4
contre le Covid-19 sévère, selon les données des
essais de phase III, dévoilées samedi.

Le vaccin de la société, basée à Hyderabad, a
également montré une efficacité de 65,2% contre
la variant Delta, identifié pour la première fois en
Inde, précise le fabricant indien dans un commu-
niqué.

De plus, les résultats d'innocuité ont montré
qu'aucun cas d'anaphylaxie ou de décès lié au vac-
cin n'a été signalé parmi ceux qui ont pris Covaxin,
ajoute la même source, notant que le Covaxin a
reçu des autorisations d'utilisation d'urgence dans
16 pays.

Des essais cliniques de phase III ont été menés
sur 130 patients symptomatiques de Covid-19 âgés
de 18 à 98 ans au niveau de 25 sites à travers l'Inde.

"Les résultats réussis de la sécurité et de l'effica-
cité de Covaxin à la suite de la conduite des plus
grands essais de vaccins Covid en Inde réaffirment
la capacité de l'Inde et des pays en développement
à relever les défis de l'innovation et du développe-
ment de nouveaux produits", a écrit dans un tweet
le PDG de Bharat Biotech, Krishna Ella.

l'Institut américain de la santé (NIH) avait
déclaré que Covaxin générait des anticorps qui
neutralisent efficacement les variants Alpha et
Delta du coronavirus.

L'Inde, qui a administré à ce jours plus de 344
millions de doses, a approuvé quatre vaccins pour
une utilisation d'urgence à savoir Covishield
d'AstraZeneca, Covaxin,, Sputnik V et Moderna.

VACCINS 
L'Argentine adapte 
sa législation pour
acquérir les vaccins
Pfizer 

L’Argentine a décidé d’adapter sa législation
sur les vaccins pour pourvoir acquérir certaines
marques spécifiques de vaccins, notamment
Pfizer, Moderna et Janssen.

Un décret présidentiel d’urgence, qui sera
publié dans les prochaines heures, va modifier les
alinéa de la loi sur les vaccins qui ont empêché la
signature d'un contrat avec Pfizer il y a plusieurs
mois. Au plus fort de la deuxième vague de la pan-
démie, le gouvernement a été durement attaqué
sur la non livraison de plusieurs millions de doses
du vaccin Pfizer à cause d’un différend avec le
laboratoire américain sur certaines dispositions
juridiques en Argentine relatives à l’utilisation des
vaccins produits à l’étranger.

La conseillère juridique de la Présidence,
Vilma Ibarra, a annoncé en conférence de presse
que la réglementation sur les nouveaux vaccins
sera changée afin de "rendre compatible" l'acqui-
sition de nouveaux médicaments avec ''les intérêts
que nous devons protéger''.

Elle a ajouté que le décret présidentiel, qui sera
publié ce samedi au Bulletin Officiel, va apporter
certaines modifications telle la suppression de "la
négligence comme une hypothèse de responsabi-
lité pour les fabricants de vaccins Covid 19" et il éta-
blira la manière dont l’Etat recevra les vaccins.

Une loi devra être adoptée plus tard au parle-
ment pour réglementer définitivement l'acquisi-
tion des vaccins tout en flexibilisant leur entrée au
Argentine et en "protégeant les intérêts du pays".

Pour sa part, la ministre de la Santé, Carla
Vizzotti, a assuré lors de la même conférence de
presse que la nouvelle réglementation sur les vac-
cins permettra de recevoir ces doses de "nouveaux
laboratoires", mais aussi du mécanisme Covax
ainsi que le dons fait par les Etats-Unis.

La ministre a rappelé que près de 40% de la
population a reçu au moins une dose de vaccin
anti-covid. L’Argentine est engagé dans une
course contre la montre pour vacciner la majorité
de sa population devant l’avancée de la pandémie.

Vendredi, ce pays a franchi la barre des 95.000
morts dus au virus.

Le nombre cumulé des cas positifs a dépassé les
4,51 millions de personnes, faisant de l’Argentine
le huitième pays le plus affecté par la pandémie.

APS

La pandémie du nouveau coronavirus a fait 3.957.862 morts dans le monde depuis que 
le bureau de l'OMS en Chine a fait état de l'apparition de la maladie fin décembre 2019,

selon un bilan établi à partir de sources officielles vendredi.

BRÉSIL 
1.857 décès en 24 heures 

Le Brésil a enregistré 1.857 décès sup-
plémentaires dus à la COVID-19 ces der-
nières 24 heures, portant le bilan national
à 521.952 morts, a annoncé vendredi le
ministère de la Santé, ajoutant que 65.165
infections au nouveau coronavirus avaient
aussi été détectées, portant le total à

18.687.469.  Le Brésil compte le deuxième
plus grand nombre de décès dus à la
COVID-19 dans le monde après les Etats-
Unis et le troisième plus grand nombre de
cas après les Etats-Unis et l'Inde.  Le pays
sud-américain, qui connaît une nouvelle
vague d'infections avec des hôpitaux sub-

mergés par les patients, a un taux de mor-
talité de 248,4 décès pour 100.000 habi-
tants, a précisé le ministère. Plus de 101,1
millions de doses de vaccins ont été admi-
nistrées dans tout le pays, avec plus de 26,5
millions de personnes ayant reçu deux
doses, a-t-il ajouté.

RUSSIE 
Record de décès quotidiens pour 

le cinquième jour consécutif 
Le gouvernement russe a

recensé samedi 697 décès
dus au Covid-19 lors des der-
nières 24 heures, un record
pour le cinquième jour d'af-
filée au moment où le pays
est frappé de plein fouet par
le variant Delta.

La Russie a enregistré
24.439 nouveaux cas samedi,
ce qui correspond au nom-
bre le plus haut depuis la mi-
janvier quand le pays sortait
d'une deuxième vague meur-
trière. La capitale Moscou,
principal foyer de l'épidémie,
a pour sa part enregistré 116
morts ces dernières 24
heures, un niveau très

proche de son propre record
établi en début de semaine.

L'épidémie de coronavi-
rus est repartie depuis mi-
juin en Russie sur fond d'une
campagne de vaccination
poussive. Lancée en décem-
bre, elle n'a pour l'instant
convaincu que 23,6 des 146
millions de Russes, soit 16%
de la population, qui reste
méfiante quant aux vaccins
nationaux.

Dans plusieurs régions et
notamment à Moscou, les
autorités ont pris des
mesures pour inciter les
Russes à se faire vacciner,
avec par exemple l'introduc-

tion d'un pass sanitaire pour
aller au restaurant dans la
capitale. Moscou a égale-
ment lancé jeudi une cam-
pagne de revaccination pour
ceux ayant reçu leurs deux
premières doses il y a plus de
six mois. Il leur est proposé
une troisième injection pour
renforcer encore leurs
défenses face aux nouveaux
variants. Appelant une nou-
velle fois ses concitoyens à se
faire vacciner, le président
Vladimir Poutine a exhorté
mercredi à "écouter les
experts" et non les rumeurs
sur le Covid-19, tout en s'op-
posant à une obligation vac-

cinale à l'échelle nationale.
Le Kremlin, qui a reconnu

ne pas pouvoir atteindre son
objectif de 60% de vaccinés
d'ici août, se refuse pour
l'heure à tout confinement
national pour préserver une
économie fragile.

Sur l'ensemble du pays, la
pandémie a fait à ce jour plus
de 5,5 millions de contami-
nations pour 137.262 morts,
selon les chiffres officiels.

L'agence des statistiques
Rosstat, qui a une définition
plus large des décès liés au
coronavirus, a pour sa part
comptabilisé 270.000 morts
fin avril.

OMS 
"Nous sommes dans une période très dangereuse

de cette pandémie", alerte l’organisation 
La propagation du variant Delta fait

entrer le monde dans une période "très
dangereuse" de la pandémie du Covid-
19, prévient le directeur général de
l'OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus.

Une mise en garde qui intervient
alors que le virus gagne la course mon-
diale contre le vaccin dont la première
dose a été administrée seulement à
23,67% dans les populations.

"Aggravée par des variants plus
transmissibles, comme le Delta, qui
devient rapidement la souche domi-
nante dans de nombreux pays, nous
sommes dans une période très dange-
reuse de cette pandémie", a indiqué le
chef de l'OMS, lors de sa conférence de
presse bihebdomadaire.

Le responsable a noté que ce variant
a déjà été détecté dans au moins 98
Etats, soulignant que ce type d'infec-
tion est très dangereux et continue de

muter. Il a ajouté que le système de
santé devrait surveiller les nouvelles
mutations du coronavirus et s'y adap-
ter en permanence.

Il a souligné l'importance des tests
d'infection, de la détection précoce, de
l'isolement des personnes infectées et
de leur traitement, tout comme de por-
ter des masques, de maintenir une dis-
tanciati on sociale et d’aérer les locaux.

En outre, le chef de l'OMS a appelé la
communauté internationale à s'entrai-
der avec des vaccins, des ventilateurs,
des médicaments et des tests, et à accé-
lérer la vaccination.

"C'est le meilleur moyen de ralentir
la pandémie, de sauver des vies, de
favoriser une véritable reprise écono-
mique mondiale et, en cours de route,
d'empêcher d'autres variants dange-
reux de prendre le dessus." Cette décla-
ration arrive alors que le variant Delta

hautement transmissible se propage
maintenant rapidement dans le
monde. 

Il a entraîné un nombre record de
contaminations en Afrique du Sud, des
confinements généralisés en Australie
et le retour du port obligatoire du
masque à Los Angeles.

La campagne mondiale de vaccina-
tion, quant à elle, n'en est qu'à ses
débuts, avec seulement 23,67% de la
population mondiale ayant reçu au
moins une dose de vaccin au 1er juillet,
indique Our World in Data.

La plupart de ces vaccins ont été
administrés dans des pays riches,
notamment en Amérique du Nord et en
Europe. Malgré de nombreuses discus-
sions sur les inégalités d’accès au vac-
cin, seulement 0,9% des personnes
dans les pays à faible revenu ont reçu
une dose.
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Cancer du poumon, cancer de la gorge, mélanome... De nombreux cancers sont aujourd'hui traités
par immunothérapie. Zoom sur ces médicaments avec un médecin oncologue.

CANCER
L'IMMUNOTHÉRAPIE,

C'EST QUOI EXACTEMENT ?

CANCER DU COL : LE TEST HPV RECOMMANDÉ
CHEZ LES FEMMES DE PLUS DE 30 ANS

L'immunothérapie est une ap-
proche thérapeutique relative-
ment récente puisque ce
traitement est autorisé en France
depuis 2013-2014. "Une véritable
révolution" selon le Dr. Jérôme
Fayette, médecin oncologue.
Zoom.

Immunothérapie : de quoi
s'agit-il ?

Pour comprendre comment
fonctionne l'immunothérapie, il
faut faire un détour du côté de la
réaction immunitaire : "lorsque le
système immunitaire repère une
cellule cancéreuse, il envoie des
lymphocytes T (pour "tueurs") qui
vont s'y accrocher et la détruire"
explique le Dr. Fayette.

Problème : certaines cellules
cancéreuses expriment à leur sur-
face un marqueur – baptisé PDL-1
– qui a la capacité de "paralyser"
les lymphocytes T. "Ceux-ci peu-
vent se fixer à la cellule cancéreuse
mais pas la détruire, comme s'ils
étaient pris dans une camisole" il-
lustre le médecin oncologue.

"L'immunothérapie va venir
lever cette paralysie, briser la ca-
misole, pour que le système im-
munitaire puisse faire son travail,
remarque le spécialiste. Contraire-
ment à la chimiothérapie, l'immu-
nothérapie n'agit pas directement
sur la cellule cancéreuse : elle rend
ses armes au système immuni-
taire."

Immunothérapie : en pratique,
comment ça se passe ?

Quels cancers peuvent être trai-
tés par immunothérapie ? De
nombreux cancers peuvent être
traités par immunothérapie : le
mélanome, le cancer de la vessie,
les cancers ORL (gorge...), le can-
cer du poumon, le cancer du rein,
certains lymphomes...

"En revanche, l'immunothéra-
pie est inefficace sur le cancer du
sein, sur la majorité des cancers
digestifs et le cancer de la prostate,
probablement parce que le sys-
tème immunitaire est moins im-
pliqué, souligne le Dr. Fayette.
L'immunothérapie fonctionne
bien sur les tumeurs " chaudes "
qui impliquent le système immu-
nitaire, moins sur les tumeurs
"froides" où il n'y a pas d'action du
système immunitaire."

Qui peut bénéficier de l'immu-
nothérapie ? "Tous les patients
peuvent avoir accès à l'immuno-
thérapie, il n'y a que peu de contre-
indications et pas de condition
d'âge" note le médecin oncologue.

Quels sont les médicaments uti-
lisés en immunothérapie ? À
l'heure actuelle, en France, les mé-
dicaments d'immunothérapie sui-
vants sont autorisés :

le nivolumab (Opdivo®) : "il est
utilisé en association avec l'ipili-
mumab (un médicament qui cible
un autre marqueur de la cellule
cancéreuse, le CTLA-4) contre le
mélanome et le cancer du rein" re-
marque le spécialiste,

le pembrolizumab (Keytruda®)
: "il est employé contre le cancer du
poumon, le cancer de la gorge, le
cancer du rein, le cancer de la ves-
sie, le cancer de l’œsophage, et il
est remboursé par la Sécurité So-
ciale",

l'atézolizumab (Tecentriq®),
dans le cancer du poumon,

le durvalumab (Imfinzi®), dans
le cancer du poumon,

l'avélumab (Bavencio®) dans
certains cancers de la peau.

"Ces médicaments sont admi-
nistrés par voie intraveineuse
(c'est-à-dire : en perfusion), en hô-
pital de jour : l'administration dure
environ 30 minutes" précise le Dr.
Fayette. Dans le futur, les médica-

ments d'immunothérapie pour-
raient être administrés par voie
sous-cutanée (c'est-à-dire : en pi-
qûre) à domicile.

Immunothérapie : ça dure com-
bien de temps ? "En moyenne, les
séances sont à répéter pendant 3 à
6 semaines, avec des scanners
d'évaluation tous les 2 à 3 mois" ré-
pond le médecin oncologue. Pour
les cancers du poumon, de la gorge
et du rein, le traitement ne dure
pas plus de 2 ans.

Immunothérapie : ça fonc-
tionne vraiment ?

"Oui" répond d'emblée le Dr. Jé-
rôme Fayette. "Certes, le traite-
ment par immunothérapie est
plus long que le traitement par
chimiothérapie mais, dans cer-
tains cas (certains cancers du pou-

mon, par exemple), on peut vrai-
ment parler de guérison - tandis
que la chimiothérapie ne fait que
prolonger la vie sans éliminer to-
talement les cellules cancéreuses."

Toutefois (et c'est l'un des
grands enjeux de la recherche),
certains patients répondent mieux
à l'immunothérapie que d'autres -
d'après l'Inserm, ces médicaments
seraient efficaces chez seulement
20 % à 40 % des patients. "On a en-
core du mal à identifier ces pa-
tients : beaucoup d'études sont en
cours sur cette question" note le
médecin. "Les premiers résultats
montrent que des tumeurs généti-
quement instables avec un fort
taux de mutations, ou encore les
tumeurs fortement infiltrées en
lymphocytes T sont plus vulnéra-
bles à l’immunothérapie" précise

l'Inserm. Immunothérapie : y a-t-
il des effets secondaires ? Les ex-
perts estiment que 15 % des
patients traités par immunothéra-
pie ont des effets secondaires sé-
rieux – ceux-ci résultent
généralement d'une stimulation
excessive du système immunitaire.

"La tolérance est bonne mais il
y a beaucoup d'effets secondaires
possibles" réagit l'oncologue. Le
plus souvent, il s'agit de troubles
de la thyroïde (hypothyroïdie), de
diarrhées, de troubles respira-
toires, de troubles hépatiques, de
douleurs ostéo-articulaires ou en-
core de problèmes de peau (dé-
mangeaisons, boutons...). Sur le
long terme et plus rarement, des
troubles endocriniens peuvent se
développer – diabète, insuffisance
surrénalienne...

On dénombre en France plus de 3000
nouveaux cas de cancer du col de l'utérus
et plus de 1000 décès par an. Pour réduire
le risque, la Haute autorité de santé re-
commande le test HPV chez les femmes
de plus de 30 ans.

En 2010, la Haute autorité de santé
(HAS) a publié des recommandations sur
la prévention et le dépistage du cancer du
col de l'utérus à l'attention des femmes de
25 à 65 ans. Mais le taux de dépistage -
d'environ 60 % - reste toujours insuffi-
sant et on dénombre encore 1000 décès

chaque année. C'est pourquoi la HAS pu-
blie aujourd'hui une actualisation de ses
recommandations, en intégrant le test
HPV dans la stratégie de dépistage.

UN TEST PLUS EFFICACE POUR LES
FEMMES DE PLUS DE 30 ANS

La HAS recommande désormais l'uti-
lisation du test HPV en première inten-
tion lors du dépistage du cancer du col de
l'utérus à partir de 30 ans. A la différence
de l'examen cytologique, qui s'intéresse à
la morphologie des cellules, le test HPV

cherche la présence d'ADN du virus HPV
à haut risque chez les femmes. Sa fiabilité
est meilleure que le frottis classique et les
faux négatifs sont exceptionnels. "Chez
les femmes de plus de 30 ans, il s'avère
nettement plus efficace pour réduire l'in-
cidence du cancer du col de l'utérus. De
plus, en cas de test négatif, le recours au
test HPV permet d'allonger l'intervalle
entre deux dépistages - passant de tous
les 3 ans à tous les 5 ans après 30 ans" sou-
ligne la HAS.

En revanche, avant 30 ans, il n'est pas

recommandé car les infections à HPV
transitoires sont très fréquentes chez les
femmes jeunes. Leur détection expose-
rait de fait à des traitements inappro-
priés, augmentant ainsi les risques de
complications lors de grossesses ulté-
rieures.

Pour améliorer le dépistage, la HAS re-
commande également que ce test soit in-
tégralement pris en charge par
l'assurance maladie, sans avance de frais,
avec l'objectif que toutes les femmes de 30
à 65 ans en fassent un tous les 5 ans.

La surconsommation
de viande rouge

augmente le risque
de cancer colorectal

Manger trop de viande rouge
augmente le risque de cancer co-
lorectal. Des chercheurs améri-
cains viennent enfin d'identifier
les caractéristiques spécifiques
des dommages causés sur l'ADN
par un régime alimentaire très
riche en viande rouge.
Depuis plusieurs années, la
viande rouge est incriminée
dans différentes pathologies
comme le diabète, les maladies
cardiovasculaires ou encore le
cancer. Cette fois, une nouvelle
étude menée par des chercheurs
américains du Dana-Farber Can-
cer Institute (Etats-Unis), vien-
nent d'identifier clairement les
dommages causés sur l'ADN par
un régime alimentaire très riche
en viande rouge.
Pour cette étude, les scienti-
fiques ont séquencé l'ADN de
900 patients atteints d'un cancer
colorectal et déjà suivi par les
médecins dans le cadre d'autres
recherches. Leurs recherches ont
révélé qu'ils étaient porteurs
d'une mutation de l'ADN spéci-
fique, appelée alkylation. Cette
mutation était associée de façon
significative à la consommation
de viande rouge (à la fois trans-
formée et non transformée)
avant le déclenchement de la
maladie. Mais les chercheurs ne
l'ont repas trouvée pas chez les
consommateurs de volaille ou de
poisson.

LA FAUTE AU FER HÉMINIQUE ?
C'est le fer héminique, présent
dans la viande, qui est pointé du
doigt par les scientifiques. Com-
posé d'un atome de fer et de pro-
téines, il donne cette couleur
rouge à la viande. Lors de la di-
gestion, il est transformé en un
composé toxique pour nos cel-
lules : l'aldéhyde. Celui-ci favo-
rise les mutations au niveau de
l'ADN et provoque la mort des
cellules du côlon et du rectum.
Mais attention, les chercheurs
précisent qu'il ne s'agit pas d'ar-
rêter totalement de manger de la
viande rouge, mais plutôt d'en
manger "avec modération" car
les plus hauts niveaux d'alkyla-
tion n'ont été constatés que dans
les tumeurs de patients man-
geant en moyenne plus de 150
grammes de viande rouge par
jour.

DES RÉSULTATS SIMILAIRES EN
GRANDE-BRETAGNE
Ce n'est pas la première étude à
présenter de tels résultats. En
2018, des chercheurs de l'Uni-
versité de Leeds, au Royaume-
Uni, avaient évalué l'impact de la
viande rouge, de la volaille, du
poisson ou d'un régime végéta-
rien, sur le développement du
cancer du côlon chez la femme.
Les résultats de leur étude
étaient parus dans l'Internatio-
nal Journal of Cancer.
Les scientifiques avaient recruté
une cohorte de plus de 32 000
femmes d'Angleterre, du Pays de
Galles et d'Ecosse entre 1995 et
1998 qu'ils avaient suivies en
moyenne pendant 17 ans. Au
total, 462 cas de cancer colorec-
tal avaient été comptabilisés.
Les chercheurs avaient alors
constaté que les femmes qui
mangeaient de la viande rouge,
présentaient des taux plus éle-
vés de cancer du côlon que les
végétariennes.
Rappelons que l'Institut de re-
cherche sur le cancer recom-
mande de ne pas dépasser les
500 grammes de viande rouge
par semaine.

CANCER DU POUMON
DES SCANNERS RÉGULIERS

POUR DÉPISTER LES SUJETS
À RISQUE ?

Le cancer du poumon est le 3e
cancer le plus fréquent en
France. Son incidence stagne
chez l’homme, mais progresse
fortement chez la femme depuis
les années 90, en raison d’un
effet retardé de l’augmentation
de la consommation de tabac
chez les femmes. Quant au taux
de survie à 5 ans, il s’améliore
mais reste mauvais (16% chez
l’homme, 20% chez la femme).

Un diagnostic trop tardif à
l’origine du mauvais pronostic

Même si un patient diagnosti-
qué sur sept n’a jamais fumé, le
tabagisme (y compris ancien) est
à l’origine de 80% des cancers du
poumon. Ce cancer agressif, qui
touche 46 000 Français chaque
année, est le cancer le plus
meurtrier en raison d’un diag-
nostic bien trop tardif. La raison
? Le cancer du poumon évolue à
bas bruit, avec au départ des
symptômes -toux, essouffle-
ments, voix enrouée…-peu spéci-
fiques, qui passent inaperçus.
Lorsque des symptômes plus
inhabituels apparaissent et amè-
nent les patients à consulter, ce
sont souvent des symptômes mé-
tastatiques, signes que les cel-
lules anormales se sont
détachées de la tumeur et se sont
attaquées à d’autres organes, le
cerveau ou les os par exemple. A
ce stade avancé, le cancer n’est
pas opérable et bien plus difficile
à soigner.

L’espoir des thérapies ciblées
et de l’immunothérapie

Si l’incidence du cancer du
poumon augmente, la mortalité
a quand même diminué. Au-
jourd’hui, de nouvelles straté-
gies thérapeutiques font en effet
leurs preuves. La médecine de
précision donne des résultats
pour les cancers de stade avancé,
mais aussi plus précoces. "On
propose des thérapies ciblées en
fonction des anomalies géné-
tiques à l’origine de l’apparition
du cancer. Ces thérapies sont ef-
ficaces chez plus de 80 à 90 % des
patients, s’enthousiasme le Pr
Girard, oncologue pneumologue
et responsable de l’Institut du
Thorax Curie-Montsouris. Chez
les patients non fumeurs – plu-
tôt des profils jeunes et fémi-
nins- on retrouve d’ailleurs dans
deux tiers des cas une mutation
génétique, qui telle un interrup-
teur on/off, fait passer la cellule
pulmonaire normale à un état de
cellule pulmonaire tumorale,
qui se met alors à proliférer." Les
traitements ciblés viennent
"éteindre" l’anomalie génétique.

Et l’avantage, poursuit le méde-
cin, "c’est qu’ils se prennent sous
forme de comprimés, donc sans
les inconvénients de la chimio-
thérapie. Les patients peuvent
retrouver une vie quasi nor-
male."

Autre stratégie efficace, l’im-
munothérapie. Ici les molécules
injectées ont appris à reconnai-
tre et à neutraliser les cellules
cancéreuses, et pour longtemps.
Un peu comme sur le principe de
l’immunité prolongée après une
vaccination. "En combinant l’im-
munothérapie à la chimiothéra-
pie, on peut ainsi prolonger la vie
du patient après les traitements :
à 5 ans du diagnostic, on a 30% à
45% de patients en vie, ce qui
peut sembler peu, mais c’est une
belle avancée ! Sans ces traite-
ments, le pronostic vital est de
moins de 5% à 5 ans…. »

Cancer du poumon : dépister
tôt pour améliorer le pronostic
vital 

Alors quelles solutions pour
améliorer encore le pronostic
des patients ? Depuis plusieurs
années, médecins et sociétés sa-
vantes plaident pour l’instaura-
tion d’un dépistage du cancer du
poumon par scanners réguliers,
de la même façon que l’on pro-
pose aux femmes à risque une
mammographie.

L’avantage, c’est que les fac-
teurs de risque du cancer du
poumon sont connus : l’âge (plus
de 50 ans) et le tabagisme de
longue durée (plus de 25 ans). En
conséquence, l’identification des
sujets à risque, qui pourraient
bénéficier d’un scanner régulier,
serait plutôt simple. En théorie
en tout cas.

"Le bénéfice d’un dépistage
n’est plus à démontrer : on

connait son efficacité depuis 2011
grâce à une étude américaine de
grande ampleur, qui a montré
une réduction de la mortalité par
cancer du poumon de 20 % chez
des fumeurs ou anciens fu-
meurs, dépistés tous les ans par
un scanner thoracique", sou-
ligne Nicolas Girard. Un essai,
qui n’avait pas convaincu la
Haute Autorité de santé. Dans un
avis remis en 2016, elle pointait
en effet un nombre trop impor-
tant de faux positifs. Mais, en
2018, un essai européen, baptisé
Nelson, a confirmé une baisse de
mortalité de 25 à 30% grâce à un
dépistage régulier (tous les deux
ans et demi), avec moins de faux
positifs grâce à des recomman-
dations de bonnes pratiques
pour les professionnels de santé.
Cette étude, publiée dans le New
England Journal of Medicine en
2020, n’a pas donné pour l’heure
à de nouvelles recommandations
de la HAS.

Le Pr Nicolas Girard l'affirme,
le dépistage régulier fonctionne
lorsqu’il est proposé aux patients
à risque, à savoir les plus de 50
ans et ceux avec un tabagisme de
plus de 25 ans. "On a deux fois
moins de patients avec des
formes métastatiques, les pa-
rents sont plus opérables et cura-
bles. Et le résultat est majeur : la
mortalité diminue de 25 à 30%,
assure-t-il. Et d’appuyer : quand
on diagnostique un patient au
stade précoce, la survie monte à
95% à 5 ans !"

D’autres pays, comme le
Royaume-Uni, les Etats-Unis, le
Canada, la Belgique, ont d’ail-
leurs mis en place le dépistage,
avec succès. Pourquoi pas en
France où quelques expériences
régionales, par exemple en Pi-
cardie, ont pourtant été efficaces

? D’abord, l’enjeu est d’identifier
les personnes à risque. On les
connait certes, mais la logistique
d’identification par l’Assurance
maladie n’est pas si simple. Et
pour cause, on n’inscrit pas sur
sa carte vitale combien de ciga-
rettes on fume chaque jour. Cela
demanderait donc d’interroger
les personnes alors même que le
tabagisme est souvent considéré
comme un choix personnel. Il y a
pourtant des solutions pour
contourner cela et pallier aux
difficultés de participation au dé-
pistage. "Au Royaume-Uni, des
camions équipés de scanners
s’installent sur les parkings des
centres commerciaux, c’est le
dépistage qui vient aux gens et
non l’inverse", souligne le pneu-
mologue.

Au-delà de cette réticence de
principe, se pose la question du
financement, d’autant plus dans
le contexte de crise sanitaire.
Même si avec de la volonté, "le
Covid-19 pourrait être une op-
portunité", souligne Nicolas Gi-
rard, précisant que ces derniers
mois, l’utilisation plus fréquente
du scanner pour évaluer le degré
d’atteinte des poumons et sur-
veiller l’évolution du virus chez
les patients les plus sévères, a de
facto augmenté le diagnostic de
formes précoces de cancers du
poumon.

A l’occasion du lancement ce 4
février du plan Cancer, l’Institut
du cancer (Inca) a mis à contribu-
tion les Français entre septembre
et octobre dernier. La consulta-
tion, qui a recueilli plus de 23 000
contributions, a identifié l’axe
"prévention" comme priorité nu-
méro 1, dont "l’évaluation de la
faisabilité d’un dépistage du can-
cer du poumon", comme mesure
la plus soutenue.

Alors que sa prise en charge s’améliore, l’espérance de vie du cancer du poumon demeure très limitée. Mais,
un dépistage régulier permettrait de limiter les décès. Explications du Professeur Nicolas Girard, oncologue et

pneumologue à l'Institut Curie.
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Cancer du poumon, cancer de la gorge, mélanome... De nombreux cancers sont aujourd'hui traités
par immunothérapie. Zoom sur ces médicaments avec un médecin oncologue.

CANCER
L'IMMUNOTHÉRAPIE,

C'EST QUOI EXACTEMENT ?

CANCER DU COL : LE TEST HPV RECOMMANDÉ
CHEZ LES FEMMES DE PLUS DE 30 ANS

L'immunothérapie est une ap-
proche thérapeutique relative-
ment récente puisque ce
traitement est autorisé en France
depuis 2013-2014. "Une véritable
révolution" selon le Dr. Jérôme
Fayette, médecin oncologue.
Zoom.

Immunothérapie : de quoi
s'agit-il ?

Pour comprendre comment
fonctionne l'immunothérapie, il
faut faire un détour du côté de la
réaction immunitaire : "lorsque le
système immunitaire repère une
cellule cancéreuse, il envoie des
lymphocytes T (pour "tueurs") qui
vont s'y accrocher et la détruire"
explique le Dr. Fayette.

Problème : certaines cellules
cancéreuses expriment à leur sur-
face un marqueur – baptisé PDL-1
– qui a la capacité de "paralyser"
les lymphocytes T. "Ceux-ci peu-
vent se fixer à la cellule cancéreuse
mais pas la détruire, comme s'ils
étaient pris dans une camisole" il-
lustre le médecin oncologue.

"L'immunothérapie va venir
lever cette paralysie, briser la ca-
misole, pour que le système im-
munitaire puisse faire son travail,
remarque le spécialiste. Contraire-
ment à la chimiothérapie, l'immu-
nothérapie n'agit pas directement
sur la cellule cancéreuse : elle rend
ses armes au système immuni-
taire."

Immunothérapie : en pratique,
comment ça se passe ?

Quels cancers peuvent être trai-
tés par immunothérapie ? De
nombreux cancers peuvent être
traités par immunothérapie : le
mélanome, le cancer de la vessie,
les cancers ORL (gorge...), le can-
cer du poumon, le cancer du rein,
certains lymphomes...

"En revanche, l'immunothéra-
pie est inefficace sur le cancer du
sein, sur la majorité des cancers
digestifs et le cancer de la prostate,
probablement parce que le sys-
tème immunitaire est moins im-
pliqué, souligne le Dr. Fayette.
L'immunothérapie fonctionne
bien sur les tumeurs " chaudes "
qui impliquent le système immu-
nitaire, moins sur les tumeurs
"froides" où il n'y a pas d'action du
système immunitaire."

Qui peut bénéficier de l'immu-
nothérapie ? "Tous les patients
peuvent avoir accès à l'immuno-
thérapie, il n'y a que peu de contre-
indications et pas de condition
d'âge" note le médecin oncologue.

Quels sont les médicaments uti-
lisés en immunothérapie ? À
l'heure actuelle, en France, les mé-
dicaments d'immunothérapie sui-
vants sont autorisés :

le nivolumab (Opdivo®) : "il est
utilisé en association avec l'ipili-
mumab (un médicament qui cible
un autre marqueur de la cellule
cancéreuse, le CTLA-4) contre le
mélanome et le cancer du rein" re-
marque le spécialiste,

le pembrolizumab (Keytruda®)
: "il est employé contre le cancer du
poumon, le cancer de la gorge, le
cancer du rein, le cancer de la ves-
sie, le cancer de l’œsophage, et il
est remboursé par la Sécurité So-
ciale",

l'atézolizumab (Tecentriq®),
dans le cancer du poumon,

le durvalumab (Imfinzi®), dans
le cancer du poumon,

l'avélumab (Bavencio®) dans
certains cancers de la peau.

"Ces médicaments sont admi-
nistrés par voie intraveineuse
(c'est-à-dire : en perfusion), en hô-
pital de jour : l'administration dure
environ 30 minutes" précise le Dr.
Fayette. Dans le futur, les médica-

ments d'immunothérapie pour-
raient être administrés par voie
sous-cutanée (c'est-à-dire : en pi-
qûre) à domicile.

Immunothérapie : ça dure com-
bien de temps ? "En moyenne, les
séances sont à répéter pendant 3 à
6 semaines, avec des scanners
d'évaluation tous les 2 à 3 mois" ré-
pond le médecin oncologue. Pour
les cancers du poumon, de la gorge
et du rein, le traitement ne dure
pas plus de 2 ans.

Immunothérapie : ça fonc-
tionne vraiment ?

"Oui" répond d'emblée le Dr. Jé-
rôme Fayette. "Certes, le traite-
ment par immunothérapie est
plus long que le traitement par
chimiothérapie mais, dans cer-
tains cas (certains cancers du pou-

mon, par exemple), on peut vrai-
ment parler de guérison - tandis
que la chimiothérapie ne fait que
prolonger la vie sans éliminer to-
talement les cellules cancéreuses."

Toutefois (et c'est l'un des
grands enjeux de la recherche),
certains patients répondent mieux
à l'immunothérapie que d'autres -
d'après l'Inserm, ces médicaments
seraient efficaces chez seulement
20 % à 40 % des patients. "On a en-
core du mal à identifier ces pa-
tients : beaucoup d'études sont en
cours sur cette question" note le
médecin. "Les premiers résultats
montrent que des tumeurs généti-
quement instables avec un fort
taux de mutations, ou encore les
tumeurs fortement infiltrées en
lymphocytes T sont plus vulnéra-
bles à l’immunothérapie" précise

l'Inserm. Immunothérapie : y a-t-
il des effets secondaires ? Les ex-
perts estiment que 15 % des
patients traités par immunothéra-
pie ont des effets secondaires sé-
rieux – ceux-ci résultent
généralement d'une stimulation
excessive du système immunitaire.

"La tolérance est bonne mais il
y a beaucoup d'effets secondaires
possibles" réagit l'oncologue. Le
plus souvent, il s'agit de troubles
de la thyroïde (hypothyroïdie), de
diarrhées, de troubles respira-
toires, de troubles hépatiques, de
douleurs ostéo-articulaires ou en-
core de problèmes de peau (dé-
mangeaisons, boutons...). Sur le
long terme et plus rarement, des
troubles endocriniens peuvent se
développer – diabète, insuffisance
surrénalienne...

On dénombre en France plus de 3000
nouveaux cas de cancer du col de l'utérus
et plus de 1000 décès par an. Pour réduire
le risque, la Haute autorité de santé re-
commande le test HPV chez les femmes
de plus de 30 ans.

En 2010, la Haute autorité de santé
(HAS) a publié des recommandations sur
la prévention et le dépistage du cancer du
col de l'utérus à l'attention des femmes de
25 à 65 ans. Mais le taux de dépistage -
d'environ 60 % - reste toujours insuffi-
sant et on dénombre encore 1000 décès

chaque année. C'est pourquoi la HAS pu-
blie aujourd'hui une actualisation de ses
recommandations, en intégrant le test
HPV dans la stratégie de dépistage.

UN TEST PLUS EFFICACE POUR LES
FEMMES DE PLUS DE 30 ANS

La HAS recommande désormais l'uti-
lisation du test HPV en première inten-
tion lors du dépistage du cancer du col de
l'utérus à partir de 30 ans. A la différence
de l'examen cytologique, qui s'intéresse à
la morphologie des cellules, le test HPV

cherche la présence d'ADN du virus HPV
à haut risque chez les femmes. Sa fiabilité
est meilleure que le frottis classique et les
faux négatifs sont exceptionnels. "Chez
les femmes de plus de 30 ans, il s'avère
nettement plus efficace pour réduire l'in-
cidence du cancer du col de l'utérus. De
plus, en cas de test négatif, le recours au
test HPV permet d'allonger l'intervalle
entre deux dépistages - passant de tous
les 3 ans à tous les 5 ans après 30 ans" sou-
ligne la HAS.

En revanche, avant 30 ans, il n'est pas

recommandé car les infections à HPV
transitoires sont très fréquentes chez les
femmes jeunes. Leur détection expose-
rait de fait à des traitements inappro-
priés, augmentant ainsi les risques de
complications lors de grossesses ulté-
rieures.

Pour améliorer le dépistage, la HAS re-
commande également que ce test soit in-
tégralement pris en charge par
l'assurance maladie, sans avance de frais,
avec l'objectif que toutes les femmes de 30
à 65 ans en fassent un tous les 5 ans.

La surconsommation
de viande rouge

augmente le risque
de cancer colorectal

Manger trop de viande rouge
augmente le risque de cancer co-
lorectal. Des chercheurs améri-
cains viennent enfin d'identifier
les caractéristiques spécifiques
des dommages causés sur l'ADN
par un régime alimentaire très
riche en viande rouge.
Depuis plusieurs années, la
viande rouge est incriminée
dans différentes pathologies
comme le diabète, les maladies
cardiovasculaires ou encore le
cancer. Cette fois, une nouvelle
étude menée par des chercheurs
américains du Dana-Farber Can-
cer Institute (Etats-Unis), vien-
nent d'identifier clairement les
dommages causés sur l'ADN par
un régime alimentaire très riche
en viande rouge.
Pour cette étude, les scienti-
fiques ont séquencé l'ADN de
900 patients atteints d'un cancer
colorectal et déjà suivi par les
médecins dans le cadre d'autres
recherches. Leurs recherches ont
révélé qu'ils étaient porteurs
d'une mutation de l'ADN spéci-
fique, appelée alkylation. Cette
mutation était associée de façon
significative à la consommation
de viande rouge (à la fois trans-
formée et non transformée)
avant le déclenchement de la
maladie. Mais les chercheurs ne
l'ont repas trouvée pas chez les
consommateurs de volaille ou de
poisson.

LA FAUTE AU FER HÉMINIQUE ?
C'est le fer héminique, présent
dans la viande, qui est pointé du
doigt par les scientifiques. Com-
posé d'un atome de fer et de pro-
téines, il donne cette couleur
rouge à la viande. Lors de la di-
gestion, il est transformé en un
composé toxique pour nos cel-
lules : l'aldéhyde. Celui-ci favo-
rise les mutations au niveau de
l'ADN et provoque la mort des
cellules du côlon et du rectum.
Mais attention, les chercheurs
précisent qu'il ne s'agit pas d'ar-
rêter totalement de manger de la
viande rouge, mais plutôt d'en
manger "avec modération" car
les plus hauts niveaux d'alkyla-
tion n'ont été constatés que dans
les tumeurs de patients man-
geant en moyenne plus de 150
grammes de viande rouge par
jour.

DES RÉSULTATS SIMILAIRES EN
GRANDE-BRETAGNE
Ce n'est pas la première étude à
présenter de tels résultats. En
2018, des chercheurs de l'Uni-
versité de Leeds, au Royaume-
Uni, avaient évalué l'impact de la
viande rouge, de la volaille, du
poisson ou d'un régime végéta-
rien, sur le développement du
cancer du côlon chez la femme.
Les résultats de leur étude
étaient parus dans l'Internatio-
nal Journal of Cancer.
Les scientifiques avaient recruté
une cohorte de plus de 32 000
femmes d'Angleterre, du Pays de
Galles et d'Ecosse entre 1995 et
1998 qu'ils avaient suivies en
moyenne pendant 17 ans. Au
total, 462 cas de cancer colorec-
tal avaient été comptabilisés.
Les chercheurs avaient alors
constaté que les femmes qui
mangeaient de la viande rouge,
présentaient des taux plus éle-
vés de cancer du côlon que les
végétariennes.
Rappelons que l'Institut de re-
cherche sur le cancer recom-
mande de ne pas dépasser les
500 grammes de viande rouge
par semaine.

CANCER DU POUMON
DES SCANNERS RÉGULIERS

POUR DÉPISTER LES SUJETS
À RISQUE ?

Le cancer du poumon est le 3e
cancer le plus fréquent en
France. Son incidence stagne
chez l’homme, mais progresse
fortement chez la femme depuis
les années 90, en raison d’un
effet retardé de l’augmentation
de la consommation de tabac
chez les femmes. Quant au taux
de survie à 5 ans, il s’améliore
mais reste mauvais (16% chez
l’homme, 20% chez la femme).

Un diagnostic trop tardif à
l’origine du mauvais pronostic

Même si un patient diagnosti-
qué sur sept n’a jamais fumé, le
tabagisme (y compris ancien) est
à l’origine de 80% des cancers du
poumon. Ce cancer agressif, qui
touche 46 000 Français chaque
année, est le cancer le plus
meurtrier en raison d’un diag-
nostic bien trop tardif. La raison
? Le cancer du poumon évolue à
bas bruit, avec au départ des
symptômes -toux, essouffle-
ments, voix enrouée…-peu spéci-
fiques, qui passent inaperçus.
Lorsque des symptômes plus
inhabituels apparaissent et amè-
nent les patients à consulter, ce
sont souvent des symptômes mé-
tastatiques, signes que les cel-
lules anormales se sont
détachées de la tumeur et se sont
attaquées à d’autres organes, le
cerveau ou les os par exemple. A
ce stade avancé, le cancer n’est
pas opérable et bien plus difficile
à soigner.

L’espoir des thérapies ciblées
et de l’immunothérapie

Si l’incidence du cancer du
poumon augmente, la mortalité
a quand même diminué. Au-
jourd’hui, de nouvelles straté-
gies thérapeutiques font en effet
leurs preuves. La médecine de
précision donne des résultats
pour les cancers de stade avancé,
mais aussi plus précoces. "On
propose des thérapies ciblées en
fonction des anomalies géné-
tiques à l’origine de l’apparition
du cancer. Ces thérapies sont ef-
ficaces chez plus de 80 à 90 % des
patients, s’enthousiasme le Pr
Girard, oncologue pneumologue
et responsable de l’Institut du
Thorax Curie-Montsouris. Chez
les patients non fumeurs – plu-
tôt des profils jeunes et fémi-
nins- on retrouve d’ailleurs dans
deux tiers des cas une mutation
génétique, qui telle un interrup-
teur on/off, fait passer la cellule
pulmonaire normale à un état de
cellule pulmonaire tumorale,
qui se met alors à proliférer." Les
traitements ciblés viennent
"éteindre" l’anomalie génétique.

Et l’avantage, poursuit le méde-
cin, "c’est qu’ils se prennent sous
forme de comprimés, donc sans
les inconvénients de la chimio-
thérapie. Les patients peuvent
retrouver une vie quasi nor-
male."

Autre stratégie efficace, l’im-
munothérapie. Ici les molécules
injectées ont appris à reconnai-
tre et à neutraliser les cellules
cancéreuses, et pour longtemps.
Un peu comme sur le principe de
l’immunité prolongée après une
vaccination. "En combinant l’im-
munothérapie à la chimiothéra-
pie, on peut ainsi prolonger la vie
du patient après les traitements :
à 5 ans du diagnostic, on a 30% à
45% de patients en vie, ce qui
peut sembler peu, mais c’est une
belle avancée ! Sans ces traite-
ments, le pronostic vital est de
moins de 5% à 5 ans…. »

Cancer du poumon : dépister
tôt pour améliorer le pronostic
vital 

Alors quelles solutions pour
améliorer encore le pronostic
des patients ? Depuis plusieurs
années, médecins et sociétés sa-
vantes plaident pour l’instaura-
tion d’un dépistage du cancer du
poumon par scanners réguliers,
de la même façon que l’on pro-
pose aux femmes à risque une
mammographie.

L’avantage, c’est que les fac-
teurs de risque du cancer du
poumon sont connus : l’âge (plus
de 50 ans) et le tabagisme de
longue durée (plus de 25 ans). En
conséquence, l’identification des
sujets à risque, qui pourraient
bénéficier d’un scanner régulier,
serait plutôt simple. En théorie
en tout cas.

"Le bénéfice d’un dépistage
n’est plus à démontrer : on

connait son efficacité depuis 2011
grâce à une étude américaine de
grande ampleur, qui a montré
une réduction de la mortalité par
cancer du poumon de 20 % chez
des fumeurs ou anciens fu-
meurs, dépistés tous les ans par
un scanner thoracique", sou-
ligne Nicolas Girard. Un essai,
qui n’avait pas convaincu la
Haute Autorité de santé. Dans un
avis remis en 2016, elle pointait
en effet un nombre trop impor-
tant de faux positifs. Mais, en
2018, un essai européen, baptisé
Nelson, a confirmé une baisse de
mortalité de 25 à 30% grâce à un
dépistage régulier (tous les deux
ans et demi), avec moins de faux
positifs grâce à des recomman-
dations de bonnes pratiques
pour les professionnels de santé.
Cette étude, publiée dans le New
England Journal of Medicine en
2020, n’a pas donné pour l’heure
à de nouvelles recommandations
de la HAS.

Le Pr Nicolas Girard l'affirme,
le dépistage régulier fonctionne
lorsqu’il est proposé aux patients
à risque, à savoir les plus de 50
ans et ceux avec un tabagisme de
plus de 25 ans. "On a deux fois
moins de patients avec des
formes métastatiques, les pa-
rents sont plus opérables et cura-
bles. Et le résultat est majeur : la
mortalité diminue de 25 à 30%,
assure-t-il. Et d’appuyer : quand
on diagnostique un patient au
stade précoce, la survie monte à
95% à 5 ans !"

D’autres pays, comme le
Royaume-Uni, les Etats-Unis, le
Canada, la Belgique, ont d’ail-
leurs mis en place le dépistage,
avec succès. Pourquoi pas en
France où quelques expériences
régionales, par exemple en Pi-
cardie, ont pourtant été efficaces

? D’abord, l’enjeu est d’identifier
les personnes à risque. On les
connait certes, mais la logistique
d’identification par l’Assurance
maladie n’est pas si simple. Et
pour cause, on n’inscrit pas sur
sa carte vitale combien de ciga-
rettes on fume chaque jour. Cela
demanderait donc d’interroger
les personnes alors même que le
tabagisme est souvent considéré
comme un choix personnel. Il y a
pourtant des solutions pour
contourner cela et pallier aux
difficultés de participation au dé-
pistage. "Au Royaume-Uni, des
camions équipés de scanners
s’installent sur les parkings des
centres commerciaux, c’est le
dépistage qui vient aux gens et
non l’inverse", souligne le pneu-
mologue.

Au-delà de cette réticence de
principe, se pose la question du
financement, d’autant plus dans
le contexte de crise sanitaire.
Même si avec de la volonté, "le
Covid-19 pourrait être une op-
portunité", souligne Nicolas Gi-
rard, précisant que ces derniers
mois, l’utilisation plus fréquente
du scanner pour évaluer le degré
d’atteinte des poumons et sur-
veiller l’évolution du virus chez
les patients les plus sévères, a de
facto augmenté le diagnostic de
formes précoces de cancers du
poumon.

A l’occasion du lancement ce 4
février du plan Cancer, l’Institut
du cancer (Inca) a mis à contribu-
tion les Français entre septembre
et octobre dernier. La consulta-
tion, qui a recueilli plus de 23 000
contributions, a identifié l’axe
"prévention" comme priorité nu-
méro 1, dont "l’évaluation de la
faisabilité d’un dépistage du can-
cer du poumon", comme mesure
la plus soutenue.

Alors que sa prise en charge s’améliore, l’espérance de vie du cancer du poumon demeure très limitée. Mais,
un dépistage régulier permettrait de limiter les décès. Explications du Professeur Nicolas Girard, oncologue et

pneumologue à l'Institut Curie.



Le sous-secrétaire géné-
ral des Nations Unies et
coordinateur de la Mission
d'appui des Nations Unies
en Libye, Raisedon Zenenga,
a jugé regrettable dans son
discours de clôture que la
réunion, entamée lundi
dans un lieu secret en Suisse,
ne soit pas parvenue à un
accord. 

"Malgré toutes les oppor-
tunités, il n'y a toujours pas
de terrain d'entente. Le peu-
ple libyen se sentira certai-
nement déçu, car il aspire
toujours à la possibilité
d'exercer ses droits démo-
cratiques lors des élections
présidentielle et législatives
du 24 décembre", a-t-il dé-
ploré. "Au moment où nous
concluons cette session, je
vous encourage à continuer
à vous consulter entre vous
pour trouver un compromis
viable et cimenter ce qui
vous unit", a exhorté M. Ze-
nenga. 

L'envoyé spécial du SG
de l'ONU en Libye, Jan Kubis,
avait appelé, dans son allo-
cution à l'ouverture des tra-
vaux de ladite réunion, les
memb res du Forum de dia-
logue politique libyen(FDPL)
"à dépasser les différends et
à se mettre d'accord sur le
maximum possible de ques-
tions". 

Mardi, la chaîne d'infor-
mation libyenne 218 a fait
savoir que des divergences
importantes ont caractérisé
les travaux de la réunion du
FDPL quant notamment au
mode d'élection du prochain
président libyen. 

"L'option pour une liste
individuelle ou avec colis-
tiers pour les candidats à la
présidentielle a été la prin-
cipale divergence. 

L'exclusivité de la natio-
nalité pour le candidat à la
présidentielle et les préro-
gatives du futur président
ont été aussi des points de
discorde", a souligné le mé-
dia libyen. Les divergences
entre les membres du FDPL
ont été aussi importantes,

au sujet du mode de l'adop-
tion de la nouvelle Consti-
tution "en ce sens que cer-

tains plaident pour l'adop-
tion de la nouvelle Consti-
tution par la Chambre des

représentants du peuple et
d'autres mettent en avant la
voie référendaire". 
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Les dernières discussions au sein du Forum sur le dialogue politique libyen (FDPL)
n'ont pas réussi à déboucher vendredi sur un accord sur les conditions de la tenue des
élections prévues en décembre prochain.

FORUM SUR LE DIALOGUE POLITIQUE LIBYEN (FDPL)
Aucun accord sur les élections 
de décembre

RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE
DU CONGO 
Les habitants de Béni
manifestent contre les
violences des ADF

Les habitants de Béni,
dans le nord-est de la Ré-
publique démocratique du
Congo (RDC), sont descen-
dus, jeudi, dans la rue pour
dénoncer les violences qui
règnent dans cette partie du
pays. 

Après deux jours sans ac-
tivité pour rendre hommage
aux victimes du double at-
tentat à la bombe commis
le 27 juin, qui a fait plusieurs
blessés, Béni a été frappée
par une nouvelle attaque
menée par les rebelles ou-
gandais des Forces démo-
cratiques alliées (ADF), un
groupe qui sévit dans la ré-
gion depuis des décennies. 

Dans la nuit de mercredi
à jeudi, au moins dix per-
sonnes, dont quatre femmes,
ont trouvé la mort lors d'une
attaque menée par les re-
belles. 

Ces derniers ont mené
une incursion dans le quar-
tier de Rwangoma, avec
comme pisteurs des culti-
vateurs pris en otage deux
jours auparavant dans leurs
champs du village de Man-
golikene, afin de contourner

les positions militaires à l'en-
trée de Béni. Ils ont notam-
ment incendié des habita-
tions et des commerces, se-
lon les autorités locales. 

"La situation à Béni est
très compliquée, elle est très
précaire. Cette situation est
un avertissement et env oie
des signaux forts qui pour-
raient permettre aux ser-
vices de sécurité d'interve-
nir", a déclaré aux médias
Kizito Bin Hangi, président
de la société civile de Béni. 

Suite à ce nouveau drame
meurtrier, des foules im-
menses sont descendues
dans la rue pour exprimer
leur colère. 

Pour eux, la région de
Béni, dans la province du
Nord-Kivu, n'a jamais cessé
de déplorer le meurtre de
civils par les rebelles des
ADF. La colère des habitants
a provoqué la paralysie de
plusieurs activités socioéco-
nomiques. Certains maga-
sins du centre commercial
de Matonge ont fermé et
même plusieurs écoles n'ont
pas tenu de cours.

APS

NIGERIA - GAMBIE 
Le Nigeria et la Gambie
vont renforcer leur
coopération militaire

Le Nigeria et la Gambie ont signé des documents de
coopération militaire pour lutter contre l'insurrection
et les menaces communes sur l'insécurité. 

Le ministre nigérian de la Défense, Bashir Magashi,
et le haut-commissaire gambien au Nigeria, Mohamadou
Musa Njie, ont signé ces documents signature à Abuja. 

Selon un communiqué officiel du ministère nigérian
de la Défense publié vendredi, les deux pays d'Afrique
de l'Ouest se sont engagés à mettre en œuvre les termes
et conditions du protocole d'accord. 

Des indications et des références spécifiques ont été
rapprochées des attentes associées aux accords nouvel-
lement formalisés, qui comprennent le renforcement
de la manœuvrabilité et de l'opérabilité militaires
conjointes, ainsi que la synergie tactique et technique",
indique le communiqué. 

Les deux pays sont également convenus d'améliorer
la mise en réseau dans le partage du renseignement, le
renforcement des capacités et de mettre en place une
stratégie transnationale robuste. 

SOMALIE
10 morts dans un
attentat-suicide

Au moins dix personnes ont été tuées et neuf autres
blessées lorsqu'un kamikaze s'est fait exploser dans un
restaurant très fréquenté au carrefour de Jubba dans la
capitale somalienne Mogadiscio, ont indiqué vendredi
la police et des témoins. un précédent bilan faisait état
de 4 morts. Un officier de police a indiqué à sous le
couvert de l'anonymat qu'un kamikaze a déclenché le
détonateur de son gilet explosif dans un café-restaurant,
faisant des victimes. 

"Nous pouvons confirmer que dix personnes sont
mortes dans l'explosion et que neuf autres ont été blessées.
Le nombre de morts pourrait augmenter", a-t-il ajouté.
Des témoins ont signalé l'explosion, disant avoir entendu
une énorme déflagration dans le quartier de Shibis à
Mogadiscio. 

"Nous avons entendu la déflagration et avons ensuite
appris qu'un restaurant avait été touché", a dit un témoin,
Ahmed Abdi. D'autres témoins ont affirmé que l'énorme
explosion avait détruit des bâtiments à proximité. 

Personne n'a revendiqué la responsabilité de cette
dernière attaque, mais le groupe terroriste allié à Al-
Qaïda, Al-Shebab, a l'habitude de mene r de telles attaques
dans la ville.

La France, dont plus de 5.000 militaires
sont déployés au Sahel, va reprendre ses
opérations conjointes avec les forces armées
maliennes, après avoir suspendu sa coo-
pération bilatérale, a annoncé vendredi
soir le ministère des Armées. 

"A l'issue de consultations avec les auto-
rités maliennes de transition et les pays de
la région, la France prend acte des engage-
ments des autorités maliennes de transition"
endossés par la Communauté économique
des Etats de l'Afrique de l'Ouest (Cédéao)
et a "décidé la reprise des opérations mili-
taires conjointes ainsi que des missions
nationales de conseil, qui étaient suspendues
depuis le 3 juin dernier", a fait savoir Paris
dans un communiqué. 

"La France reste pleinement engagée,
avec ses alliés européens et américains,
aux côtés des pays sahéliens et des missions
internationales", pour combattre les groupes
terroristes qui sévissent au Sahel, a conclu
vendredi le ministère des Armées dans son
communiqué. 

Le président Emmanuel Macron a ré-
cemment annoncé un prochain désenga-
gement progressif de la France du Sahel. 

La force antiterroriste franç aise Bar-
khane (5.100 hommes actuellement) va dis-
paraître au profit d'un dispositif resserré,
focalisé sur la lutte antiterroriste et l'ac-
compagnement au combat des armées lo-

cales. Mais "cette transformation ne signifie
pas le départ du Sahel, ni que nous allons
ralentir nos opérations de contre-terro-
risme" dans la région, a souligné plus tôt
vendredi la ministre française des Armées
Florence Parly. 

"Nous avons collectivement, (nous) Eu-
ropéens, une responsabilité de sécuriser
le flanc sud de l'Europe. Il est essentiel de
ne pas permettre que le Sahel et plus lar-
gement l'Afrique deviennent une zone re-
fuge et d'expansion pour ces groupe terro-
ristes affiliés à Daech (l'acronyme arabe de
l'EI) et Al Qaïda", a-t-elle jugé. 

Pour réduire la voilure au Sahel, la France
compte beaucoup sur le montée en puis-
sance du groupement de forces spéciales
européennes Takuba, créé à l'initiative de
Paris pour accompagner les unités ma-
liennes au combat. 

"Aujourd'hui, nous ne voyons pas d'in-
flexions, de réticences ou de remise en
cause liées à la situation" politique au Mali,
a assuré Mme Parly, estimant "d'autant plus
important que nous consolidions Takuba
que nous lui voyions un rôle majeur dans
les prochaines années". Takuba rassemble
aujourd'hui au Mali 600 hommes : la moitié
sont des Français, les autres des Estoniens,
des Tchèques, des Suédois et des Italiens.
La Roumanie s'est également engagée à y
participer. 

Un calme précaire, sous
étroite surveillance de l'ar-
mée, est retombé vendredi
sur le petit royaume d'Es-
watini, dernière monarchie
absolue d'Afrique, après une
série de violentes manifes-
tations contre le régime, se-
lon des correspondant de
presse sur place. 

Dans la capitale Mba-
bane, théâtre ces derniers
jours de heurts entre ma-
nifestants et policiers qui
ont fait plusieurs dizaines
de morts et de blessés, selon
les militants pro-démocra-
tie, le son des tirs qui ont
résonné nuit et jour se sont
tus. L'apparent retour à la
normale dans les rues est
toutefois trahi par de
longues queues, devant les
supermarchés, de per-
sonnes tentant de s'appro-

visionner en nourriture. 
Les stations-services res-

tent également en pénurie
de carburant. 

Un camion-citerne a no-
tamment traversé Mbabane
escorté par un fourgon mi-
litaire. 

La plupart des com-
merces ont fermé à 15H00
(13H00 GMT) et l'accès à in-
ternet est toujours limité. 

Ces derniers jours, des
centaines de jeunes en co-
lère ont pillé et brûlé des
magasins. La protestation,
qui couvait depuis des se-
maines, est montée en puis-
sance lundi. 

Des membres du Parle-
ment ont conda mné ven-
dredi dans une déclaration
commune, "le massacre et
le meurtre de plus de 60 ci-
toyens, protestataires non

armés", évoquant également
200 blessés. Le gouverne-
ment avait déclaré la veille
ne "pas encore avoir reçu de
rapport officiel sur les décès
présumés". Lors d'un point
presse en ligne vendredi
soir, le secrétaire général
du Mouvement démocra-
tique uni du peuple (Pu-
demo), Wandile Dludlu, a
décompté 29 nouveaux dé-
cès, en plus des 40 recensés
la veille. Ceux "qui ont
contribué directement ou
indirectement" seront tenus
responsables de "crimes de
guerre", a-t-il averti, exhor-
tant la population à conti-
nuer à protester. 

"La liberté sera bientôt
entre nos mains", a-t-il as-
suré. L'Afrique du Sud, le
Royaume-Uni et les Etats-
Unis ont appelé les forces

de sécurité du royaume, an-
ciennement appelé Swazi-
land, à la "retenue". 

Le gouvernement a ins-
tauré un couvre-feu et dé-
ployé l'armée, officiellement
pour faire respecter les me-
sures contre le Covid. 

Les manifestations sont
rares dans ce pays pauvre
et enclavé d'Afrique australe,
où le roi nomme les minis-
tres, contrôle le Parlement
et où les partis politiques
sont interdits depuis près
de 50 ans. 

Couronné en 1986 à l'âge
de 18 ans, Mswati III, qui a
15 femmes et plus de 25 en-
fants, est décrié pour sa
poigne de fer et son train de
vie fastueux d ans un pays
dont les deux tiers de la po-
pulation d'1,3 million vit sous
le seuil de pauvreté. 

MALI 
La France reprend sa coopération
avec les forces armées maliennes

ESWATINI 
Calme sous surveillance militaire après des heurts 
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FRANCE 
La justice va
enquêter sur la
vente des Rafale 
à l'Inde en 2016

Un juge d'instruction parisien a été saisi
le 14 juin des soupçons de "corruption" autour
de la vente en 2016 de 36 avions Rafale à
l'Inde, a indiqué vendredi le Parquet national
financier, confirmant une information du
site d'investigation Mediapart. 

Cette enquête a été déclenchée par une
plainte avec constitution de partie civile le
22 avril de l'ONG Sherpa, qui a contourné le
refus du PNF en 2019 d'investiguer sur cette
vente controversée conclue en septembre
2016 entre la France et l'Inde pour 7,8 milliards
d'euros. 

En avril, Mediapart avait accusé dans une
série d'articles le PNF et l'Agence française
anticorruption (AFA) d'avoir "enterré" les
soupçons entourant cette vente. 

Le site évoquait aussi des "millions d'euros
de commissions occultes" versées à un in-
termédiaire qui a aidé le groupe Dassault à
conclure la vente, dont "une partie (...) aurait
pu être reversée sous forme de pots-de-vins"
à des officiels indiens. 

A la suite de ces articles, les avocats de
Sherpa, Me William Bourdon et Vincent
Brengarth, avaient déposé plainte pour "cor-
ruption" et "trafic d'influence actifs et passifs",
recels et blanchiments de ces délits, ainsi
que "concussion" et "recel de favoritisme". 

Alors même qu'il avait classé en juin 2019
une première dénonciation de l'association
datant de fin 2018 sans ouvrir d'enquête, le
PNF ne s'oppose pas cette fois aux investiga-
tions demandées par Sherpa. 

Dans sa première plainte, Sherpa avait
déjà demandé au PNF d'enquêter sur les
soupçons entourant cette vente, dénonçant
en particulier le choix du partenaire indien,
Reliance, entreprise d'un homme d'affaires
proche du Premier ministre indien Narendra
Modi. 

Au moment de la vente, cette entreprise
avait financé un film co-produit par la co-
médienne Julie Gayet, compagne du président
de l'époque, François Hollande. 

Ce dernier s'était défendu de tout conflit
d'intérêts, affirmant que la France n'avait
"pas eu le choix" du partenaire indien de
Dassault. Jean-Yves Le Drian, actuel ministre
français des Affaires étrangères et ex-ministre
de la Défense sous François Hollande, avait
affirmé plusieurs fois que Paris n'avait subi
"aucune pression" de New Delhi. 

Le Monde avait révélé ensuite mi-avril
2019 que la France avait annulé en 2015 un
redressement fiscal visant Reliance, au mo-
ment où se négociait cette vente.

CRISE AU LIBAN 
Washington appelle les dirigeants
libanais à faire preuve de "flexibilité"
Le porte parole du département d'Etat américain, Ned Price, a déclaré jeudi soir que
Washington et la communauté internationale s'attendaient à ce que les dirigeants libanais
fassent preuve de "flexibilité" pour former un gouvernement qui pourrait engager de
vraies réformes pour redresser l'économie du pays, a rapporté vendredi un média libanais.

Ned Price a également
rappelé que "des actions
concrètes demeurent "cru-
ciales" pour aider le Liban,
noyé dans une crise écono-
mique inédite, et qui reste
sans gouvernement effectif
depuis bientôt onze mois. 

Toutefois, M. Price n'a
mentionné à aucun moment
l'imposition de nouvelles
sanctions contre les diri-
geants libanais, selon
l'Orient Le Jour. 

Le responsable américain
s'exprimait lors d'un point
de presse qui est intervenu
deux jours après une réu-
nion en Italie entre le se-
crétaire d'Etat américain,
Anthony Blinken, et ses ho-
mologues français, Jean-
Yves Le Drian, trés impli-
qués dans le dossier libanais,
et saoudien, Fayçal ben Fa-
rhane. Les trois responsa-
bles avaient pressé d'une
seule voix les dirigeants li-
banais d'agir pour débloquer
l a crise. 

Dévoilant les grandes
lignes de ces discussions,
Ned Price a fait savoir que

les trois pays "partagent des
intérêts" concernant le Li-
ban, et que les trois respon-
sables ont notamment évo-
qué l'urgence pour le Liban
de se doter d'un gouverne-
ment qui opterait pour des
actions concrètes, à même
de débloquer l'aide promise
au Liban. 

"Nous avons été très clairs
quant à notre engagement
avec les autres parties (pre-
nantes au dossier), y compris
les Saoudiens et les Français
et tout autre gouvernement
de par le monde, sur le fait

que nous nous attendons à
ce que les leaders libanais
fassent preuve de suffisam-
ment de flexibilité pour for-
mer un gouvernement ca-
pable et déterminé à opérer
des réformes importantes
et fondamentales, ce qui per-
mettrait aux Libanais de dé-
ployer tout leur potentiel",
a expliqué M. Price. 

Selon lui, "la commu-
nauté internationale est
claire sur le fait que des ac-
tions concrètes demeurent
cruciales pour débloquer les
aides à long terme promises

au Liban". Nommé en octo-
bre 2020 pour former une
nouvelle équipe ministé-
rielle après la démission de
celle de Hassane Diab dans
la foulée de l'explosion
meurtrière du 4 août 2020
au port de Beyrouth, le Pre-
mier ministre désigné Saad
Hariri n'a toujours pas réussi
à former son équipe, no-
tamment en raison d'un bras
de fer politico -personnel
avec le chef de l'Etat, Michel
Aoun, et son gendre, le lea-
der du Courant patriotique
libre, Gebran Bassil. 

Plus de 6 millions de demandes de
résidence ont été soumises par des
ressortissants européens vivant au
Royaume-Uni après le Brexit, avant la
date limitée fixée au 30 juin, a rapporté
vendredi le ministère britannique de
l'Intérieur. 

Selon les chiffres officiels publiés
par le ministère de l'Intérieur, 6,02
millions de demandes ont été déposées
en application de ce dispositif. 

Le nombre total de demandes trai-
tées au 30 juin s'élevait à 5.446.300. 

Plus de 5,3 millions de demandes
ont été déposées en Angleterre, 291.200
en Ecosse, 98.600 au Pays de Galles et

98.400 en Irlande du Nord. "Cet essor
du nombre de demandes, dont plus
de 400.000 au cours du seul mois de
juin, signifie qu'il reste près de 570.000
demandes en suspens", a indiqué un
porte-parole du ministère. 

La plupart des demandes non com-
plexes étaient en cours de procédure
pour être décidées dans cinq jours,
selon le ministère. 

Il a également consacré des res-
sources supplémentaires pour achever
le traitement de ces dossiers aussi vite
que possible, a-t-il indiqué, ajoutant
que 5.000 cas plus anciens ne pouvaient
pas avancer car ils sont bloqués à la

phase de la viabilité, par exemple en
l'attente de l'issue de procédures pé-
nales. Le dispositif d'obtention du
statut de résident permanent pour les
ressortissants européens a été conçu
par le gouvernement britannique pour
permettre à des ressortissants de l'UE,
de l'EEE (Espace économique euro-
péen) et de Suisse de continuer de
vivre au Royaume-Uni après le Brexit. 

Les ressortissants de l'UE qui vivent
en Grande-Bretagne mais ne disposent
pas de permis de séjour à durée indé-
terminée devaient déposer leur de-
mande dans le cadre de ce dispositif
avant le 30 juin. 

BREXIT 
6 millions d'Européens demandent à s'installer au
Royaume-Uni après le Brexit 

Les Etats-Unis ont assuré ven-
dredi que la totalité de leurs
troupes seraient parties d'Afgha-
nistan d'ici fin août, quelques
heures après l'annonce du départ
de l'ensemble des militaires amé-
ricains et de l'Otan de la base
aérienne de Bagram, la plus
grande du pays. 

Ce retrait intervient avant la
date butoir fixée du 11 septembre
sans pour autant être aussi ra-
pide que ceux qui comptaient
sur la date symbolique de la fête
nationale américaine du 4 juillet. 

Les talibans se sont "réjouis"
du départ des troupes étrangères
de ces installations situées à 50
km au nord de Kaboul qui ont
été le pivot des opérations amé-
ricaines tout au long de la guerre
déclenchée en 2001. 

C'est de là qu'étaient effec-
tuées les frappes aériennes
contre les talibans et leurs alliés

d'Al-Qaïda et qu'était organisé
le réapprovisionnement des sol-
dats. 

"L'aérodrome de Bagram a
été officiellement remis au mi-
nistère de la Défense. 

Les forces américaines et de
la coalition se sont complète-
ment retirées de la base et dés-
ormais les forces armées af-
ghanes la protégeront et l'utili-
seront pour combattre le terro-
risme", a tweeté le p orte-parole
adjoint du ministère afghan de
la Défense, Fawad Aman. 

Un responsable américain de
la Défense avait auparavant
confirmé, sous couvert d'ano-
nymat, que "toutes les forces de
la coalition" étaient parties de
Bagram. 

"Nous nous réjouissons" de
"ce départ", a déclaré le porte-
parole des talibans, Zabihullah
Mujahid. 

"Leur retrait complet (d'Af-
ghanistan) permettra aux Af-
ghans de décider eux-mêmes de
leur avenir." Les derniers soldats
américains quitteront le terri-
toire afghan d'ici "fin août", a
indiqué vendredi la porte-parole
de la Maison Blanche Jen Psaki,
soit avant la date butoir qui était
celle du 20ème anniversaire des
attentats de 2001. 

"Nous sommes exactement
sur la trajectoire" programmée,
a affirmé le président Joe Biden
au cours d'une conférence de
presse. 

Les talibans ont quant à eux
partout multiplié leurs offensives
depuis que ce retrait final a dé-
buté en mai, s'emparant de di-
zaines de districts ruraux, pen-
dant que les forces de sécurité
afghanes consolidaient leurs po-
sitions dans les grandes villes. 

La capacité de l'armée af-

ghane à
conserver le
contrôle de
l'aérodrome
de Bagram
pourrait être
une des clés
pour préser-
ver la sécurité
aux abords de
Kaboul et
pour mainte-
nir la pression
sur les insur-
gés. 

Joe Biden a
à cet égard souligné vendredi
que le gouvernement af ghan
devait désormais "être capable
lui-même" de protéger en par-
ticulier la capitale. 

Selon des informations de
presse, le Pentagone devrait
néanmoins maintenir près de
600 soldats en Afghanistan pour

garder la vaste ambassade des
Etats-Unis à Kaboul. "Nous conti-
nuerons à fournir des systèmes
de sécurité, de l'assistance hu-
manitaire et d'être des parte-
naires du gouvernement de l'Af-
ghanistan dans les prochains
mois", a ainsi précisé Jen Psaki.

APS

AFGHANISTAN 
Washington annonce le retrait total de ses troupes d'ici fin août



La cinquième édition du salon national
des musées ouverte jeudi au niveau de
la plage de Marsa Ben M’hidi dans la wi-
laya de Tlemcen en présence des autorités
de wilaya a mis en exergue la richesse
culturelle de l'Algérie. 

Organisée par le musée public national
des monuments islamiques de Tlemcen,
cette manifestation de deux jours qui
coïncide avec le coup d’envoi de la saison
estivale à partir de cette plage, enregistre
la participation de 20 musées de wilayas
du pays dont Sétif, Tébessa, Alger, Oran,
Khenchela, Chlef, Constantine, Tipasa,
Médéa et Menéa, outre les musées de
Tlemcen dont celui de la calligraphie is-
lamique, le musée d’arts et d'histoire,
l’annexe du Centre national des manus-
crits, le Centre d’interprétation du cos-
tume traditionnel, le centre d’arts et ex-
positions et la bibliothèque principale
de lecture publique Mohamed Dib. 

Les stands de l'exposition du salon,
organisé sous le slogan "Les musées na-
tionaux en visite dans la capitale des Zia-
nides", mettent en exergue des pièces
archéologiques et des manuscrits, en
plus des activités des musées, dont la
conservation de photos, afin d'attirer le
public, en p articulier les adeptes de mu-

sées et les amateurs d'archéologie et leur
faire connaître les spécificités de ces mu-
sées et les différentes pièces archéolo-
giques que renferment les musées pour
préserver le legs culturel. 

Des livres, des dépliants, des costumes
traditionnels, des photos, des objets d’art,
des outils et matériel de fouilles y sont
également exposés. 

Un stand est dédié à la promotion de
produits de l'artisanat d'associations par-
ticipantes et de locaux du patrimoine
culturel ouverts récemment dans nombre
de musées du pays. 

En marge du salon, une session de
formation en restauration d'objets ar-
chéologiques en verre est organisée, de
même que des ateliers pédagogiques de
dessin, de coloriage, de montage de pièces
en verre et autres de restauration, de
mosaïque, de préservation du verre et
de sculpture sur pierres, encadrés par
des spécialistes, a indiqué la cheffe du
département activités de recherche, pu-
blications et documentation au musée
public national de monuments isla-
miques Zoukha Benchenafi. 

Le salon, qui vise à offrir un espace
permettant aux musées d'interagir et
d'échanger les expériences, sera clôturé

par des communications abordant, entre
autres thèmes, les procédures de transfert
des objets d'antiquité et l'expérience du

musée en matière de conservation, d'in-
ventaire, de restauration, a-t-on fait sa-
voir. 

TLEMCEN 
Ouverture de la 5e édition du salon national des musées

Le conteur et compositeur,
Fayçal Belattar, a réussi, depuis
la cérémonie inaugurale du Fes-
tival européen en compagnie de
l'artiste Ludmila Slaim au Ka-
noun, à attirer un public nom-
breux ayant apprécié sa presta-
tion exceptionnelle dans la nar-
ration musicale à travers un pro-
gramme riche en spectacles qui
constitue une occasion pour ap-
précier l'art de la narration mu-
sicale associant les textes de nar-
ration, la musique, le chant et
autres formes de narration qui
évoquent le passé, le présent et
l'avenir des pays participant au
21e Festival culturel européen. 

Dans une déclaration à l'APS,
l'artiste Fayçal Belattar a fait sa-
voir que son expérience artis-
tique vise, à travers un effort
académique et son ouverture
sur l'autre, à adopter une vision
moderne et un projet artistiqu
e unique qui tend à "renouveler
l'activité du conteur et du nar-
rateur pour la réalisation de

l'amusement dans un spectacle
regroupant les différents genres
artistiques". 

Diplômé de l'institut de litté-
rature et langue française de
l'université de Constantine et
d'autres instituts français et
suisses, M. Belattar, distingués
également dans plusieurs ma-
nifestations internationaux et
arabes, présente lors des soirées
du Festival, des textes narratifs
par excellence, accompagné par
Ludmela Slaim, Virtuose du Qa-
nun, tout en adoptant un style
passionnant et unique ainsi
qu'un langage captivant plein
de valeurs humaines. 

L'artiste constantinois, s'ap-
puie dans son projet, sur un
background riche nourri par le
patrimoine oral imprégné des
histoires et des mythes de sa
grand-mère, décédée après avoir
lui inculquer la narration et
nourrit son imagination. 

"Il s'agit d'un travail diversifié
dont les expressions sont ali-

mentées par un croisement de
pratiques artistiques alliant l'ora-
lité, la musique, l'interprétation,
l'exécution et l'interaction", sou-
ligne M. Belattar. 

Le personnage du narrateur
est une tradition habituelle chez
plusieurs peuples et nations à
travers diverses époques, a-t-il
révélé, ajoutant qu'il s'agit d'un
rallongement de la culture orale
et d'un moyen de transfert cul-
turel inte rgénérationnel, selon
le même conteur. 

Et de préciser que l'Epopée
de Gilgamesh constitue la pre-
mier texte narratif avant l'inven-
tion de l'écriture et de l'alphabet. 

Interrogé sur la préparation
des œuvres qu'il présente lors
des différentes manifestations
dans le monde et en Algérie, il a
expliqué que "ses textes, en fran-
çais pour la plupart, sont des
textes narratifs qui défient et
transcendent la norme en re-
considérant des questions im-
portantes sur l'homme, le lieu

et les questions d'identité". Il a
indiqué avoir écrit il y a 3 mois
son premier texte en langue
arabe, intitulé "Le chemin du
sel et de l'or", alors qu'il travaille
actuellement sur un projet de
présentation consacré au re-
gretté artiste "Slimane Azem". 

Le musicien et conteur, Fayçal
Belattar, professeur au Dépar-
tement de français de l'Université

de Constantine, compte à son
actif un parcours riche en œu-
vres artistiques et en prix tels
que "Les traces d'El Haraz en
l'honneur de feu Amar Ezzahi",
"Carnets de voyage", "Poésie ur-
baine" et "La légende de l'homme
qui ne voulait pas mourir", et
d'autres prix remportés en
Suisse, au Bénin et aux Emirats
arabes unis. 
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Le conteur et joueur de Kamele N'goni (instrument de musique à corde originaire d'Afrique de l'Ouest), Fayçal Belattar, poursuit
son expérience artistique unique en son genre à travers son concert "De la parole jaillit la lumière", joué sur les planches du
Théâtre national algérien (TNA), Mahieddine-Bachtarzi à l'occasion du 21e Festival culturel européen.
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PORTRAIT D’UN MUSICIEN CONTEUR 
Fayçal Belattar, un conteur novateur 
dans la narration musicale 

DK NEWS Anep : 2116012162 du 04/07/2021

PUBLICITÉ

TIZI-OUZOU 
Ouverture du salon du livre 
amazigh de Ouacifs

Le premier salon du livre amazigh de Ouacifs, sud-est de Tizi-Ouzou, s'est ouvert
vendredi avec la participation d'une trentaine d'éditeurs et plus d'une centaine
d'auteurs, ont rapporté les organisateurs. 

L'objectif principal de cette manifestation, dédiée au premier président du Haut-
Commissariat à l'amazighité (HCA) et auteur de la célèbre chanson "EKker a mmi-
s umazigh", Mohand Ou Idir Aït Amrane, est "la promotion du livre amazigh dans
toute ses variantes", a-t-on souligné. 

Le nouveau rendez-vous livresque se veut "un carrefour de toutes les énergies et
initiatives intervenant dans le domaine de la recherche et de la production littéraire
en tamazight", a déclaré l'universitaire, Hacene Halouane, commissaire de ce salon. 

Il y a, également, a-t-il ajouté, "un foisonnement d'écrits, de livres et de publications
diverses, qui sont éditées en tamazight et nécessitent d'être rendus visibles et mis
entre les mains du grand public". 

Outre l'exposition permanente et les ventes dédicaces de livres en tamazight,
plusieurs conférences portant sur le livre et la production littéraire dans cette
langue, ainsi que des a ctivités interactives pour enfants, sont au programme de ce
salon qui s'étalera jusqu'à lundi.
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"Nous enquêtons sur
une attaque potentielle
contre le (logiciel) VSA
qui semble avoir été limi-
tée à un petit nombre de
nos clients sur site uni-
quement", a indiqué
Kaseya sur son site inter-
net en précisant avoir
fermé "par prudence" cer-
tains serveurs. 

Le groupe, qui dit "être
en train d'enquêter sur la
source du problème", a
aussi demandé à tous ses
clients faisant fonction-
ner son logiciel sur site de
fermer les serveurs
hébergeant ce logiciel.
L'Agence américaine de
cybersécurité et de sécu-
rité des infrastructures
(CISA) a indiqué sur son
propre site être en train
d'agir "pour comprendre
et régler la récente
attaque au rançongiciel"
contre le logiciel VSA de
Kaseya et les multiples
fournisseurs de services
de gestion informatique

qui utilisent ce logiciel. 
Elle y "encourage les

entreprises à suivre les
conseils de Kaseya,
notamment en suivant i
mmédiatement leur pro-
cédure pour fermer les
serveurs" liés au logiciel. 

Un rançongiciel, ou
"ransomware", exploite
des failles de sécurité
d'une entreprise ou d'un
individu pour chiffrer et
bloquer ses systèmes
informatiques, exigeant
une rançon pour les
débloquer.  

Selon Huntress Labs,
"environ 200 entreprises
ont été cryptées", sans que
le groupe ne précise la
taille ou la nature de ces
entreprises ciblées.  "Sur
la base des modèles infor-
matiques, des notes de
rançongiciel et de l'URL
(l'adresse internet utili-
sée) TOR, nous pensons
fermement" qu'un affilié
au groupe de hackeurs
connu sous le nom de

Revel ou Sodinokibi "est à
l'origine de ces intru-
sions", indique Huntress
Labs sur un message
posté sur le forum Reddit.
Le FBI avait début juin
attribué à ce groupe l'at-
taque informatique
contre le géant mondial
de la viande JBS qui avait
paralysé pendant plu-
sieurs jours ses activités
en Amérique du Nord et
en Australie. 

Les Etats-Unis sont
frappés ces derniers mois
par une vague de cyberat-
taques au rançongiciel
frappant aussi bien des
grandes entreprises
comme JBS ou le gestion-
naire d'oléoducs Colonial
Pipeline, que des collecti-
vités locales et des hôpi-
taux.  Un grand nombre
de ces attaques sont attri-
buées à des groupes de
hackeurs basés en Russie
et opérant au moins avec
l'approbation tacite du
Kremlin. 

Facebook a commencé à tester une
nouvelle fonctionnalité d'alertes
demandant notamment aux utilisa-
teurs s'ils pensent que leurs amis
deviennent extrémistes, suscitant l'in-
quiétude vendredi des conservateurs
américains. Le porte-parole de
Facebook, Andy Stone, a expliqué sur
Twitter qu'il s'agissait d'une initiative
du réseau social visant à combattre l'ex-
trémisme violent. Selon Facebook, les
fonctions de "Redirect Initiative" visent
à orienter les personnes utilisant des
termes de recherche liés à la haine ou à
la violence vers des ressources ou
groupes d'éducation ou de sensibilisa-
tion. Ainsi, selon Facebook, les
recherches en lien avec la suprématie
blanche aux Etats-Unis sont dirigées
vers le groupe Life After Hate qui s'est
donné pour but d'aider les gens à quit-
ter les groupes d'extrême droite, en
particulier suprémacistes. 

Les captures des alertes partagées
sur Twitter montrent des messages
demandant aux utilisateurs s'ils crai-
gnent qu'une de leurs connaissances
devienne extrémiste ou s'ils ont été
eux-mêmes exposés à des contenus
extrémistes. Ils ont alors la possibilité
de cliquer sur un lien pour "avoir de

l'aide" ou de fermer le pop-up. "Je suis
très préoccupé par le fait que certains
technocrates de gauche créent un envi-
ronnement orwellien où les gens sont
arbitrairement réduits au silence ou
bannis pour avoir dit quelque chose
que la 'police de la pensée', n'aime pas",
s'est inquiété Nicholas Freitas, un
Républicain de Virginie, qui a partagé
une de ces alertes Facebook sur
Twitter. Facebook et d'autres plate-
formes en ligne font l'objet de pres-
sions pour mettre un terme à la diffu-
sion de fausses informations qui peu-
vent conduire à des violences. Le
réseau social a récemment renforcé ses
outils automatiques pour aider les
modérateurs des groupes qui s'effor-
cent de maintenir la civilité des
échanges. 

Les outils automatiques de Facebook
vérifient les publications dans les
groupes et fils d'actualités qui violent
les règles de la plateforme en matière
de contenu acceptable. En juin,
Facebook a suspendu l'ancien prési-
dent américain Donald Trump pour
deux ans pour avoir encouragé ses par-
tisans lors de l'attaque du Capitole du 6
janvier à Washington.

APS
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PUBLICITÉCYBERSÉCURITÉ 
USA : 200 entreprises visées
par une cyberattaque, selon
un cabinet spécialisé
Environ 200 entreprises sont la cible d'une cyberattaque avec
demande de rançon via un logiciel de gestion de la société
américaine Kaseya, a affirmé vendredi l'entreprise spécialisée
dans la sécurité informatique Huntress Labs.

LUTTE CONTRE LES CONTENUS 
EXTRÉMISTES EN LIGNE 
Facebook teste la possibilité
d'alerter les usagers

SCIENCES & TECHNOLOGIES 
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Programme de la soirée

A la poursuite de Rum-
low, Captain America et
son équipe provoquent
involontairement un
incident grave à Lagos.
Après les dégâts collaté-
raux liés au combat
contre Ultron, c'en est
trop. Les Nations Unies
veulent prendre le
contrôle des Avengers.
Tony Stark souhaite
que l'équipe accepte ce
changement de régime.
Mais Steve Rogers ne
peut l'envisager. Du-
rant la réunion insti-
tuant les nouvelles rè-
gles, une bombe ex-
plose.

20:00

Captain America :
Civil War

20:05 20:05 20:05

Philippe Damien, podo-
logue divorcé, est en couple
depuis peu avec Carole, res-
tauratrice, récemment di-
vorcée et mère de deux en-
fants. Tous passent leur
premier week-end ensem-
ble, très ennuyeux, chez les
parents de Philippe, qui ha-
bitent dans la Baie de
Somme. A la suite de ce
fiasco, Carole propose, sur
les conseils de Philippe, à
son aîné, Julien, de choisir
leur destination pour les
grandes vacances s'il ob-
tient son bac. Après son
succès, Julien choisit Ibiza
et la famille recomposée
prend vite l'avion pour la
destination festive.

Alors que James fait une
pause dans la tournée de
promotion de son livre,
Barfield accueille un
concert de jazz, auquel as-
sistent toutes les personna-
lités en vue de la région. Au
cours de la réception, un
scandale éclate : une cer-
taine Melissa, que James
aurait rencontrée au cours
de sa tournée, l'embrasse
en public et clame qu'il a
quelque chose à avouer à
Agatha. Plus tard, Melissa
est retrouvée morte chez
Agatha et James. Les soup-
çons de la police se portent
aussitôt sur Agatha, qui a
été humiliée en public, et
sur James, qui reste introu-
vable depuis le meurtre.
Agatha saura-t-elle se dis-
culper ?

20:05

Samouraï-Sudoku n°2749
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

"Donne tes mains pour servir et ton
coeur pour aimer."

Mère Teresa

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Dialogue secret
2 - Formes impossibles à traduire
3 - Popularité - Dans le texte - Eau turinoise
4 - Scène sur scène - Couper la mèche
5 - Esprit de la maisonnée - Réveurs antiques
6 - A la mode - Décomposée
7 - Lien pour les côtes - Conformiste qui se dit an-
ticonformiste
8 - Poisse
9 - Ne convint pas - Donc bien appris - Gibier de
vieux gaulois
10- Véhicule à benne basculante - Initiales pon-
tifiantes

H
or
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t:
 

Anna Capital

Mots croisés n°2749
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Ibiza

Cambriolage : les nou-
veaux moyens de surveil-
ler votre maison à dis-
tance. Pour faire face à ce
fléau, des nouveautés
technologiques permettent
de protéger sa maison. -
Mort aux moustiques :
comment les marques
vous protègent-elles ?. -
Garde d'animaux pendant
vos vacances : enquête sur
un business surprenant.
*Cambriolage : les nou-
veaux moyens de surveil-
ler votre maison à dis-
tance* *Mort aux mous-
tiques : comment les
marques vous protègent-
elles ?* *Garde d'animaux
pendant vos vacances : en-
quête sur un business sur-
prenant*

Agatha Raisin

A - Modifient un état social
B - Qui nous fait bénéficier de sa fragrance - Va-
chement amoureuse
C - Cours de Niamey - Cité fromagère
D - Support de tête - Train de marin
E - Elément d'un tout - Tache cutanée
F - Il fait 576 mètres en Chine - Solidement bâtie
G - Résultant - Sautée
H - Sympathique à première vue - Assortit
I - Ramenarde
J - Anciens rites - Premier verger
K - Cantine à vaches - Liste des rédacteurs
L - Unité trés répandue sur les divans - Coupe-
choux 

Dans les années 1980, à
Moscou, le KGB lance une
opération massive d'éli-
mination d'agents de la
CIA postés en Unions So-
viétique et envoie un si-
gnal fort à Lenny Miller,
cadre de l'agence de ren-
seignement américaine.
Quelques années plus
tard, Samy, qui travaille
pour une agence fran-
çaise de top models, re-
crute la Anna sur un
marché de Moscou. La
jeune femme devient rapi-
dement un mannequin en
vue et rencontre Oleg, un
homme d'affaires russe
au cours d'une soirée.
Seulement, Oleg est en fait
un redoutable marchand
d'armes et Anna, qui n'est
pas seulement manne-
quin, est chargée de l'as-
sassiner.
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1449

19DK NEWSDÉTENTEDimanche 4 juillet 2021



Dimanche 4 juillet 202120 DK NEWS SPORTS
HANDBALL - CHAMPIONNAT D'EXCELLENCE (MESSIEURS) 
La JSE Skikda sacrée pour 
la 3e fois de son histoire

Handball / Championnat d'Excellence (dames) 
Le HBC El Biar sacré pour la 4e fois de son his-

toire

Les handballeuses du HBC El-Biar ont été sa-
crées championnes d'Algérie 2020, malgré leur
défaite contre le CF Boumerdès (23-21, mi-temps
12-11), en match disputé vendredi après-midi à la
salle omnisports d'El-Biar, pour le compte de la
neuvième journée de la phase des play-offs.

Le sacre des Algéroises est d'ores et déjà assuré
car même en terminant ex-aequo avec le CF Bou-
merdès, le HBC El-Biar sera sacré champion pour
la quatrième fois de son histoire, grâce à un meil-
leur goal-average. Les joueuses d'El Biar s'étaient
imposées (21-18) lors de la 2e journée des play-
offs.

Dans un match aux allures d'une finale, les
joueuses du CF Boumerdès, ont pris le meilleur
départ pour mener (5-2) après cinq minutes de
jeu, en s'appuyant sur une défense agressive et
profitant des erreurs de leurs adversaires. Malgré
la réaction du Sept d'El Biar qui a réussi à égaliser
(7-7), le joueuses de Boumerdès ont continué à se
procurer des occasions de marquer pour conclure
la première mi-temps à leur avantage (12-11). En
deuxième période, la physionomie du match n'a
pas changé puisque le CF Boumerdès a gard é
l'avantage au tableau d'affichage, mais n'a pas
réussi à creuser un écart de trois buts qui lui
aurait offert le titre de champion. Solidaires en
défense, les joueuses d'El Biar sont parvenues à
gérer la fin de match grâce à leur expérience,
pour finalement s'incliner qu'avec deux buts d'écart
(23-21). L'entraineur du HBC El Biar, Abdelkader
Rayan, s'est félicité du sacre de son équipe, estimant
que ses joueuses méritent ce trophée après une
saison interrompue par la pandémie de COVID-
19.

"Je tiens à féliciter l'équipe de Boumerdès qui
a réalisé un incroyable parcours cette saison. Pour
le match d'aujourd'hui, je pense que nous nous
sommes compliqué la tache en ratant plusieurs
occasions de marquer, ce qui a permis aux joueuses
de Boumerdès de rester dans le match", a-t-il dé-
claré à l'APS.

De son côté, la coach du CF Boumerdès Karima
Taleb s'est dite fière de ses joueuses, qui ont réussi
à jouer les premiers du championnat face à des
équipes habituées à remporter des trophées. "Nous
avons raté le titre d'un but, nous devrions être
fière de notre parcours et de notre équipe qui a
encore de l'avenir devant elle", a-t-elle assuré.

Il s'agit du quatrième titre de champion d'Algérie
pour le HBC El Biar, après ceux de 1987, 2015 et
2018. Ce titre aurait dû être attribué l'an dernier,
mais en raison de la pandémie du nouveau coro-
navirus, la saison 2019-2020 a dû attendre ce week-
end pour connaître son épilogue. 

Le palmarès, après le sacre du HBC El-Biar

1969: GCS Alger              1970: GCS Alger
1971: CJS Alger                 1972: CJS Alger
1973: GSF Oran                 1974: CS DNC Alger
1975: NA Husseïn-Dey      1976: NA Husseïn-Dey
1977: NADIT Constantine  1978: non joué
1979: NADIT Alger          1980: non joué
1981: non joué                1982: NADIT Alger
1983: NADIT Alger          1984: NADIT Alger
1985: NADIT Alger          1986: MC Alger
1987: IRB El-Biar             1988: MC Alger
1989: NA Husseïn-Dey   1990: ERC Alger
1991: NA Husseïn-Dey   1992: MC Alger
1993: ERC Alger            1994: MC Alger
1995: MC Alger               1996: MC Alger
1997: NADIT Alger         1998: MC Alger
1999: MC Alger               2000: MC Alger
2001: MC Alger               2002: MC Alger
2003: MC Alger               2004: MC Alger
2005: MC Alger               2006: MC Alger
2007: MC Alger               2008: MC Alger
2009: GS Pétroliers        2010: GS Pétroliers
2011: GS Pétroliers        2012: GS Pétroliers
2013: GS Pétroliers        2014: GS
Pétroliers
2015: HBC El-Biar          2016: GS Pétroliers
2017: GS Pétroliers 2018: HBC El-Biar
2019: GS Pétroliers        2020: HBC El-Biar. 

A la faveur de cette victoire
les handballeurs de Skikda
décrochent le troisième titre
de champion d'Algérie de
l'histoire du club, après ceux
de 1966 et 2015. Favoris avant
le début de la rencontre, les
joueurs de Farouk Dehili ont
du batailler pour arracher la
victoire face à une valeureuse
équipe du CRB Mila, qui a
longtemps tenu tête au nou-
veau champion d'Algérie.
Après un début de match
équilibré, aucune équipe n'est
parvenue à prendre l'avan-
tage, avec pas plus d'un but
d'écart au tableau d'affichage.
A égalité (10-10) après 20 mi-
nutes de jeu, le Sept skikdi
sous l'impulsion de l'interna-
tional Reda Saker a réussi
prendre l'avantage à la mi-
temps (12-11).

Au retour des vestiaires,
les joueurs du CRB Mila ont
recollé au score (13-13), avant
de passer devan t (15-13), en
s'appuyant sur une solide dé-
fense et profitant de la décon-
centration des joueurs de
Skikda. Mais les protégés de
coach Dehili se sont repris
durant le dernier quart
d'heure pour repasser devant
et assurer la victoire avec deux
buts d'écart (25-23).

Certes, il reste encore deux
journées avant la fin de ce
troisième et dernier tournoi
des play-offs, mais la JSES est
déjà assurée de terminer en
tête, surtout que ces deux pro-
chains adversaires, le GS Pé-
troliers et CR Bordj Bou Ar-
réridj, sont forfaits. Dans une
déclaration à l'APS, l'entrai-
neur de la JSES a estimé que
"ce titre de champion est am-
plement mérité d'autant plus
que son équipe est invaincue
depuis le début des play-offs".

"Cette consécration est le
fruit d'un long processus et

de la stabilité assurée par nos
dirigeants. Nous avons tra-
vaillé très dur tout au long de
cette saison pas comme les
autres et nos efforts ont été
récompensés pas ce titre de
champion", a-t-il déclaré. Pour
le match face au CRB Mila,
coach Dehili a estimé que ses
joueurs n'ont pas évolué avec
tout leur potentiel à cause de
la pression psychologique,
mais ils ont réalisé l'essentiel
en s'imposant au coup de sif-
flet final.

"Cette équipe est la fierté
de la ville de Skikda, j'espère
que les autorités locales vont
nous aider pour représenter
de la m eilleure des façons le
handball algérien au Cham-
pionnat d'Afrique en octobre
prochain", a-t-il ajouté. De
son côté, l'international Zo-
heir Naim qui quittera la JSES
l'inter-saison pour rejoindre
le club de Charjah aux Emirats
arabes unis, a indiqué que la
conquête de ce titre a été dif-
ficile, notamment, à cause du
contexte sanitaire lors de la
reprise de la compétition.
"C'était une victoire difficile
face à une très bonne équipe
de Mila, mais nous sommes
parvenus à nous dépasser
pour arracher le titre. Je quitte
Skikda en étant champion
d'Algérie et c'est la plus belle
des récompenses", a-t-il dé-
claré. Pour sa part, l'entrai-
neur du CRB Mila Abdelha-
kim Medjahed a félicité ses
joueurs qui ont respecté
l'éthique sportive en réalisant
un grand match face à la JSES.

"Mon équipe a donné le
maximum sur le terrain, mal-
gré notre arrivée tardive à Al-
ger pour disputer le dernier
tournoi. Nous avons fait un
grand match face à Skikda
qui mérite le titre de cham-
pion d'Algérie", a-t-il dit. Avant

d'ajouter :"le plus important
a été de reprendre la compé-
tition après plus d'une année
d'arrêt à cause de la pandémie
de COVID-19". Ce titre aurait
dû être attribué l'an dernier,
mais la pandémie du nouveau
coronavirus avait suspendu
la compétition pendant un
an, d'où cet important déca-
lage. Au palmarès géné ral de
l'épreuve, la JSE Skikda suc-
cède au CR Bordj Bou Arréridj,
sacré champion d'Algérie en
2019.

Le palmarès après le sacre
de la JSE Skikda

1963: SEPS Oran           
1964: SEPS Oran
1965: MC Saïda              
1966: JSM Skikda
1967: MC Saïda              
1968: USM Annaba
1969: CR Belcourt          
1970: CSS Alger
1971: CSS Kouba           
1972: NAR Alger
1973: NADIT                   
1974: NADIT
1975: NADIT                   
1976: CS DNC Alger
1977: CS DNC Alger       
1978: NADIT
1979: DNC Alger             
1980: DNC Alger
1981: NADIT                    
1982: MC Alger

1983: MC Oran                
1984: MC Alger
1985: NADIT                    
1986: ERC Alger
1987: MC Alger                
1988: MC Alger
1989: MC Alger                
1990: MC Alger
1991: MC Alger                
1992: MC Alger
1993: MC Oran                
1994: MC Alger
1995: MC Alger                
1996: ERC Alger
1997: MC Alger                
1998: MC Alger
1999: MC Alger                
2000: MC Alger
2001: MC Alger                
2002: MC Alger
2003: MC Alger                
2004: US Biskra
2005: MC Alger                
2006: MC Alger
2007:MC Alger                
2008: MC Alger
2009: GS Pétroliers           
2010: GS Pétroliers
2011: GS Pétroliers         
2012: non joué
2013: GS Pétroliers           2014:
GS Pétroliers
2015: JSE Skikda            
2016: GS Pétroliers
2017: GS Pétroliers
2018: GS Pétroliers
2019: CR Bordj Bou Arréridj
2020: JSE Skikda.

La JSE Skikda s'est adjugée vendredi le titre de champion d'Algérie de handball 2020,
après sa victoire devant le CRB Mila (25-23, mi-temps 12-11), en match comptant pour la

première journée du troisième et dernier tournoi des play-offs de l'Excellence (mes-
sieurs), qui se déroule à la Coupole du complexe olympique Mohamed-Boudiaf.

L'athlète algérien Yasser Mohamed
Triki, a remporté jeudi soir à Oslo (Nor-
vège) l'épreuve du Triple saut, lors de la
4e étape de la Ligue de diamant. Avec un
saut de 17 mètres et 24 centimètres, le
natif de Constantine âgé de 24 ans, a de-
vancé le Cubain Andy Diaz (16.78), et le
Portugais Tiago Pereira (16.64).

Pour rappel, Yasser Mohamed Triki

s'est qualifié pour le Triple saut des Jeux
Olympiques JO-2020 Tokyo, reportés à
2021 (23 juillet - 8 août), grâce à un bond
de 17 mètres et 31 centimètres, réalisé le
4 juin dernier au SATO du Stade 5-Juillet,
à l'occasion de la quatrième journée "Elite"
et Jeunes talents sportifs. Outre Triki, six
autres athlètes algériens ont validé leur
billet pour le rendez-vous olympique, il

s'agit de Yassine Hethat (800 m), Taoufik
Makhloufi (1500 mètres), Abdelmalik La-
houlou (400m/haies), Billel Tabti (3000
mètres steeple), Hicham Bouchicha (3000
mètres steeple), et Djamel Sedjati (800
mètres).

Le meeting d'Oslo a été marqué par le
nouveau record du monde du 400 m
haies, battu par le Norvégien Karsten Wa-

rholm, avec un chrono de 46 sec 70. Il a e
ffacé les 46 sec 78 de l'Américain Kevin
Young qui dataient de près de 29 ans et
des Jeux olympiques de 1992 à Barcelone.

La 5e étape de la Ligue de diamant est
prévue dimanche à Stockholm en Suède,
suivie cinq jours plus tard par celle de
Monaco. 

ATHLÉTISME  - LIGUE DE DIAMANT (4E ÉTAPE) 
L'Algérien Triki remporte l'épreuve du Triple saut

CYCLISME/CHAMPIONNAT D’ALGÉRIE SUR ROUTE
Riyad Bakhti du Amel El Malah remporte 
l’étape du contre la montre cadets

Le cycliste Riyad Bakhti du club Amel El
Malah a remporté la course contre-la-montre
cadets, disputée vendredi dans la commune
de Chaabet El Ham, en ouverture du cham-
pionnat d’Algérie de cyclisme sur route qui
se poursuit jusqu’au 5 juillet à Ain Témou-
chent. Riyad Bakhti, a parcouru les 15 km
de la course en 22min13 sec 40c devant son
coéquipier Djawed Nehari avec un chrono
de 12min19sec 60) et Bachir Chenafi de l’IRB
Kantara en 23min 02sec.90c. En seniors
dames, qui ont concouru sur une distance
de 24km, la palme est revenue au cycliste
Yasmine El Meddah du NR Dely Ibrahim
qui a dominé l'épreuve avec un chrono de
41min 13sec 10c devant Nour Yasmine Bou-
zezen du TC Rouiba avec 41min 18sec 10c et

Lydia Kasmi du MC Alger avec 43min 09sec
80c. Chez les juniors filles qui ont effectué
la même distance, c'est la jeune Nesrine
Houili du club Naftal Oran avec un temps
de 43min, 00s, 30c qui a franchi la ligne
d'arrivée devant Chahera Azouz du TC Rouiba
avec 43min 31sec 10c et Lyna Maria Amrane
du MC Alger avec 46min 43sec 50c. En ca-
dettes (15 km), Siham Bousbaa du TC Rouiba
a décro ché la première place avec un temps
de  27min 28sec 90c  devant Yamina Bouyakor
du club Amel El Malah avec  28min 05sec
30c  et Soulef Slimi du MC Alger avec 29min
24sec10c . L’épreuve du contre-la-montre
juniors et seniors hommes est prévue samedi
sur le même lieu. Les juniors effectueront 2
boucles de 12 km et les seniors 2 boucles de

16 km. La compétition se poursuivra di-
manche avec l’épreuve de course sur route
sur une distance de 40,3 kilomètres pour
les cadettes. Les juniors et seniors filles se
mesureront elles sur une distance de 80,6
km et sillonneront différentes artères de la
ville d'Aïn Témouchent, passant par la com-
mune d'Aïn Kihal avant de revenir à Aïn Té-
mouchent.. Cette manifestation sportive, or-
ganisée par la fédération algérienne de cy-
clisme en collaboration avec la ligue de
wilaya de Ain Témouchent et la direction de
la jeunesse et des sports, avec la participation
de plus de 150 cyclistes de 34 clubs, sera clô-
turée lundi avec le déroulement des courses
sur route juniors (120,9 km), et les U23 et
seniors (161,2 km).
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LIGUE 1 (29E JOURNÉE) 
Le leader en péril à Médéa, les poursuivants
aux aguets

Ayant réussi à se racheter
en s'imposant à la maison jeudi
face au CS Constantine (1-0),
l'ESS (1re, 59 pts) se rendra du
côté de la capitale du "Titteri"
pour défier l'OM (8e, 42 pts),
qui reste sur un match nul
chez l'US Biskra (2-2). 

Deuxième meilleure équipe
en déplacement (24 points sur
39 possibles, ndlr), l'Entente
abordera ce rendez-vous avec
l'intention de l'emporter. 

De son côté, l'Olympique
Médéa aspire à s'approcher
des places d'honneur. 

Le CRB et la JSS, logés en-
semble à la 2e place (53 pts),
seront en appel face à deux
équipes aux objectifs diamé-
tralement opposés. 

Le Chabab, auteur d'une
écrasante victoire face au RC
Relizane (6-1), défiera l'USMBA
(18e, 24 pts) qui lutte pour son
maintien, alors que la JSS va
se mesurer au CSC, qu i aura
à coeur de se reprendre après
son revers face à l'ESS, et du
coup s'approcher du peloton
de tête. 

De son côté, le MC Oran (4e,
48 pts), qui fait du surplace
avec une victoire seulement
lors des six derniers matchs,
toutes compétitions confon-
dues, devra puiser dans ses

ressources pour renouer avec
la victoire, à l'occasion de la
réception de l'USM Alger (5e,
45 pts), auteur de deux succès
de suite. 

Les Algérois tenteront de
réaliser la passe de trois face à
une équipe oranaise en proie
au doute et dont la démission
de l'entraîneur Kheïreddine
Madoui est loin d'arranger ses
affaires. 

JSK : reprendre confiance
avant le Raja

Le MC Alger (5e, 45 pts), re-
tombé dans ses travers suite à
la défaite concédée à Aïn M'lila
(2-0), n'aura plus droit à l'er-
reur dans l'optique d'aller cher-
cher une place sur le podium,
lors de la réception du WA
Tlemcen (14e, 30 pts). 

L'entraîneur du "Doyen" Na-
bil Neghiz, qui sera privé des
services du défenseur M'ha-
med Merouani, suspendu, de-
vra aligner un Onze conqué-
rant face à une équipe tlém-
cenienne en pleine confiance,
en témoignent ses trois vic-
toires de rang, dont la dernière
décrochée à domicile face à
l'USMBA (3-1). 

De son côté, la JS Kabylie
(8e, 42 pts) recevra à Tizi-Ou-
zou le NC Magra (13e, 31 pts),

avec l'intention de l'em-
porter, avant de se
consacrer pleinement
à la finale de la Coupe
de la Confédération
africaine, le samedi 10
juillet face aux Maro-
cains du Raja Casa-
blanca au stade de Co-
tonou (Bénin). 

Battus jeudi à Béchar
par la JS Saoura (2-0),
les "Canaris" devront faire face
à une accrocheuse équipe de
Magra, qui a aligné six matchs
sans défaite, toutes compéti-
tions confondues. 

Les deux équipes vont se
rencontrer pour la troisième
fois de la saison, à l'occasion
de la finale de la Coupe de la
Ligue professionnelle, dont la
date reste à arrêter. 

Pour sa part, le Paradou AC
(10e, 38 pts), qui a renoué avec
la victoire en déplacement face
à la JSM Skikda (3-0), va cher-
cher à confirmer son réveil à
domicile devant l'ASO Chlef
(15e, 29 pts), qui reste sur une
mauvaise série de quatre
matchs sans victoire. 

En bas de tableau, la course
au maintien s'annonce âpre-
ment disputée entre les
équipes menacées par le spec-
tre de la relégation. 

La lanterne rouge JSM
Skikda (20e, 17 pts), dos au
mur, sera mise à rude épreuve
à Alger par le NA Husseïn-Dey
(16e, 26 pts), dont la victoire
est impérative pour quitter la
zone rouge. 

Quant au CA Bordj Bou Ar-
réridj, avant-dernier au clas-
sement (19e, 20 pts), il n'aura
d'autre alternative que de s'im-
poser à domicile face à l'US
Biskra (12e, 32 pts) pour amor-
cer sa mission de sauvetage. 

Enfin, l'AS AM (11e, 34 pts),
qui a mis fin à cinq revers de
suite en battant le MCA, se ren-
dra à l'Ouest du pays pour dé-
fier une équipe du RC Relizane
(16e, 26 pts) groggy après le
cinglant 6-1 concédé jeudi à
Alger face au CRB. 

Le "Rapid", sans entraîneur
depuis le départ de Si Tahar
Chérif El-Ouezzani, devra im-
pérativement réagir sur ses
bases pour éviter une qua-
trième défaite consécutive. 

Le leader du championnat de Ligue 1 de football, l'ES Sétif, tentera de maintenir la cadence à l'oc-
casion du match en déplacement face à l'Olympique Médéa, alors que ses poursuivants directs, le
CR Belouizdad et la JS Saoura, seront mis à rude épreuve, respectivement face à l'USM Bel-Abbès
et au CS Constantine, à l'occasion de la 29e journée, dimanche. 

Le programme

CS Constantine - JS Saoura
(17h00)
MC Oran - USM Alger
(17h00)
Olympique Médéa - ES Sétif
(17h10)
NA Husseïn-Dey - JSM
Skikda (17h30)
RC Relizane - AS Aïn M'lila
(17h30)
Paradou AC - ASO Chlef
(17h30)
USM Bel-Abbès - CR Be-
louizdad (19h00)
CA Bordj Bou Arréridj - US
Biskra (19h00)
MC Alger - WA Tlemcen
(19h00)
JS Kabylie - NC Magra
(20h00)

Classement : Pts J
1). ES Sétif 59 28
2). CR Belouizdad 53 27
--). JS Saoura 53 28
4). MC Oran 48 28
5). USM Alger 45 27
--). MC Alger 45 28
7). CS Constantine 43 28
8). JS Kabylie 42 25
--). O. Médéa 42 28
10). Paradou AC 38 28
11). AS Aïn M'lila 34 28
12). US Biskra 32 28
13). NC Magra 31 28
14). WA Tlemcen 30 27
15). ASO Chlef 29 28
16). NA Husseïn-Dey 26 28
--). RC Relizane 26 28
18). USM Bel-Abbès 24 28
19). CABB Arréridj 20 28
20). JSM Skikda 17 28.

Le match JS Kabylie - NC Magra, prévu di-
manche au stade du 1e-novembre de Tizi-
Ouzou (19h00), pour le compte de la 29e journée
du championnat de Ligue 1 de football, est
maintenu et ne sera pas reporté, a appris l'APS
vendredi auprès de la formation kabyle. 

La direction kabyle a formulé une demande
à la Ligue de football professionnel (LFP) pour
le report de cette rencontre, afin de permettre
à l'équipe de bien préparer la finale de la Coupe
de la Confédération africaine, le 10 juillet face
aux Marocains du Raja Casablanca à Cotonou
(Bénin). 

Toutefois, le staff technique, conduit par le
Français Denis Lavagne, a décidé de jouer,
"afin de permettre aux joueurs de rester com-
pétitifs", précise la même source. 

Par ailleurs, l'attaquant Zakaria Boulahia et
le défenseur Badreddine Souyad, se sont blessés
respectivement au genou et à la cheville jeudi

soir, lors de la défaite concédée à Béchar face à
la JS Saoura (défaite 2-0), pour le compte de la
28e journée. 

Les deux joueurs seront soumis ce vendredi
à d'autres tests pour connaître avec exactitude
la nature de leurs blessures, précise la JSK sur
sa page officielle Facebo ok. 

Avec trois matchs en moins, la JSK pointe à
la 8e place au classement avec 42 points, en
compagnie de l'Olympique Médéa. 

Pour rappel, la formation Kabylie a validé
dimanche dernier son billet pour sa première
finale continentale depuis 2002, en battant les
Camerounais de Coton Sport (3-0) , au stade
Olympique du 5-juillet. 

En match aller, les "Canaris" se sont imposés
2-1 à Yaoundé. 

De son côté, le Raja Casablanca a éliminé
les Egyptiens de Pyramids FC (aller : 0-0, retour
: 0-0, aux t.a.b : 5-4). 

LIGUE 1 (29E JOURNÉE)
JS Kabylie-NC Magra maintenu 
pour dimanche

La finale de la Coupe de la
Confédération africaine de
football entre les Algériens de
la JS Kabylie et les Marocains
du Raja Casablanca, prévue le
10 juillet au stade de l'Amitié
Général-Mathieu-Kérékou de
Cotonou (Bénin), débutera à
20h00 (locales et algériennes),
a indiqué l'instance africaine
samedi. 

La Confédération africaine
de football (CAF) a désigné l'ar-
bitre sud-africain Victor Miguel
de Freitas Gomes pour diriger
cette finale. 

Il sera assisté de Zakhele
Thusi (Afrique du Sud) et

Souru Phatsoane (Lesotho). 
Quant à l'arbitre Janny Si-

kazwe (Zambie), il sera chargé
de la VAR. 

Victor Miguel de Freitas, âgé
de 38 ans, est un arbitre sud-
africain d’origine portugaise. 

En 2011, il a été certifié ar-
bitre international. 

Il a officié des matchs dans
de grandes compétitions afri-
caines. 

Il a ainsi dirigé plusieurs
matchs en Ligue des Cham-
pions africaine, en Coupe de
la Confédération, en Coupes
d'Afrique des nations Guinée-
Equatoriale-2015 et Egypte-

2019, en Coupe d'Afrique des
nations U-17 Gabon-2017 et en
Coupe du monde U-17 de la
FIFA Brésil-2019. Au total, Mi-
guel de Freitas a officié presque
250 ma tchs de haut niveau. 

La JSK a validé dimanche
dernier son billet pour sa pre-
mière finale continentale de-
puis 2002, en battant les Ca-
merounais de Coton Sport (3-
0) à Alger. Au match aller, les
"Canaris" se sont également
imposés 2-1 à Yaoundé. Le Raja
Casablanca s'est qualifié lui
face aux Egyptiens du FC Py-
ramids (aller : 0-0, retour : 0-
0, aux t.a.b : 5-4). 

COUPE DE LA CONFÉDÉRATION (FINALE) 
Raja Casablanca - JS Kabylie à 20h00

LIGUE 1 
Les dates 
des trois
prochaines
journées fixées

La Ligue de football professionnel
(LFP) a fixé les dates des 30e, 31e et
32e journées du championnat d'Al-
gérie de Ligue 1 prévues en juillet. 

Selon la programmation dévoilée
jeudi par la LFP, la 30e journée aura
lieu le jeudi 8 juillet et sera suivie
cinq jours plus tard par les rencon-
tres de la 31e journée, prévues les
mardi 13 et mercredi 14 juillet. 

Quant à la 32e journée, elle se
déroulera le samedi 17 juillet. 

Les horaires des rencontres de
ces trois journées seront commu-
niqués prochainement, a indiqué
la même source. 

Pour rappel, la 28e journée se
joue actuellement alors que la 29e
se disputera dimanche prochain 

Dates des trois prochaines jour-
nées:
30e journée : jeudi 08 juillet 2021.
31e journée : mardi 13 et mercredi
14 juillet 2021.
32e journée : samedi 17 juillet 2021. 

LIGUE 2 (TOURNOI
D'ACCESSION EN L1) 
Les rencontres
domiciliées au
stade de Dar El
Beida (Alger)

Les trois matchs d'accession en
Ligue 1 professionnelle se déroule-
ront au stade Omar Benrabah de
Dar El Beida (Alger) les 7, 12 et 18
juillet, selon le programme dévoilé
jeudi par la Ligue nationale du foot-
ball amateur (LNFA). 

Le tournoi d'accession en L1 re-
groupera les champions des trois
groupes du championnat de Ligue
2 à savoir, MCB Oued Sly (Ouest),
RC Arbaa (Centre) et le HB Chel-
ghoum Laid (Est). 

Les deux premiers à l'issue des
trois journées du tournoi accéderont
en Ligue 1 professionnelle. D'autre
part, en cas d'égalité à l'issue d’une
rencontre, les tirs au but départa-
geront les deux équipes. Le vain-
queur de la série de tirs au but mar-
quera (02) deux points et le vaincu
(01) un point pour le match nul, se-
lon le règlement du tournoi. 

Seuls les buts marqués au cours
de la rencontre seront comptabilisés
pour la différence de buts. Ceux
inscrits au cours des séries de tirs
au but ne seront pas pris en compte.
En cas d’égalité parfaite, un tirage
au sort déterminera le classement,
selon la même source. 

Programme des trois journées du
tournoi d'accession:
1ere journée Mercredi  7 juillet 2021
à 17H00 au stade Omar benrabah
de Dar El Beida
MCB Oued Sly - RC Arbaa
2eme journée Lundi  12 juillet 2021
à 17H00  au stade Omar benrabah
de Dar El Beida
RC Arbaa  - HB Chelghoum Laid
3eme journée Dimanche 18 juillet
2021 à 17H00  au stade Omar ben-
rabah de Dar El Beida
HB Chelghoum Laid - MCB Oued
Sly.

APS
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Une fresque
murale géante
dédiée à Lionel
Messi dans son
quartier

Une fresque géante, représentant
Lionel Messi barbu, dédiée à la star
du football mondial a été inaugurée
jeudi à Rosario, la ville argentine où
le capitaine de l'équipe nationale est
né il y a 34 ans. 

"D'une autre galaxie... et de mon
quartier", peut-on lire sur la fresque
de 14 mètres de haut et de 8 mètres
de large, la plus grande de la province
de Santa Fe (centre-est), trône dés-
ormais sur le mur d'un immeuble
de La Bajada, le quartier où la star a
vécu dans son enfance et en face de
l'école où il a fait ses études primaires. 

"Nous avons pensé à Leo et à l'ad-
miration que nous lui portons et
nous nous sommes dit qu'il n'y a
rien d'aussi grand pour lui à Rosario,
et nous avons estimé que les cadeaux
devaient être offerts lorsque nous
sommes sur place et livrés chez lui",
a déclaré à Marlen Zuriaga, l'une
des muralistes. 

La fresque représente un Messi,
sans maillot du Barça ou de l'Argen-
tine. Au centre se trouve une autre
image plus petite de lui-même en
tant que jeune garçon avec un ballon
à ses pieds. 

Il a aussi deux chaussures dont
les lacets sont accrochés de part et
d'autre de son c ou, une noire, abi-
mée, boueuse, et une dorée, en ré-
férence au soulier d'or, cette distinc-
tion récompensant le meilleur buteur
européen sur une saison que la star
a gagnée six fois. 

Les créateurs de l'oeuvre sont les
plasticiens Fernando Lerena et Maxi
Ledesma, du groupe Sismo, de Mar
del Plata (sud) et Marlen Zuriaga et
Lisandro Urteaga, du groupe Imagina
de Santa Fe. 

L'idole argentine, libre de tout
contrat depuis jeudi, dispute actuel-
lement la Copa America avec l'Albi-
celeste, qui affronte samedi l'Equa-
teur en quart de finale de la compé-
tition continentale. 

"En plus d'être l'une des plus
grandes figures du football mondial,
la plus grande pour nous, c'est une
figure de l'humilité, du quartier, il
garde ses racines intactes", a expliqué
Lerena. 

L'artiste a souligné que malgré
les années où la "Pulga" a résidé à
Barcelone, "elle s'est mariée à Rosa-
rio, elle vient toujours passer les va-
cances en Argentine, elle est avec
ses amis": "Il a gardé cela intact et
c'est ce que nous voulions représen-
ter: comme une idole qui ne perd
pas l'essence". 

Le projet a été soutenu par la mu-
nicipalité de Rosario, située à 310
km au nord de Buenos Aires. 

"Rosario, votre ville. Celui qui te
soutient même le jour où tu as été
libéré du Barça", a tweeté jeudi le
département de la culture de Rosario
en célébrant le s muralistes qui ont
donné "la touche finale à la fresque
en hommage à Leo Messi". 

L'idole argentine, libre de tout
contrat depuis jeudi, dispute actuel-
lement la Copa America avec l'Albi-
celeste, qui affronte samedi l'Equa-
teur en quart de finale de la compé-
tition continentale. 

Messi est devenu dans cette Copa
America le joueur argentin qui a le
plus souvent porté le maillot albice-
leste, avec 148 sélections, dépassant
ainsi son ami Javier Mascherano.

APS

FINALE DE LA COUPE DE LA CONFÉDÉRATION - JS KABYLIE 
Souyad sera opérationnel, Boulahia
incertain

ITALIE 
Cristiano Ronaldo "central" dans le projet de la Juventus 

Cristiano Ronaldo, dont
l'avenir est l'objet d'interro-
gations après trois saisons à
la Juventus, reste "central"
dans le projet du club turinois,
a assuré jeudi le nouveau di-
recteur sportif des Bianconeri
Federico Cherubini. 

"Il n'y a eu aucun signal de
la part de Cristiano Ronaldo,
ni de la part de la Juventus"
en vue d'un éventuel transfert
de la star portugaise de 36 ans,

arrivée à Turin en 2018, a in-
diqué le dirigeant lors d'une
conférence de presse. 

"On parle d'un joueur qui,
rien que sous le maillot de la
Juventus, a marqué 36 buts la
saison dernière", a-t-il rappelé. 

"Nous sommes très
contents de lui et quand il
aura fini ses vacances, il re-
joindra l'équipe", a ajouté le
directeur sportif au sujet de
CR7, éliminé en huitième de

finale de l'Euro avec le Portu-
gal contre la Belgique (0-1). 

"Pour nous, c'est un joueur
central dans le projet", a-t-il
conclu. 

Cristiano Ronaldo, meilleur
buteur de Serie A la saison
dernière avec 29 buts, a rem-
porté deux titres de champion
d'Italie avec la Juventus (2019
et 2020). 

Mais ses trois premières
saisons se sont accompagnées

de trois grandes déceptions
en Li gue des champions avec
des éliminations en quart de
finale la première année puis
en huitièmes les deux sui-
vantes. 

Le Real Madrid et Manches-
ter United, deux de ses anciens
clubs, mais aussi le Paris SG
ont été évoqués dans la presse
italienne comme des destina-
tions possibles pour la star. 

L'ancien international ghanéen An-
thony Baffoe, a annoncé sa démission de
son poste de secrétaire général adjoint
de la Confédération africaine de football,
pour des "raisons personnelles" à compter
de la fin de mois de juin, dans un com-
muniqué publié sur le site officiel de la
CAF En charge du football et du déve-
loppement à la CAF, l'ancien capitaine
des Black Stars a déclaré que cette déci-
sion a été prise il y a trois mois pour "des
raisons personnelles". 

"Le voyage qui a commencé en no-
vembre 2017 se termine malheureuse-

ment, laissant place au début d’un nou-
veau voyage, je me considère chanceux
d’avoir servi la CAF et d’être au l’avant-
garde de l’administration du jeu sur le
continent", a dit Baffoe cité par le com-
muniqué. 

"Louange à Allah Tout-Puissant, je
suis reconnaissant au comité exécutif de
la CAF dirigé par Patrice Motsepe pour
l’opportunité, sans oublier l’ancien pré-
sident de la CAF Ahmad pour avoir vu le
potentiel en moi", a-t-il souligné. 

Il a ajouté : "je pars la tête haute car,
avec votre soutien, nous avons franchi

de nombreuses étapes, de nombreux
obstacles en ce qui concerne le dévelop-
pement et la pro motion du football afri-
cain". 

"En tant que premier footballeur à oc-
cuper un poste de direction aussi élevé,
je suis convaincu que je ne serai pas le
dernier. Merci pour le soutien à mes col-
lègues légendes et à ma famille", a-t-il
dit. Le Secrétaire général de la CAF, Veron
Mosengo-Omba, a remercié Baffoe pour
les services rendus au football africain
et lui a souhaité bonne chance dans ses
projets futurs. 

Le médecin en chef du
club, Ahmed Djadjoua, a fait
savoir que Souyad souffre
"d'une légère entorse et que
le joueur sera prêt pour la
finale de la coupe de la CAF". 

Concernant, l'attaquant
Zakaria Boulahia également
blessé lors de la rencontre
face à la JS Saoura, le méde-
cin du club a précisé que le
staff médical "fera tout pour
remettre au plus vite le
joueur sur pied, même si ses
chances de prendre part à
la finale restent improba-
bles". 

La finale de la Coupe de
la Confédération africaine
de football entre les Algé-
riens de la JS Kabylie et les
Marocains du Raja Casa-
blanca, est programmée sa-
medi prochain au stade de
l'Amitié Général-Mathieu-
Kérékou de Cotonou (Bénin)
à partir de 20h00. 

Le défenseur de la JS Kabylie, Badreddine Souyad, blessé au genou jeudi lors de la défaite face à
la JS Saoura (2-0) pour le compte de la 28e journée de Ligue 1, sera disponible pour la finale de la
Coupe de la Confédération de football , prévue samedi 10 juillet à Cotonou (Benin), a indiqué le
club algérien.

SUPER LIGUE 
Agnelli (Juventus) assure de sa "volonté de dialogue"

Andrea Agnelli, le président de la Ju-
ventus Turin, l'un des trois derniers clubs
à soutenir le projet de Super Ligue privée,
concurrent de la Ligue des champions,
a confirmé jeudi sa "volonté de dialogue"
avec l'UEFA. "Je redis que, de notre côté,
il y a une volonté de dialogue pour aborder
les problèmes du football européen et
que nous ne craignons pas les menaces
de ces derniers mois", a-t-il souligné lors
d'une conférence de presse. 

"Nous sommes confiants que notre
action juridique amènera des résultats
satisfaisants mais le vrai succès, ce sera
quand le dialogue reprendra dans l'intérêt
de tous", a ajouté celui qui est apparu
comme l'un des principaux promoteurs
du projet, aux côtés de Florentino Perez,
le patron du Real Madrid. L'UEFA a an-

noncé début juin la suspension "jusqu'à
nouvel ordre" de la procédure discipli-
naire engagée contre les trois derniers
clubs rebelles ( Juventus, Real Madrid,
FC Barcelone). Les neuf autres clubs as-
sociés à l'origine au projet, annoncé mi-
avril, avaient rapidement abdiqué et
conclu un accord avec l'UEFA. 

Le dossier a été porté devant la justice
par les trois derniers clubs. 

La justice européenne, notamment,
a été saisie pour savoir si l'UEFA respecte
le droit de la concurrence, laissant pré-
sager une décision lourde d'enjeux pour
la gouvernance du sport en Europe. 

Andrea Agnelli, qui a démissionné en
avril de ses fonctions représentatives au-
près de l'UEFA, a assuré qu'il conservait
un "très bon rapport" avec son patron

Aleksander Ceferin, dont il était très
proche jusqu'à ce que la Juventus s'engage
dans la Super Ligue. 

"Avec mes démissions (du comité exé-
cutif de l'UEFA et de la présidence du
syndicat des clubs ECA, ndlr), je me suis
comporté de la manière la plus correcte. 

Le temps permettra de régler les in-
compréhensions," a assuré Agnelli. 

Le président de la Juventus a par ail-
leurs annoncé une future augmentation
de capital pouvant atteindre jusqu'à 400
millions d'euros pour renflouer les caisses
du club bianconero. Cette opération doit
notamment permettre de compenser les
pertes "directes et indirectes" provoquées
par la pandémie de coronavirus, évaluées
à quelque 320 M EUR sur la période 2019-
2022. 

Le SG adjoint de la CAF démissionne 



Miralem Pjanic n'a pas su s'imposer au FC Bar-
celone. Il pourrait s'envoler vers Londres ou re-
tourner à la Juventus cet été.
Selon les informations du média espagnol Sport, le milieu bar-
celonais souhaiterait retourner à la Juventus et ainsi rejoin-
dre Massimiliano Allegri. En pleine crise, le FC Barcelone
ne serait pas opposé à la vente de celui qui n’a joué que
19 matches de Liga cette saison et rarement en tant que
titulaire. Pour retrouver les Bianconeri, le Bosnien
passé par l’AS Rome et l’OL, devra faire une
concession financière conséquente. De plus, la
Vieille Dame serait partante pour négocier un
prêt de deux ans et non pas un rachat. 
Le Barça, qui cherche à libérer de la masse
salariale, s’active pour la vente de Miralem
Pjanic. Si la Juventus de Turin reste la
volonté du Bosnien, aucun accord n’a été
trouvé entre les deux partis. Le club
catalan avait déjà sondé de grosses écu-
ries européennes avant le mercato pour
se débarrasser de l’ancien lyonnais,
dont l’Inter et l’AC Milan, mais aussi le
PSG et Chelsea. Désormais, c’est un
autre cador qui semble avoir pris les
devants pour s’attacher les services du milieu
de 31 ans avant la fin du mercato. Tottenham serait
intéressé par Miralem Pjanic et s’activerait pour lancer une
offensive.

OZAN KABAK
RETOURNE

À SCHALKE 04 
Débarqué l’hiver dernier à Liverpool,

Ozan Kabak ne poursuivra pas sa carrière
avec le club de la Mersey.  Dans un
communiqué publié ce mercredi sur leur
site officiel, les Reds indiquent que le
défenseur central turc quittera le club
au 1er juillet. Le champion d’Angleterre

2020 n’a donc pas décidé de lever
l’option d’achat estimée à 20 millions
d’euros. Recruté pour pallier numéri-

quement à la blessure du défenseur
néerlandais Virgil van Dijk, le foot-
balleur de 21 ans repart à Schalke
04, relégué en deuxième division al-
lemande au terme de la saison 2020-
2021. Le bail de l’ex-pensionnaire
de Stuttgart court encore jusqu’en
juin 2024 avec le club basé à Gelsen-
kirchen. Toutes compétitions confon-
dues, Ozan Kabak aura disputé 13
matches avec Liverpool, pour 9 ren-
contres de Premier League. 

PROLONGATIONS
POUR MATA ET GRANT

Manchester United a annoncé des prolongations de contrat

ce lundi pour deux de ses jeunes pousses. Juan Mata, 33

ans et au club depuis 2014 en provenance de Chelsea, a

disputé 273 pour les Red Devils (mais seulement 18 cette

saison, son plus faible total sur un exercice complet depuis

son arrivée). Il rempile pour une saison, jusqu'en juin 2022.

Lee Grant, de son côté, a joué 2 fois pour le club dans des

rencontres de seconde zone (Derby County en League Cup

en 2018, Astana en Europa League en 2019). Le club le gardera

également jusqu'en 2022.
Ils ne disputeront probablement pas les premiers rôles la saison pro-

chaine (peut-être les seconds ?), mais nous leur souhaitons quoi

qu'il arrive bonne chance pour l'exercice à venir.

Les agents de Raphaël Varane au-
raient reçu l’autorisation de la part

du Real Madrid de discuter avec
les dirigeants de Manchester
United au sujet d’un potentiel
transfert de l’international fran-
çais.
Selon des informations de
Marca ce samedi, Raphaël
Varane se rapprocherait de
Manchester United. Le
quotidien espagnol in-
dique que les agents du
joueurs français ont été
autorisés par le Real
Madrid à discuter avec
Manchester United. Les
négociations auraient
donc débuté entre les
différentes parties. Le
vainqueur de la Coupe
du monde deviendra
un agent libre l’été pro-
chain, mais il a claire-
ment fait savoir qu’il
n’avait pas l’intention de
signer un nouveau
contrat. Le Real Madrid
espère obtenir une in-
demnité de transfert
d’environ 60 millions

d’euros. Un montant qui
pourrait être prohibitif pour

le club anglais en raison de sa situation
financière.

Un temps annoncé du côté du PSG,
Serge Aurier ne devrait pas revenir
étant donné la prochaine arrivée
d’Achraf Hakimi. Pour autant, l’Ivoirien
s’imaginerait bel et bien loin de Tot-
tenham. 
Ça y est, Tottenham peut
débuter son nouveau pro-
jet. En effet, Nuno Espirito
Santo a été nommé en-
traîneur et forcément, il va
y avoir du changement
au sein de l’effectif des
Spurs. Cela pourrait no-
tamment concerner
Serge Aurier. En effet, se-
lon les informations de The
Athletic, l’Ivoirien aurait
demandé à quitter les
Spurs lors de ce mercato es-
tival. Annoncé de retour au PSG,
Aurier devrait finalement devoir re-
garder ailleurs puisque c’est Hakimi
qui va débarquer dans la capitale. 

23

DEMBÉLÉ DE RETOUR
À L'ATLETICO ?

De retour suite à un prêt décevant à l’Atletico
Madrid, Moussa Dembélé (24 ans, 5 apparitions en
Liga pour la saison 2020-2021) ne souhaite pas se
relancer à l’Olympique Lyonnais. L’attaquant des

Gones aimerait continuer avec les Colchoneros, et
ce malgré le faible temps de jeu accordé par l’en-
traîneur Diego Simeone. Le Français sera donc ravi
d’apprendre que les deux clubs essaient de parve-
nir à un nouvel accord. En effet, l’ancien joueur du
Celtic fait l’objet de discussions pour un deuxième
prêt à l’Atletico, avec une option d’achat d’environ
30 M€, précise Foot Mercato. Preuve que l’OL ne re-
tient pas son avant-centre malgré le départ en fin

de contrat de Memphis Depay.
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DK NEWS
A  L'OCCASION DE LA FÊTE D'INDÉPENDANCE DE L'ALGÉRIE

Tebboune reçoit un message 
de vœux de Joe Biden

Le Président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune a reçu un message de voeux de son homologue
américain, Joe Biden à l'occasion de la célébration du 59e anniversaire de la fête de l'indépendance natio-

nale, dans lequel il a exprimé son souhait d'"élargir et d'approfondir" la coopération avec l'Algérie sur les
plans économique et culturel, a indiqué jeudi un communiqué de la Présidence de la République.

Le Président de la Ré-
publique, M. Abdelmadjid
Tebboune a reçu un mes-
sage de vœux de son ho-
mologue américain, Joe
Biden à l'occasion du 59e
anniversaire de la fête de
l'indépendance natio-
nale", précise la même
source ajoutant que "le
président américain a sou-
ligné l'importance de la
symbolique que revêtent
les fêtes de l'indépendance
des deux pays avec leurs
histoires proches, tout en
saluant le partenariat et
les efforts bilatéraux pour
le maintien de la stabilité
dans la région, notam-

ment en Libye et au Sahel".
Le président américain a
également exprimé son
souhait d'élargir et d'ap-
profondir la coopération

avec l'Algérie sur les plans
économique et culturel",
indiqu e la même source.

De son côté, le Prési-
dent de la République a

exprimé dans un message
adressé au président et au
peuple américains, en son
nom et au nom du peuple
algérien, ses "chaleu-
reuses" félicitations, à l'oc-
casion du 245è
anniversaire de l'indépen-
dance des Etats unis
d'Amérique". Il a salué "le
grand progrès réalisé dans
la consolidation des rela-
tions de coopération dans
divers domaines", en affir-
mant "la volonté de l'Algé-
rie de les promouvoir en
partenariat économique
plus efficient", conclut le
communiqué de la Prési-
dence. 

ALGÉRIE-ITALIE
Le PM italien se félicite 

de la nomination de 
M. Benabderrahmane au

poste de Premier ministre
Le Premier ministre italien, Mario Draghi, s'est fé-

licité jeudi de la nomination de M. Aïmen Benabder-
rahmane au poste de Premier ministre, exprimant le
souhait de son gouvernement de "renforcer davan-
tage l'amitié et le partenariat stratégique" algéro-ita-
lien. Dans un message qu'il a transmis à son
homologue algérien, le Premier ministre italien s'est
félicité de la nomination d'Aïmen Benabderrahmane
au poste de Premier ministre par le Président de la
République, Abdelmadjid Tebboune, pour "former
le nouveau gouvernement à l'issue des élections lé-
gislatives du 12 juin dernier". "Le gouvernement ita-
lien souhaite renforcer davantage l'amitié et le
partenariat stratégique italo-algérien, y compris
dans la perspective des importantes réformes en
cours dans le pays et des rendez-vous institutionnels
à venir de l'agenda bilatéral et multilatéral", a-t-il
ajouté 

ALGÉRIE-LIBYE
M. Aïmene

Benabderrahmane reçoit 
un appel téléphonique 

de son homologue libyen
Le Premier ministre, Aïmene Benabderrahmane, a reçu

samedi un appel téléphonique de M. Abdulhamid Al-Da-
baiba, chef du Gouvernement d'Unité nationale de Libye,
qui lui a présenté ses "félicitations et ses vœux de plein suc-
cès" suite à sa nomination au poste de Premier ministre, in-
dique un communiqué des services du Premier ministre.
Les discussions ont, aussi, été l’occasion "d'aborder l'état et
les perspectives de développement des relations bilatérales,
ainsi que l'évolution du processus politique en Libye", pré-
cise la même source. Au terme de l'entretien, les deux par-
ties "ont réitéré leur engagement à œuvrer au renforcement
des relations historiques de fraternité et de coopération qui
lient les deux pays et les deux peuples frères", ajoute le com-
muniqué. 

Le ministre des Affaires
étrangères, Sabri Bouka-
doum, s'est entretenu jeudi
par téléphone avec son ho-
mologue syrien, Fayçal Miq-
dad, avec lequel il a affirmé sa
détermination à poursuivre
les efforts en vue de renforcer
les relations historiques bila-
térales.

"J'ai eu le plaisir de rece-
voir un appel de mon frère,
Fayçal Miqdad, ministre sy-
rien des Affaires étrangères.
Nous avons affirmé notre dé-
termination à poursuivre les
efforts en vue de renforcer les
relations historiques bilaté-
rales et consacrer la coutume
de la concertation politique
entre les deux pays", a tweetté
M. Boukadoum. De son côté,
l'Agence de presse syrienne,
SANA a rapporté que les deux
ministres avaient examiné
l'évolution de la situation
dans la région arabe et dans le
monde, et passé en revue les
relations bilatérales ainsi que
les moyens de les promouvoir
au mieux des intérêts des
deux pays. M. Miqdad, note la

même source, s'est félicité de
l'aboutissement des élections
législatives en Algérie, souli-
gnant, par ailleurs, "la déter-
mination des Syriens à lutter
contre toute forme de terro-
risme et d'occupation, jusqu'à
la l ibération de l'ensemble de
leurs territoires et le rétablis-
sement de la paix et de la sta-
bilité". Les deux ministres ont
mis l'accent sur "l'impératif
de consolider la concertation
et la coordination entre les
pays arabes pour parvenir à
une seule position arabe uni-
fiée en mesure de faire face
aux défis guettant la région
arabe et contrecarrer tous les
projets visant à menacer les
intérêts arabes communs et
imposer le fait accompli ne
cadrant pas avec la volonté
des peuples arabes".

"Une concordance des
vues  a été enregistrée quant à
l'importance de normaliser
les relations interarabes de
manière à conjuguer les ef-
forts pour contrer tous les
projets hostiles à la nation
arabe". 

ALGÉRIE-SYRIE
Boukadoum et son

homologue syrien plaident
pour le raffermissement des

relations bilatérales

BANQUE D'ALGÉRIE
Reconduction  des mesures de soutien en faveur

des entreprises impactées par la pandémie
La Banque d'Algérie a annoncé,

jeudi, dans un communiqué la re-
conduction de certaines mesures de
soutien prises en faveur des entre-
prises, et ce jusqu'au 30 septembre
2021, à l'effet de réduire les réper-
cussions de la pandémie sur leur ac-
tivité. "La Banque d'Algérie a
reconduit, pour la quatrième fois,
jusqu'au 30 septembre 2021, les me-
sures d'allègement de certaines dis-
positions prudentielles applicables
aux banques et aux établissements
financiers contenues dans l'instruc-

tion n 05-2020 du 6 Avril 2020", a
précisé la même source.

Concernant les mesures d'allège-
ment applicables aux banques, il
s'agit de la réduction du seuil mini-
mum du coefficient de liquidité et
de la dispense des banques et des
établissements financiers de l'obli-
gation de construction du coussin
de sécurité.

Pour ce qui est des mesures d'al-
lègement applicables à la clientèle
des banques, il est question du re-
port du paiement des tranches de

crédit, arrivant à échéance, ou ré-
échelonnement des créances de la
clientèle impactée par la conjonc-
ture induite par la Covid 19.

Cela en plus de l a poursuite des
financements en faveur des clients
qui bénéficient déjà des mesures de
report ou de rééchelonnement des
créances. La Banque d'Algérie a sou-
ligné que "ces mesures sont arrêtées
dans le cadre de la poursuite du sou-
tien en faveur des entreprises, à l'ef-
fet de réduire les répercussions de la
pandémie sur leur activité". 

Une cérémonie de sortie de 10 promotions d'officiers et
de sous-officiers a été organisée jeudi à l’'Ecole supérieure
d'infanterie "Djelloul Abidate" de Cherchell (Tipasa) sous la
présidence du Commandant des Forces terrestres, le général
major Athamnia Amar.

Les promotions sortantes, baptisées au nom du Chahid
Abdelaziz Amrane (1936/1958) et ayant bénéficié d’une for-
mation de haut niveau, sont appelées à rejoindre leurs unités
pour avoir "l’honneur de travailler dans les rangs de l’Armée
nationale populaire (ANP), conformément à la stratégie de
l’Algérie visant à faire face aux défis militaires et politiques
et être à la hauteur des ambitions de la Nation", a assuré dans
son discours le commandant de l’Ecole, le Général major Rih
El Djillali.

Les 10 promotions sortantes sont constituées de la 1ere
promotion de la session de formation militaire de base (nou-
vellement créée), la 55e promotion de session de perfection-
nement (plus ancienne formation de l’école), la 26e
promotion de la session d’application des officiers universi-
taires et la 4e promotion de la session d’aptitude militaire
professionnelle de 2e degré formateurs.

A cela s’ajoutent, les 22e, 24e, 25e, 48e et 16e promotions
spécialisées, entre autres, dans les sessions d’aptitude mili-
taire professionnelle, d’état major de 1er et 2e degrés, d’ap-
titude militaire professionnelle de 2e degré et d’aptitude
militaire professionnelle de 1er degré et 2e degré.

La cérémonie, qui s’est déroulée dans une ambiance em-
prunte de rigueur et de professionnalisme, a débuté par le
passage en revue des carrés des stagiaires par le comman-
dant des Forces terrestres, le général major Athamnia Amar,
avant l’exécution des exhibitions militaires par les diplômés
sortants, "appelés à entamer un parcours professionnel
fondé principalement sur la protection de l’Algérie et la pré-
servation de sa sécurité et de sa stabilité", a souligné le géné-
ral major Rih.

"Nous sommes parfaitement conscients des évolutions en
cours et de l’ampleur des dangers guettant la sécurité et la
stabilité du pays", a relevé cet officier supérieur, soulignant
que "la sphère stratégique dans laquelle évolue le pays le
confronte à des défis multiples, régionaux notamment, qui
en appellent à des initiatives de paix initiées par l’Algérie
dans le but d’apporter sa contribution aux efforts de stabili-
sation dans une région secouée par les crises politiques

ayant engendré le chaos, le désordre et le terrorisme". Le
commandant de l’'Ecole supérieure d'infanterie de Cher-
chell a également mis en exergue "la valeur des ressources
humaines dans l’édification des Nations et la concrétisation
des aspirations et espoirs, en application des orientations et
de la vision stratégique du Chef d'état major de l'Armée na-
tionale populaire, le général des corps d'Armée, Said Chen-
griha". Une vision qui affirme que "la force d'une armée
moderne ne se mesure pas par l’effectif de ses forces enga-
gées et de ses systèmes modernes, mais par l’aptitude de ses
capacités et de ses compétences humaines à faire fonction-
ner et à gérer ces systèmes", a-t-il observé. Après la presta-
tion de serment, le Commandant des forces terrestres et des
cadres de l'ANP ont procédé à la remise des grades et des di-
plômes aux lauréats de chaque promotion, dont ceux issus
de pays frères et amis, à l’instar de la Palestine et de la Répu-
blique arabe sahraouie démocratique (RASD). S’en est suivie
la passation de l'emblème de l'Ecole d'infanterie entre les
promotions sortantes et celles entrantes, puis des exhibi-
tions militaires. Des "portes ouvertes" pour exposer des équi-
pements et matériels du corps de l'infanterie ont été
organisées à l’occasion, ainsi qu'une cérémonie en l’hon-
neur de la famille du Chahid Abd elaziz Amrane, natif de la
région Bouhelal des hauteurs de Messelmoune (Ouest de Ti-
pasa). Le Chahid Abdelaziz Amrane est né le 14 septembre
1936 au Douar Bouhelal, dans une famille campagnarde mo-
deste, qui a veillé à lui inculquer les bases de la religion, de
l’apprentissage du saint Coran et de l’écriture. Un appren-
tissage qui l’a aidé à développer sa conscience politique et à
se construire une forte personnalité. En 1956, il rejoignit les
rangs de l’armée de libération nationale dans laquelle il oc-
cupa plusieurs postes de responsabilité. Il fut notamment
chef de groupe, puis commandant de patrouille, avant d’être
promu commandant du bataillon d’El Hamdania, réputé
pour ses batailles dans la 3eme zone de la Wilaya IV histo-
rique. Il tomba au champ d’honneur le 8 août 1958, après une
longue journée de combat, mené à la tête du bataillon d’El
Hamdania, dans la bataille de "Tite Ouelite" dans la région
de Mseker au Douar Bouhelal de Messelmoune. Une bataille
durant laquelle l’ennemi français d'alors accusa d’impor-
tantes pertes humaines estimées en dizaines de soldats, en
dépit de sa machine de guerre développée, soutenue par des
milliers de soldats.

ECOLE SUPÉRIEURE D'INFANTERIE DE CHERCHELL
Sortie  de 10 promotions d'officiers et sous-officiers
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